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MESA DIRECTIVA  

Creel celebra validación del Tribunal Electoral de proceso del Frente Amplio para definir su 
candidatura presidencial.- El diputado Santiago Creel, aspirante presidencial, celebró que el TEPJF 
validara el proceso de la oposición con miras a definir su candidatura para 2024. Defendió que el 
trabajo ha sido cuidado para estar dentro del marco legal y urgió al INE a establecer las normas a 
seguir para no cometer alguna infracción. En declaraciones para Latinus, el presidente de la Cámara 
de Diputados calificó como un fraude a la ley la nueva sección de las conferencias de Palacio Nacional 
con las que el mandatario Andrés Manuel López Obrador pretende incidir en el proceso electoral, lo 
que le prohibió el INE. “Ya cuando directamente le marcan una tarjeta roja busca darle la vuelta y al 
darle esa vuelta está haciendo un fraude a la ley, porque eso es fraude a la ley. O sea, hacer como 
que la cumple, pero sin cumplirla es hacer fraude a la ley. Y que lo haga el jefe del Estado mexicano, 
y que lo haga en esa capacidad, a mí me parece verdaderamente gravísimo”, alertó. [LATINUS] 
[DIARIO ZETA] [NOROESTE] [TELEFÓRMULA] [RAZÓN]  

Santiago Creel Miranda señaló que resolución del TEPJF valida al FAM y establece reglas.- En 
entrevista con Jesús Martín Mendoza para El Heraldo Radio, el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, comentó: “Dos cosas muy importantes de esta resolución 
(TEPJF). Validar lo que estamos haciendo y establecer finalmente reglas, porque es muy inequitativo 
y la cancha muy dispareja. Los gastos que están llevando a cabo las corcholatas con espectaculares, 
pintas de bardas, los despliegues, los eventos de miles y miles de personas y todo lo que están 
haciendo y no es que no lo podamos hacer nosotros; es lo que cuesta”. [HERALDO RADIO]  

Tribunal resolvió conforme a derecho: Creel.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel Miranda, rechazó que vaya a declinar y pidió esperar a la elección del 3 de septiembre. 
Asimismo, señaló que el TEPJF resolvió conforme a derecho, porque la conformación del Frente 
Amplio por México ya está registrado ante el INE, es un procedimiento para ver quien lo coordina. 
Además, indicó, no hay ninguna norma que impida hacer dicha acción y aclaró que van a cumplir 
exactamente lo que diga el INE en función de la normativa que estableció el Tribunal. Recordó que 
él propuso hace más de un mes que el INE estableciera reglas generales claras para la rendición de 
cuentas y el financiamiento de los aspirantes durante las precampañas, “y qué bueno que la decisión 
fue en ese sentido”. Asimismo, subrayó que es necesario agrandar el polo opositor con liderazgos y 
organización estructurada para hacer realidad el cambio. [OVACIONES]  

Sector empresarial comparte preocupación de ver un país polarizado: Santiago Creel.- El presidente 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que el sector empresarial comparte la 
preocupación de un país polarizado. Así lo señaló al finalizar un encuentro con el Consejo 
Coordinador Empresarial en el Club de Industriales, el aspirante a ser el candidato del Frente Amplio 
Por México. El diputado panista insistió en la necesidad de agrandar el polo opositor con liderazgos 
y organización estructurada, ante la necesidad de mover las conciencias en todos los sectores para 
“hacer realidad el cambio”. Creel Miranda afirmó que el Tribunal Electoral resolvió conforme a 
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derecho, porque la conformación del Frente Amplio Por México -que ya está registrado ante el INE- 
es un procedimiento para ver quién lo coordina. El panista enfatizó que no hay ninguna norma que 
impida hacer dicha acción ante los integrantes del CCE que encabez, Francisco Cervantes y expuso el 
estado que guarda la política, la economía y el aspecto social del país, así como el desarrollo del 
proceso interno para la construcción del frente y de su ideario que, eventualmente, se convertiría en 
plataforma electoral. [EXCÉLSIOR] [PRENSA] [PRENSA] [SOL DE MÉXICO]  

Mañanera, el espacio para el desahogo de odios y fobias de AMLO: Creel.- El aspirante a la 
candidatura presidencial del Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, arremetió 
nuevamente contra el presidente Andrés Manuel López Obrador luego de que lanzara una nueva 
ofensiva en contra del periodista Ciro Gómez Leyva en la conferencia matutina de este miércoles. A 
través de su cuenta de Twitter señaló que la conferencia matutina continúa siendo un “megáfono de 
los odios y fobias” del mandatario federal: “La mañanera sigue sin ser nada más que un megáfono 
para los odios y fobias del Presidente. Cuando no está atacando opositores, está atacando a la 
prensa, porque le parece un ataque personal que hagan su trabajo”. Asimismo, el también presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, expresó su solidaridad con el comunicador luego de 
que AMLO exhibiera un video en el que el periodista ofreció una disculpa pública tras presentar una 
encuesta con datos inexactos sobre la contienda presidencial en 2012, y la calificó como “falsaria e 
hipócrita”. [POLÍTICO MX] [MVS] [ONCE NOTICIAS] 

Santiago Creel no se bajará; negó declinación a favor de Xóchitl Gálvez. - El diputado federal 
Santiago Creel Miranda no se bajará de la contienda por la candidatura presidencial de Va por México 
para declinar a favor de la senadora Xóchitl Gálvez, quien escaló rápidamente en las encuestas desde 
que se destapó como aspirante. [DOSSIER POLÍTICO] [ADN 40] [HERALDO] [LISTA] [CRÓNICA]  

Pide Xóchitl Gálvez a aspirantes opositores no declinar a su favor.- Xóchitl Gálvez consideró que los 
aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México no deben declinar en su favor 
como han sugerido algunos actores políticos. "Creo que no se deben bajar, tenemos que hacer 
nuestra lucha cada uno", dijo en una reunión con empresarios en la capital morelense. "Todo mundo 
tiene derecho a tener una aspiración legítima". Según dijo, es muy respetuosa de Santiago Creel, 
Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid, quienes, como ella, van adelante en las preferencias. 
[MURAL] [PLANO INFORMATIVO] [REFORMA] [FINANCIERO] [REFORMA] [HERALDO]  

Kenia López pide firmar por Santiago Creel, para representar al FAM.- La vicecoordinadora del PAN 
en el Senado, Kenia López Rabadán, refrendó su apoyo al diputado Santiago Creel y pidió a sus 
seguidores que también lo hagan con firmas en el proceso del Frente Amplio por México. Mediante 
un video que la panista compartió en sus redes sociales, invitó a apostar y firmarle a Creel, pues de 
acuerdo con su opinión, es un hombre inteligente que sabe crear instituciones y que ha demostrado 
que la ley es la ley. [EVOLUCIÓN] [INFOBAE]  

Creel reconoce “lapsus”.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
reconoció que tuvo un “lapsus” al declararse víctima de “discriminación inversa”, por su color de piel 
y de ojos por parte del presidente Andrés Manuel López Obrador. [CUARTO PODER] [W RADIO] 
[ADN40]  

Creel y Xóchitl Gálvez deben separarse del Congreso ante aspiración a la candidatura presidencial, 
exigen en Morena.- Luego de que el TEPJF fijara cinco días como plazo para que el INE emita 
lineamientos para regular el proceso de selección de candidatos del Frente Amplio por México, 
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diputados de Morena exigieron que Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, y 
la senadora Xóchitl Gálvez, ambos del PAN, atiendan la obligación moral y jurídica de separarse de 
sus cargos. El legislador morenista Hamlet García expuso que de acuerdo con el fallo del TEPJF -que 
ordenó al INE emitir lineamientos ante procesos electorales-, “las personas servidores públicas 
deberán abstenerse de participar en los procesos electorales que pudiera implicar una vulneración 
a la equidad de la contienda”, reprodujo el diputado jalisciense. [CRÓNICA] [ASTILLERO] [PMX] 
[ENFOQUE] [ÍNDIGO]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Propone Ignacio Mier diálogo ciudadano para alcanzar la paz transformadora en Puebla.- El 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, invitó a mujeres y hombres a 
establecer el diálogo ciudadano como una forma de construir la paz transformadora que requiere 
Puebla. En el marco del foro “Ciudadanía por una Cultura de la Paz” organizado por la asociación civil 
Colectivo Ciudadano, el legislador morenista dijo que la educación debe ser una de las herramientas 
que nos ayuden a construir una sociedad más igualitaria y justa por el bien de Puebla. [EFEKTO 10] 

Oposición defiende la legalidad de su alianza.- Partidos de oposición celebraron que el TEPJF haya 
avalado el proceso interno del Frente Amplio por México rumbo al 2024. En entrevista con La Razón, 
el diputado federal por el PRI, Rubén Moreira, aseguró que en todo momento se apegaron a las leyes 
y nunca se violó alguna de las normativas, y por ello festejó la resolución del órgano electoral 
jurisdiccional. “La formación de un Frente Amplio ya está inscrita en el Instituto Nacional Electoral, 
así como para tener un responsable del proceso interno. [RAZÓN]  

Exigen para Morena los mismos criterios.- Dirigentes y legisladores del PRD exigieron al Tribunal 
Electoral federal que los mismos criterios que aprobó ayer para el Frente Amplio por México, los 
aplique para el proceso interno que realiza Morena. El diputado Luis Espinosa Cházaro afirmó que 
los tres partidos aliados y las organizaciones sociales son cuidadosos en cumplir con la legislación 
vigente. "El criterio debe ser el mismo para Morena. La mayoría en el Tribunal votó que haya ciertas 
restricciones para que se puedan llevar a cabo diversas actividades", dijo el integrante del comité 
organizador del proceso del Frente opositor. Consideró que las "corcholatas" morenistas también 
realizan giras y hacen proselitismo en todo el país para elegir a su Coordinador de Comités de Defensa 
de la Transformación. [REFORMA]  

Replicarán Frente Amplio para elecciones estatales.- La estrategia del Frente Amplio por México 
para definir un futuro candidato presidencial del PAN, PRI y PRD busca ser replicada para las 
elecciones de gobernador de 2024 en nueve entidades, incluida la Ciudad de México, a fin de 
posicionar a los futuros aspirantes e involucrar a la ciudadanía. En entrevista con Excélsior, el 
diputado del PRD, Luis Espinosa Cházaro, señaló que al interior del Frente crece el número de voces 
para crear un padrón de simpatizantes en cada entidad, que los futuros candidatos alcen la mano, 
obtengan un equivalente a 25 mil firmas de apoyo cada uno, se realicen encuestas de popularidad, 
foros de debate y participen en elecciones primarias. El 2 de junio de 2024 se realizarán elecciones 
para gobernador en la Ciudad de México, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, 
Veracruz y Yucatán. [EXCÉLSIOR] [IMAGEN] [EXCÉLSIOR]  

Jorge Álvarez Máynez denuncia golpeteo de Estado en contra de Xóchitl Gálvez.- Jorge Álvarez 
Máynez declaró que hay un golpeteo de Estado en contra de la panista Xóchitl Gálvez y afirmó que 
denunciarán al Presidente ante el INE. Máynez expuso: “Por supuesto que entendemos esto como 
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parte del golpeteo de Estado que hay contra Xóchitl Gálvez y por supuesto que estamos aquí para 
alzar la voz y defender a Xóchitl, denunciamos la semana pasada al Presidente ante el Instituto 
Nacional Electoral por esta campaña de Estado contra Xóchitl”. [RADIO CAÑÓN]  

COMISIONES  

Comisión de Salud, en espera de recibir a funcionarios federales del sector salud.- Emmanuel Reyes 
Carmona (Morena), presidente de la Comisión de Salud, afirmó que se agotarán todos los 
procedimientos para que acudan a comparecer, ante el órgano legislativo que encabeza, los titulares 
del ISSSTE, Pedro Zenteno Santaella, y de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud 
y Hospitales de Alta Especialidad (CCINSHAE), Gustavo Reyes Terán. [EFEKTO 10] [HOJA DE RUTA] 

'Por temas de agenda', Hugo López-Gatell planta a diputados.- Al igual que el titular del ISSSTE, el 
subsecretario de Promoción y Prevención de la Salud, Hugo López-Gatell canceló su asistencia a una 
mesa de trabajo que se daría hoy con la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados por “motivos 
de agenda”. Así lo comunicó el presidente de la Comisión, el morenista Emmanuel Reyes Carmona, 
quien en conferencia de prensa aclaró que ante la cancelación ya expresada por ambos funcionarios 
y la falta de respuesta por parte de los titulares de Cofepris y de la Comisión Coordinadora de 
Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, ahora se mantendrán a la espera de 
que se puedan definir nuevas fechas. [RAZÓN] [HERALDO] [PRENSA]  

Aprueban en Comisión reformas a la Ley General De Los Derechos De Niñas, Niños Y Adolescentes.- 
En su décima sexta reunión ordinaria, realizada de manera virtual, la Comisión de Derechos de la 
Niñez y Adolescencia, que preside la diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI), aprobó dos dictámenes 
de iniciativas de reforma a la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes. El primero 
de ellos, aprobado con 26 votos a favor, reforma el artículo 73 de la Ley General de los Derechos de 
Niñas, Niños y Adolescentes en materia de sentencias accesibles, el cual aborda la problemática en 
materia de accesibilidad respecto de las sentencias que involucran derechos de niñas, niños y 
adolescentes en diversos juicios y procesos jurisdiccionales. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Diputados de Morena presentan juicio político contra ministros de la Corte por negarse a bajar su 
salario.- Un grupo de diputados de Morena interpusieron una demanda de juicio político en contra 
de los ministros de la SCJN por negarse a ganar un sueldo menor al del Presidente de la República. 
Las y los legisladores morenistas argumentaron que si los poderes Ejecutivos y Legislativo se han 
ajustado el cinturón, los ministros tienen que seguir el mismo ejemplo y dejar de "vivir como 
magnates". Quienes presentaron la solicitud de juicio político a la secretaria General de la Cámara 
de Diputados fueron Manuel Alejandro Robles Gómez, Graciela Sánchez Ortiz, Francisco Javier 
Borrego, Manuel Vázquez Arellano, María Magdalena Olivia Esquivel Nava y María Clemente García. 
[EXCÉLSIOR] [ECONOMISTA] [RAZÓN] [OVACIONES] [FINANCIERO]  

Presentará diputado iniciativa contra bullying tras caérsele pantalones en mitin.- El diputado 
morenista Francisco Javier Borrego Adame dio a conocer que presentará una iniciativa para que no 
se haga bullying a las personas con una discapacidad, después de que al legislador se le cayeran los 
pantalones durante un mitin político de Morena en Coahuila. “Eso es una falta de respeto para 
cualquier enfermo”, señaló el legislador. [IMAGEN]  
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“Yo soy un discapacitado”; diputado condena bullying de medios y senadores por caída de sus 
pantalones.- El diputado Francisco Javier Borrego Adame (Morena) condenó las burlas que ha 
recibido, luego de que se difundiera un video en donde en un acto proselitista en San Pedro de las 
Colonias, Coahuila, se le cayó el pantalón, y explicó que fue porque se aflojó la faja que utiliza como 
parte del proceso de recuperación de una cirugía en la columna, realizada el pasado 7 de junio. “Yo 
soy un discapacitado que no tengo más que un mes y algo de operado. No creo que sea justo que a 
un discapacitado se le haga bullying, esa es una falta de respeto para cualquier enfermo. Lo mío, no 
pasa nada, gracias a Dios que el mal que me hicieron, para un servidor no es tanto, para mi familia 
desgraciadamente sí”, dijo. [UNIVERSAL] [INFOBAE] [HERALDO] [REFORMA]  

Denuncian a Alcalde por Jóvenes Construyendo el Futuro.- Por irregularidades en el programa 
Jóvenes Construyendo el Futuro, el cual estuvo a cargo de Luisa María Alcalde durante su paso por 
la Secretaría del Trabajo, la diputada panista María Elena Pérez-Jaén presentó 29 denuncias en la 
SFP. La legisladora informó que las irregularidades alcanzan un monto de 170 millones de pesos 
durante los ejercicios fiscales 2019, 2020 y 2021, los cuales fueron reportados por la ASF. [REFORMA] 
[TELEFÓRMULA] [ECONOMISTA] [SOL DE MÉXICO] [JORNADA] [ÍNDIGO]  

Rommel Pacheco alista denuncia contra Ana Guevara por mal manejo de CONADE.- El diputado 
panista Rommel Pacheco, anunció que alista una denuncia contra Ana Gabriela Guevara por el mal 
manejo de la CONADE. Entrevistado al interior de la Cámara de Diputados, el legislador condenó que 
la funcionaria y exvelocista, haya determinado quitarle el apoyo a los deportistas que iban a 
participar en el Campeonato Mundial Universitario, a realizarse en China. [EL HERALDO DE SALTILLO] 
[UNIVERSAL] [INFOBAE]  

Contratos, fraudes y sobres amarillos: diputado exhibe “casos de corrupción” en gobierno de 
AMLO.- El diputado federal del PAN, Jorge Triana, exhibió una serie de presuntos actos de corrupción 
cometidos por dependencias y funcionarios del gobierno federal actual e incluso, por familiares del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. El legislador enlistó los supuestos casos ante el Pleno de 
la Cámara de Diputados, mostrando fotografías de los hijos y hermanos del presidente, así como de 
Manuel Bartlett, director general de la CFE; el empresario José María Riobóo y su esposa, la ministra 
Yasmín Esquivel, entre otros. [INFOBAE]  

OPINIÓN 

COLUMNA/DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/ (…) El magistrado Reyes Rodríguez está 
proponiendo que ningún servidor público pueda participar en el proceso de designación del 
responsable del frente opositor. Conforme a ese criterio, @XochitlGlavez y @SantiagoCreelM 
tendrían que separarse de sus cargos.  @hamlet_almaguer. [JORNADA/p.8] El tema se comenta en: 
ASTILLERO/JULIO HERNADEZ LÓPEZ/ [JORNADA/p.10] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/ (…) El que se puso a hacer contactos, como en los viejos tiempos, 
fue el presidente de la mesa directiva en la Cámara de Diputados, Santiago Creel, que de plano se 
fue a una reunión a puerta cerrada con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y, lo que sabemos, 
es que presentó el panorama actual del Frente Amplio por México y ahí les dijo que pese a la ola que 
representa Xóchitl Gálvez, él se mantiene en la búsqueda de la candidatura presidencial por la alianza 
(…) [PRENSA/p.2] 
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COLUMNA/TRAS LA PUERTA DEL PODER/ROBERTO VIZCAÍNO/ (…) Ayer el Pleno del Tribunal 
Electoral dio 5 días para que el INE emita lineamientos reguladores tanto para el proceso del Frente 
Amplio como el de Morena, PT y Verde (…) Eso establecerá el “piso parejo” que tanto reclamaron 
Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal y el INE y el Tribunal podrán a su vez vigilar gastos y origen de 
presupuestos en cada campaña. Igual pasará a los aspirantes del Frente Amplio Opositor, a saber: 
Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Enrique de la Madrid, Beatriz Paredes, Miguel Ángel Mancera, Silvano 
Aureoles, Jorge Luis Preciado y unos dos o tres más (…) [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/CRÓNICA POLÍTICA/ROSY RAMALES/ (…) Morena, entre otras cosas, se queja de que 
‘corcholatas’ del Frente Amplio por México no quieren dejar sus cargos públicos (diputado Santiago 
Creel) y por consiguiente hay violación a principios constitucionales. La magistrada Janine le da la 
razón en parte. Pero además le dice al partido guinda haberse quedado corto en su denuncia (…) 
[INDEPENDIENTE/p.8] 

COLUMNA/DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/ (…) El magistrado Reyes Rodríguez está 
proponiendo que ningún servidor público pueda participar en el proceso de designación del 
responsable del frente opositor. Conforme a ese criterio, @XochitlGlavez y @SantiagoCreelM 
tendrían que separarse de sus cargos.  @hamlet_almaguer. [JORNADA/p.8] El tema se comenta en: 
ASTILLERO/JULIO HERNADEZ LÓPEZ/ [JORNADA/p.10] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, durante el foro “Ciudadanía por una 
Cultura de la Paz”, organizado por la asociación civil Colectivo Ciudadano, mencionó que el 60 por 
ciento de las decisiones políticas dependen de una sociedad organizada. La educación debe ser una 
herramienta que ayude a construir una sociedad igualitaria y justa por el bien del estado de Puebla 
(…) [24 HORAS] 

COLUMNA/LIBROS DE AYER Y HOY/ TERESA GIL/ (FOTO) Rubén Moreira Valdez, junto a Alejandro 
Moreno Cárdenas, en un acto del Frente Amplio Va por México. [INDEPENDIENTE/p.24] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) A pesar de la intención de la ministra Janine Otálora de frenar 
su creación, por mayoría de tres votos contra uno, los magistrados del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación avalaron la creación del Frente Amplio por México que impugnó Alberto 
Anaya, líder del PT. Sin embargo, ordenó al INE crear lineamientos que regulen y fiscalicen tanto al 
frente como el procedimiento de Morena, y aquellos que a nivel local pudieran ser parecidos (…) 
[EXCÉLSIOR/p.15] El tema se comenta en: PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ 
[RAZÓN/p.8] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/ Restricciones del INE, benefician a Morena.- Luego de que el 
Instituto Nacional Electoral (INE) concluyera que las giras y actividades de los aspirantes a la 
Presidencia de la República pueden poner en riesgo la equidad en la contienda, algunas voces no se 
hicieron esperar y se pronunciaron en contra de la resolución, toda vez que el anuncio y restricciones 
sólo van dirigidas a los integrantes de Morena y no del resto de los partidos políticos (…) 
[HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Otra vez la inseguridad.- Cada recorrido por las calles de esta ciudad 
lleva al mismo punto: la inseguridad. No se trata de la percepción solamente, la mayoría de las 
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observaciones que me hacen los vecinos va acompañada del “yo vi”, a mi “vecino le pasó”. Y si bien 
el distrito 03 es uno en el cual la inseguridad es mucho más cotidiana que en cualquier otro de la 
ciudad, esta comparte el mismo camino. Y acá es donde toma gran relevancia la coordinación que 
debería de existir entre los tres órdenes de gobierno (…)  [DIARIO CIUDAD JUÁREZ] 

COLUMNA/ANÁLISIS A FONDO/ FRANCISCO GÓMEZ MAZA/ (…) La diputada Cecilia Márquez 
Alkafed y el diputado Hamlet García Almaguer informaron de la arbitraria determinación del 
gobernador del estado, Enrique Alfaro, y de su mayoría en el Congreso local, para aprobar una 
reforma al artículo 57 de la Constitución del estado de Jalisco, que le concede al Poder Judicial a nivel 
local, cerca de mil millones de pesos extra de presupuesto (…) [INDEPENDIENTE/p.6] 

COLUMNA/TIRADITOS/ (…) El diputado Francisco Javier Borrego Adame, integrante del Grupo 
Parlamentario de Morena, lamentó que los medios de información se hayan burlado, sobre todos los 
de Coahuila, de un incidente bochornoso que vivió en un acto público en aquella entidad, cuando su 
pantalón se le cayó hasta los tobillos. Ante ello el legislador anunció que se debe trabajar desde el 
Legislativo en una iniciativa de reforma para detener el bullying a personas con discapacidad. 
[CONTRARÉPLICA/p.2] El tema se comenta en: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.31] 

COLUMNA/RAZONES/ (…) La diputada del PAN María Elena Pérez-Jaén presentó ayer 29 denuncias 
en contra de la exsecretaria del Trabajo y Previsión Social, por la existencia de más de 170 millones 
de pesos por aclarar por irregularidades identificadas en las cuentas públicas del 2019, 2020 y 2021 
en uno de los programas insignia de la actual administración: Jóvenes Construyendo el Futuro (…) 
[RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/ (…) En la Comisión Permanente se aprobaron diversos dictámenes que 
emiten exhortos a diferentes dependencias. Uno de estos se lo hicieron al gobierno del Estado de 
México y a la Secretaría de la Contraloría del Estado de México pues se busca que a la brevedad 
emitan un informe sobre el avance de las recomendaciones de la Auditoría Superior de la Federación 
derivados de los Resultados de la Auditoría de Cumplimiento del 2020 al 2021 (…) 
[ECONOMISTA/p.46] 

COLUMNA/EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA/ (…) MARCA. El Tribunal Electoral confirmó por 
mayoría de votos que Layda Sansores cometió violencia política de género contra diputadas 
federales del PRI y debe ser inscrita en el registro de personas sancionadas por violencia política de 
género. Donde anotarán a la vocera Vilchis. [MILENIO/p.3] El tema se comenta en: RAZONES 
[RAZÓN/p.2] ADRIANA MORENO CORDERO/ [CONTRARÉPLICA/p.8] 

ARTÍCULO/LOURDES MORALES CANALES/ (…) Por instrucciones del presidente de la República, el 
Grupo Parlamentario de Morena anunció que en septiembre realizará foros a nivel nacional para 
reformar al Poder Judicial. Una parte del diagnóstico es adecuada: en México no hay justicia pronta, 
expedita y gratuita para la mayoría de la población (…) [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/ (…) Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud, fue invitado a San Lázaro a participar en una mesa de trabajo sobre la caída 
en la cobertura de la vacunación y el gasto público en salud. “Ni siquiera contestó”, nos dijo el 
diputado del MC, Salomón Chertorivski, quien fue secretario de Salud en tiempos de Felipe Calderón 
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(…) [EXCÉLSIOR/p.4] El tema se comenta en: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2] ¿SERÁ? [24 
HORAS/p.2] 

COLUMNA/INTELIGENCIA COMPETITIVA/ERNESTO PIEDRAS/ (…) Desde hace varios años, ha sido 
objeto de controversia e inconformidad generalizada el régimen gravoso existente por el uso del 
espectro radioeléctrico en México, especialmente con respecto a los derechos que se fijan por la 
autoridad fiscal y la Cámara de Diputados cada año (…) [ECONOMISTA/p.27] 

ARTÍCULO/ÁNGEL ÁVILA ROMERO/ (…) AMLO hasta sugirió que todo estaba puesto para llevarse la 
Presidencia y la mayoría calificada del Congreso de la Unión. Así parecía que iba a suceder. Hasta que 
llegó el 26 de junio de 2023 y todo cambió. Ese día, la sociedad civil organizada y los tres partidos 
políticos más importantes de la oposición: PRD, PAN y PRI, presentaron ante la opinión pública el 
“método de selección” para designar al Responsable del Frente Amplio por México. (…) 
[HERALDO/p.15]  

ARTÍCULO/JORGE SUÁREZ VÉLEZ/ (…) López Obrador desperdició una oportunidad histórica. El 
hartazgo provocado por la brutal corrupción de su antecesor, combinado con su descarada 
complicidad al inventarle cargos fantásticos a Ricardo Anaya (que mágicamente desaparecieron una 
vez que la elección fue resuelta), le permitieron alcanzar popularidad sin precedente y mayorías 
legislativas inesperadas (…) [REFORMA/p.8] 

ARTÍCULO/ALFONSO ZÁRATE/ (…) Lo que muestran los legisladores de Morena en el Congreso de la 
Unión al aprobar las iniciativas presidenciales sin corregirles ni una coma o sin siquiera leerlas, no es 
abyección, le llaman lealtad hacia quien encarna la voluntad del pueblo (…) [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (…) La situación del EZLN quedó en una 
especie de limbo cuando no se cumplieron los Acuerdos de San Andrés Larrainzar firmados en 1996. 
El propósito de lo pactado era dotar de una nueva legislación para proteger las autonomías 
indígenas, pero el asunto nunca prosperó en el Congreso de la Unión (…) [INDEPENDIENTE/p.7] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Tribunal ordena a INE fiscalizar propaganda de corcholatas y frente.- La Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación se rehusó a suspender la convocatoria de PAN, PRI y PRD 
para seleccionar al responsable de la construcción del Frente Amplio por México y, por mayoría de 
votos, ordenó al INE emitir lineamientos para regular y fiscalizar las actividades de quienes aspiran a 
la candidatura presidencial por parte de cualquier bloque político. En los lineamientos se deberá 
implementar una fiscalización ad hoc o especializada para vigilar el origen y uso de recursos en los 
procesos y actividades derivados de las convocatorias. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Rispidez de nuevo en contienda de corcholatas.- El equipo de trabajo de Marcelo Ebrard exhibió 
ayer a Claudia Sheinbaum con el mayor número de homicidios dolosos registrados en la Ciudad de 
México cuando fue Jefa de Gobierno, con cuatro mil 869, comparado con las administraciones 
pasadas de Miguel Ángel Mancera, la del mismo excanciller y de Andrés Manuel López Obrador. Por 
su parte, Claudia Sheinbaum subrayó que no debatirá con Marcelo Ebrard, porque el enfrentamiento 
entre corcholatas sólo fortalece a los adversarios de otras fuerzas políticas. [LA RAZÓN / pp-p6] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_C_EXC_4_ARSENAL_COMPARECENCIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_GATELLPOSPONECOMPARECENCIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_C_24H_2_SERA_COMISIONDESALUD_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_C_24H_2_SERA_COMISIONDESALUD_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_C_ECO_27_ERNESTOPIEDRAS_ESPECTRO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_C_HERALDO_15_ANGELAVILA_OPOSICION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_C_REFORMA_8_JORGESUAREZ_MAYORIASLEGISLATIVAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_C_UNIVERSAL_15_ALFONSOZARATE_LEGISLADORESABYCTOS_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_C_INDEP_7_CONFIDENTEEMMEQUIS_AUTONOMIAINDIGENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_MIL_1.6.7_TRIBUNALORDENAALINE_INE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_RAZON_1.6_RISPIDEZDENUEVO_CORCHOLATAS_12NACIONAL.pdf
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GOBIERNO 

Crea AMLO nueva sección para eludir mandato del INE.- 'No lo digo yo', así propone el presidente 
López Obrador que se llame su nuevas sección, que tiene como objetivo mantener en el 'ojo del 
huracán' a Xóchitl Gálvez y a la oposición. Tras la sanción que le puso el INE, dijo que lo hace para 
que la gente tenga información, pues los medios no dan a conocer todo. La sección la estrenó con 
Vicente Fox y exhibió una entrevista en la que dice cómo se le complica tener pensión. Por su parte, 
durante la sección Quién es quién en las mentiras, Elizabeth García Vilchis, le puso un seudónimo. 
“Los publicistas de la señora X difunden una encuesta que la pone por los cielos, a sólo un pasito del 
paraíso”. [FINANCIERO / pp-p30] 

Sería “inhumana y bárbara” la orden de empujar bebés al río, yo no la creo: AMLO.- Sería inhumano 
que la policía fronteriza de Texas tenga la orden de empujar a los niños y bebés migrantes hacia el 
río Bravo, afirmó ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien calificó de barbaridad y 
exterminio los reportes de nuevas medidas antinmigrantes ordenadas por el gobierno del 
republicano Greg Abbott. En su conferencia de prensa matutina, el tabasqueño declaró que es difícil 
creer que las autoridades hayan girado esa orden. Sería una barbaridad; es extremo, es inhumano, 
es exterminio; no lo creo. [JORNADA / pp-p11] 

JUDICIAL 

Agresores podrían perder custodia; enfrentan cohecho.- La pareja que irrumpió en el kínder Frida 
Kahlo para golpear y amenazar con una pistola a una maestra y a la cocinera fue detenida por 
cohecho, no por la agresión. César Alonso Sánchez, abogado de Jesús “N” y Lucía “N”, explicó que 
policías acusaron a la pareja de ofrecerles cinco mil pesos para que los dejaran ir, luego de que ambos 
fueron retenidos en el MP cuando acudieron a denunciar un supuesto maltrato de la docente a su 
hijo. Mientras se define la situación jurídica de sus padres, el menor de tres años está a resguardo 
del Centro de Justicia de Delitos contra la Mujer. Al reconocer que los agresores podrían perder la 
custodia del niño, el litigante dijo que busca redes de apoyo entre los familiares. [EXCÉLSIOR / pp-
p16] 

ESTADOS 

Defiende la salud pública.- Este miércoles se llevó a cabo la segunda reunión para la transición entre 
la gobernadora electa del Edomex, Delfina Gómez Álvarez, y el mandatario saliente, Alfredo Del 
Mazo. En la nueva mesa abordaron los temas de salud y la situación del Instituto de Seguridad Social 
del Estado de México y Municipios (ISSEMyM). La reunión se realizó en el Palacio de Gobierno estatal 
en Toluca. [HERALDO / p25] 

Minera Fuga viola clausura y mueren dos trabajadores.- La mina de carbón del ejido El Mezquite, 
en Sabinas, Coahuila, donde murieron dos trabajadores la mañana del martes, estaba clausurada y 
por tanto su funcionamiento era ilegal, informó ayer la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 
(STPS). En un comunicado, la dependencia federal dijo que procederá penalmente en contra de los 
dueños de la compañía, con una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR). [JORNADA 
/ pp-p30] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_FIN_1.5_CREAAMLO_INE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_JORNADA_1.11_INHUMANOSIEMPUJAN_NINOSALRIO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_EXC_1.16_AGRESORESPODRIANPERDER_CUSTODIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_EXC_1.16_AGRESORESPODRIANPERDER_CUSTODIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_HERALDO_25_DEFIENDELASALUD_SALUDPUBLICA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_JORNADA_1,30_MINERAFUGA_MINERIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_JORNADA_1,30_MINERAFUGA_MINERIA_12NACIONAL.pdf
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SEGURIDAD 

Fresnillo hila 2 años en top de municipios donde hay más miedo.- La ciudad de Fresnillo, Zacatecas, 
hiló ocho trimestres —dos años— como la localidad en donde sus ciudadanos se sienten más 
inseguros para vivir; no obstante, hay otros tres enclaves que, aunque han fluctuado en las 
posiciones que ocupan, se han mantenido entre los más altos en percepción de inseguridad pública 
en ese mismo periodo: Zacatecas, Ciudad Obregón y Naucalpan. [LA RAZÓN / pp-p13] 

Interpol busca a 1,147 ciudadanos desaparecidos a pedido de la FGR.- La desaparición de personas 
en México se ha vuelto un tema internacional, porque los 194 países que integran la Organización 
Internacional de Policía Criminal (Interpol por sus siglas en inglés) colaboran para tratar de localizar 
a connacionales y extranjeros de los que se perdió contacto en nuestro territorio. Actualmente, 
Interpol cuenta con un registro de 9 mil 191 personas desaparecidas en todo el mundo, de las cuales 
mil 147 ocurrieron en México. Por otra parte, la Interpol también giró fichas rojas para localizar y 
detener a la esposa y los hermanos del exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna. 
[MILENIO / pp-p12-p13] 

GENERAL 

Tardará reapertura de Línea 12.- La reapertura de las estaciones Tezonco, Olivos, Nopalera, 
Zapotitlán y Tláhuac del Metro será en diciembre próximo, con lo que quedará completamente 
reabierta la Línea 12, adelantó ayer el jefe de Gobierno, Martí Batres. La llamada Línea Dorada cerró 
en mayo de 2021 al registrarse el colapso de una sección del viaducto elevado, provocando la muerte 
de 26 personas. Durante su participación en la rueda de prensa matutina en Palacio Nacional, Batres 
expuso que a la fecha hay cerca de 200 mil usuarios que ya utilizan el tramo abierto de la Línea 12. 
[EXCÉLSIOR / pp-p18] 

ECONOMÍA 

FMI a México: urgen reformas para impulsar la inversión.- México debe implementar reformas 
estructurales para enfrentar los obstáculos a la inversión, abordar la informalidad, mejorar la 
gobernabilidad y mantener la sustentabilidad externa. El FMI, en su reporte sobre el Sector Externo, 
sugiere seguir usando un tipo de cambio flotante, como amortiguador, con intervenciones del 
mercado cambiario para evitar condiciones desordenadas. [FINANCIERO / pp-p4] 

Entregará AMLO economía "débil" en 2024, estiman.- La economía mexicana se ve estancada hacia 
2024, por lo que en el año de cierre de la gestión del presidente Andrés Manuel López Obrador el 
país estará más “magullado” que como estaba en 2018 a pesar de la oportunidad única del 
nearshoring, ya que ha mermado la confianza de los inversionistas en temas estratégicos como el 
energético y la creciente ola de violencia del crimen organizado, indicó un análisis del Centro para 
Estudios Estratégicos e Internacionales (CSIS). [FINANCIERO / pp-p5] 

Peso retoma su tendencia al alza; anticipan más avances.- Luego de dos sesiones operando de 
manera lateral, debido al regreso de la fortaleza del dólar dada la expectativa de que continúe el 
tono hawkish por parte de la Fed, ayer el peso mexicano retomó su avance, marcando un nuevo 
mínimo desde diciembre de 2015. Según los datos del Banco de México, la moneda mexicana finalizó 
sus cotizaciones en un nivel de 16.7165 unidades, lo que reflejó una apreciación de 0.19 por ciento, 
3.24 centavos, con respecto a la jornada previa. [FINANCIERO / p12] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_RAZON_1.13_FRESNILLOHILA_CIUDADESPELIGROSAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_MIL_1.12.13_INTERPOLBUSCA_DESAPARECIDOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_EXC_1.18_TARDARAREAPERTURADE_METROLINEA12_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_FIN_1.4_FMIAMEXICO_FMI_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_FIN_1.5_ADVIERTECDISCRISIS_CRIMEN_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_FIN_12_PESORETOMASU_PESOMEXICANO_12NACIONAL.pdf
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Abandonados, 200 mil mdp en Afores.- Actualmente existen 18 millones de cuentas de ahorro para 
el retiro que están generando recursos, pero no están reconocidos por el trabajador, por lo que es 
importante que los titulares de éstas las recuperen y puedan acceder a sus beneficios, refirió Julio 
César Cervantes Parra, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro. Estas 
cuentas en su totalidad suman recursos por alrededor de 200 mil millones de pesos, lo que hace 
importante que este dinero se etiquete ya de manera correcta, refirió. [HERALDO / pp-16] 

INTERNACIONAL 

Polémica en Reino Unido por ‘cárcel’ flotante.- Un buque para alojar a hasta 506 varones solicitantes 
de asilo llegó ayer a la isla de Portland, después de que el Parlamento aprobó la ley contra la 
inmigración. El Bibby Stockholm fue trasladado por una remolcadora hasta Portland después de que 
la controvertida propuesta del gobierno fuera aprobada. [HERALDO / pp-p27] 

 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_HERALDO_1.16_ABANDONADOS200MIL_AFORES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20723_N_HERALDO_1.27_POLEMICAENREINO_CARCELFLOTANTE_12NACIONAL.pdf
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara 

de Diputados) 

Entrevista con Martín Mendoza 

 

“Dos cosas muy importantes de esta resolución (TEPJF). Validar lo que estamos 

haciendo y establecer finalmente reglas, porque es muy inequitativo y la cancha muy 

dispareja. Los gastos que están llevando a cabo las corcholatas con espectaculares, 

pintas de bardas, los despliegues, los eventos de miles y miles de personas y todo lo que 

están haciendo y no es que no lo podamos hacer nosotros; es lo que cuesta”. 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1fUA578vHCN0pNfZs7izj5eltKaVj1WJW/view 
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Santiago Creel sale en defensa de Ciro Gómez 

Leyva 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a la candidatura 

presidencial de la oposición, se pronunció 

en contra de las críticas emitidas por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador 

hacia el periodista Ciro Gómez Leyva.  

“La mañanera sigue sin ser nada más que 

un megáfono para los odios y fobias del 

presidente. Cuando no está atacando 

opositores, está atacando a la prensa, 

porque le parece un ataque personal que 

hagan su trabajo”, dijo en redes sociales. 

También externó su solidaridad con todos los periodistas que han sufrido esa clase de 

ataques. 

 

 

https://oncenoticias.digital/elecciones-2024/santiago-creel-sale-en-defensa-de-ciro-

gomez-leyva/264861/ 
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Creel se lanza vs AMLO: 'mañanera es un 

megáfono para su odios y fobias’ 
 

 

 

 

 

 

 

 

El aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, Santiago Creel 

Miranda, se lanzó nuevamente contra el presidente Andrés Manuel López Obrador 

luego de que lanzara una nueva ofensiva en contra del periodista Ciro Gómez Leyva 

en la conferencia matutina de este miércoles. 

A través de su cuenta de Twitter señaló que la conferencia matutina continúa siendo 

un “megáfono de los odios y fobias” del mandatario federal: 

“La mañanera sigue sin ser nada más que un megáfono para los odios y fobias del 

presidente. Cuando no está atacando opositores, está atacando a la prensa, porque 

le parece un ataque personal que hagan su trabajo”. 

 

 

https://politico.mx/creel-se-lanza-vs-nueva-seccion-en-mananera-es-un-megafono-

para-los-odios-y-fobias-de-amlo 
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Mañanera, el espacio para el desahogo de odios 

y fobias de AMLO: Creel 

La conferencia del Presidente de la República 

en Palacio Nacional, se ha convertido en un 

espacio para que el titular del Ejecutivo Federal 

desahogue sus “odios y fobias”, lamentó el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel. 

Lo anterior, con relación a los señalamientos del 

mandatario federal contra el periodista Ciro 

Gómez Leyva, que en el 2012, hace más de 10 años, reconoció que las encuestas 

referentes a la contienda presidencial en ese año, fallaron.  

“La mañanera sigue sin ser nada más que un megáfono para los odios y fobias del 

presidente. Cuando no está atacando opositores, está atacando a la prensa, porque 

le parece un ataque personal que hagan su trabajo. Mi solidaridad con @CiroGomezL 

y con todos los periodistas que han sufrido estos ataques”, expresó en su cuenta en la 

red social Twitter, @SantiagoCreelM. 

El Jefe del Ejecutivo utilizó la sección en su conferencia, “Quien es quien en las 

mentiras”, para retomar dichos del periodista sobre las encuestas de preferencias para 

la elección presidencial del 2012. 

También negó que el Estado persiga o reprima periodistas, que tiene libertad absoluta 

de ejercer su derecho y labor, y por ello, han lanzado una campaña y una “guerra 

mediática” para atacarlo. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/19/mananera-el-espacio-para-el-desahogo-de-odios-

fobias-de-amlo-creel-599829.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/19/mananera-el-espacio-para-el-desahogo-de-odios-fobias-de-amlo-creel-599829.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/19/mananera-el-espacio-para-el-desahogo-de-odios-fobias-de-amlo-creel-599829.html
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Creel y Xóchitl Gálvez deben separarse del 

Congreso ante aspiración a la candidatura 

presidencial, exigen en Morena 

Luego de que el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

fijara cinco días como plazo para que 

el Instituto Nacional Electoral (INE) 

emita lineamientos para regular el 

proceso de selección de candidatos 

del Frente Amplio por México, 

diputados de Morena exigieron que 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, y la senadora Xóchitl 

Gálvez, ambos del PAN, atiendan la obligación moral y jurídica de separarse de sus 

cargos.  

El legislador morenista Hamlet García expuso que de acuerdo con el fallo del TEPJF -

que ordenó al INE emitir lineamientos ante procesos electorales-, “las personas 

servidores públicas deberán abstenerse de participar en los procesos electorales que 

pudiera implicar una vulneración a la equidad de la contienda”, reprodujo el diputado 

jalisciense. 

Y advirtió: “Esto quiere significa que ni Xóchitl Gálvez ni Santiago Creel pueden 

continuar en la participación en la convocatoria del Frente si persisten en el ejercicio 

de su cargo público como presidente de la Mesa Directiva ni como senadora”. 

Hamlet García aseguró que se le dará celeridad en el INE para emitir los lineamientos 

para que exista piso parejo. 

Señaló que desde este momento hay un deber moral para que ambos legisladores del 

PAN se separen del Congreso. 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/creel-xochitl-galvez-deben-separarse-congreso-aspiracion-

candidatura-presidencial-exigen-morena.html 

https://www.cronica.com.mx/nacional/creel-xochitl-galvez-deben-separarse-congreso-aspiracion-candidatura-presidencial-exigen-morena.html
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https://www.excelsior.com.mx/nacional/sector-empresarial-comparte-preocupacion-de-ver-un-pais-polarizado-
santiago-creel/1598664  
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https://www.la-prensa.com.mx/mexico/santiago-creel-presenta-panorama-del-frente-amplio-por-mexico-al-cce-
10407412.html  
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https://www.la-prensa.com.mx/mexico/santiago-creel-presenta-panorama-del-frente-amplio-por-mexico-al-cce-10407412.html
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Alejandro Robles Gómez (Diputado – Morena) 

Entrevista con Julio Hernández 

 

“La corrupción política es lo que verdaderamente llevó a este país a un Estado fallido 

y; por eso, estamos convencidos que es la voluntad y el sentimiento de todo un pueblo 

lo que está detrás de estas denuncias. También vamos con el tema de Santiago Creel; 

es inaceptable que sea el presidente de la Cámara de Diputados y postulante a Va 

por México al mismo tiempo, eso es una distracción de recursos públicos inadmisible y 

que también lo vamos a dar a conocer. Quizá las instituciones no estén a esa altura, 

pero tenemos la obligación y compromiso, para eso la gente nos puso en la Cámara”. 

 

[ASTILLERO INFORMA-JULIO HDEZ] 

 

http://ibit.ly/N3Osl
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Santiago Creel reconoce “lapsus” al declararse 

víctima de discriminación 

Después de acusar que era víctima de “discriminación a la inversa” por su color de piel 

y ojos por parte del presidente López Obrador, el diputado del PAN Santiago Creel 

explicó que su comentario fue un error derivado de lo que llamó un “lapsus”. Aseguró 

que esto no quita que haya un trato diferenciado del jefe del Ejecutivo, pues 

claramente está gobernando para los suyos mientras para ellos no hay diálogo, 

solamente insultos y descalificaciones. 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANta3t8j9hGSNA8&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%215645&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANta3t8j9hGSNA8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215645&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANta3t8j9hGSNA8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215645&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
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Creel reconoce “lapsus” al declararse víctima de 

discriminación inversa 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, reconoció que tuvo un 

“lapsus”, al declararse víctima de discriminación inversa por su color de piel y de ojos 

por parte del presidente López Obrador.  

Sin embargo, dijo que el equívoco no quita que haya un trato diferenciado, no hay 

diálogo, solo insultos, descalificaciones y trato de enemigos. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD2BjOfjqfit0HQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=7

5F18D3264FEE48F%215638&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD2BjOfjqfit0HQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215638&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD2BjOfjqfit0HQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215638&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
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Creel reconoce “lapsus” al declararse víctima 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reconoció que tuvo un “lapsus” al 
declararse víctima de “discriminación inversa”, por su color de piel y de ojos por parte del presidente 
Andrés Manuel López Obrador. 
Entrevistado en el Senado de la República, admitió que sus declaraciones fueron “un lapsus, un equívoco 
y bueno, pues, fue algo que así sucedió y así hay que reconocerlo, y el equívoco no quita que hay un 
trato diferenciado del presidente. Claramente él está gobernando para los suyos, y para nosotros ni 
diálogo, insultos, descalificaciones y además pone categorías; él sí, descalificatorias”. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/creel-reconoce-lapsus-al-declararse-victima/457157 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/creel-reconoce-lapsus-al-declararse-victima/457157
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Diputada Julieta Ramírez califica a Santiago Creel 

de actorazo por discriminación inversa 

Durante la sesión de la Comisión Permanente la diputada Julieta Ramírez afirmó a 

propósito de las declaraciones de Santiago Creel sobre la discriminación a la inversa; 

“con ustedes llegó el segundo capítulo de la Rosa de Guadalupe, llamado ahora: 

discriminación a la inversa, protagonizado por el actorazo Santiago Creel” y le hizo un 

llamado para decirle que la discriminación a la inversa no existe.  

En tanto Creel, calificó su decir como un lapsus, un equívoco, aunque no quita que ha 

sido tratado de manera diferenciada por parte del Presidente. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABBhIvWwxU75jjk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%215641&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABBhIvWwxU75jjk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215641&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABBhIvWwxU75jjk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215641&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
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“Usted es blanco, pero de burlas”: diputada se mofa de Santiago Creel por ‘discriminación inversa’ - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/19/usted-es-blanco-pero-de-burlas-diputada-se-mofa-de-santiago-creel-por-discriminacion-inversa/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20/07/2023 LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿Santiago Creel lloró en su registro al Frente Amplio? Esto dijo de su polémico momento | VIDEO - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/19/santiago-creel-lloro-en-su-registro-al-frente-amplio-esto-dijo-de-su-polemico-momento/
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Xóchitl desafía a Marko y se acerca a los exgobernadores del PAN para su campaña (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/xochitl-desafia-a-marko-y-se-acerca-a-los-exgobernadores-del-pan-para-su-campana/
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Santiago Creel niega declinar a favor de Xóchitl 

Gálvez 

Santiago Creel comentó este martes que no se va a bajar de la contienda por la 

candidatura presidencial del Frente Amplio y no va a declinar en favor de Xóchitl 

Gálvez.  

El Presidente de la Cámara de Diputados aseguró que esperará a que la ciudadanía 

emita sus puntos de vista y apoyo en septiembre próximo y ocupará el lugar que la 

gente determine. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIbcKRCTA6TQfmg&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%215646&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIbcKRCTA6TQfmg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215646&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIbcKRCTA6TQfmg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215646&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
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Santiago Creel adelanta que no declinará a favor 

de Xóchitl Gálvez 

Santiago Creel adelantó que no declinará por Xóchitl Gálvez y le recordó al presidente 

López Obrador que el que se lleva se aguanta.  

Creel afirmó que esperará a que los ciudadanos que vayan a emitir sus simpatías el 3 

de septiembre le digan el lugar que ocupará y ese es lo que va a hacer, mientras tanto 

seguirá haciendo todo lo que está en él para coordinar el Frente Amplio por México. 

 

https://drive.google.com/file/d/1yHi3SSkUwpnXRQvGFbiKc1FoXEt7DUqI/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1yHi3SSkUwpnXRQvGFbiKc1FoXEt7DUqI/view
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No se deben bajar.- Xóchitl Gálvez 

Xóchitl Gálvez consideró que los aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México 

no deben declinar en su favor como han sugerido algunos actores políticos. Según dijo, es muy 

respetuosa de Santiago Creel, Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid, quienes, como ella, van adelante 

en las preferencias. 

 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/no-se-deben-bajar--xochitl-

galvez/ar2643110?v=1&Fuente=MD 

 

 

 
 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/no-se-deben-bajar--xochitl-galvez/ar2643110?v=1&Fuente=MD
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/no-se-deben-bajar--xochitl-galvez/ar2643110?v=1&Fuente=MD
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No se deben bajar: Xóchitl Gálvez 

Xóchitl Gálvez consideró que los aspirantes a la candidatura presidencial del Frente 

Amplio por México no deben declinar en su favor como han sugerido algunos actores 

políticos.  "Creo que no se deben bajar, 

tenemos que hacer nuestra lucha cada 

uno", dijo en una reunión con empresarios 

en la capital morelense. "Todo mundo 

tiene derecho a tener una aspiración 

legítima". Según dijo, es muy respetuosa de 

Santiago Creel, Beatriz Paredes y Enrique 

de la Madrid, quienes, como ella, van 

adelante en las preferencias. 

"Son personas que han construido su 

proyecto hace meses y creo que lo justo es lograr conseguir las 150 mil firmas, eso es de 

entrada lo que cada uno de nosotros buscaríamos", expresó. 

La senadora dijo que le interesaría que se apliquen las encuestas anunciadas y los 

aspirantes participen en los foros programados. "Lo lógico es que sigamos en esta 

contienda. Sí reconozco que he remontado en las encuestas, pero yo sí quiero llegar 

hasta al final, el día de la elección, donde sean los ciudadanos los que decidan con su 

voto quién debe encabezar el Frente", afirmó. 

Acompañada por el ex Gobernador de Morelos, Marco Adame, Gálvez abrió su gira 

con una visita al Obispo de Cuernavaca, Ramón Castro, para pedirle su bendición y 

felicitarlo por haber organizado una marcha contra la violencia. 

Ante los cuestionamientos del Presidente Andrés Manuel López Obrador por los 

millonarios contratos que obtuvieron sus empresas, Gálvez urgió a los cúpulas 

empresariales a manifestar su rechazo y a defender el secreto bancario.  

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/no-se-

deben-bajar-xochitl-galvez/ar2643100 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/no-se-deben-bajar-xochitl-galvez/ar2643100
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/no-se-deben-bajar-xochitl-galvez/ar2643100
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Santiago Creel no se bajará; negó declinación a favor de 

Xóchitl Gálvez 
 

El diputado federal Santiago Creel Miranda no se bajará de la contienda por la candidatura presidencial 
de Va por México para declinar a favor de la senadora Xóchitl Gálvez, quien escaló rápidamente en las 
encuestas desde que se despató como aspirante. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=285039&relacion=&tipo=Principal&categoria=12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=285039&relacion=&tipo=Principal&categoria=12
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Creel y De la Madrid rechazan declinar por Xóchitl (la-lista.com) 

 

 

 

 

 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/07/19/creel-y-de-la-madrid-rechazan-declinar-por-xochitl
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Kenia López pide firmar por Santiago Creel, para 

representar al FAM 

La vicecoordinadora del PAN en el Senado, Kenia López Rabadán, refrendó su apoyo al 

diputado Santiago Creel y pidió a sus seguidores que también lo hagan con firmas en el proceso 

del Frente Amplio por México. Mediante un video que la panista compartió en sus redes sociales, invitó 

a apostar y firmarle a Creel, pues de acuerdo con su opinión, es un hombre inteligente que sabe crear 

instituciones y que ha demostrado que la ley es la ley.  

 

https://www.diarioevolucion.com.mx/kenia-lopez-pide-firmar-por-santiago-creel-para-representar-al-fam/ 

 

 
 
 

https://www.diarioevolucion.com.mx/kenia-lopez-pide-firmar-por-santiago-creel-para-representar-al-fam/
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López Rabadán dejó atrás a Xóchitl Gálvez para sumarse a Santiago Creel - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/19/lopez-rabadan-dejo-atras-a-xochitl-galvez-para-sumarse-a-santiago-creel/
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"A quien pongan Xóchitl Gálvez o Santiago Creel 

les vamos a ganar": Marcelo Ebrard 

Luego de su visita al municipio de Tampico, el aspirante a la candidatura de Morena 

por la presidencia de México, Marcelo Ebrard, estuvo de visita en el club Gaviotas a 

escasos metros de la playa Miramar.  

Al tomar uso de la palabra, le dijo a los presentes 

que le han preguntado qué a quién prefiere como 

contrincante en caso de ser elegido como 

cantidad de Morena, si contra la Xóchitl Gálvez o 

Santiago Creel por el Frente Amplio por México, a 

lo que responde que no le importa quien sea, ya 

que tiene plena confianza en que la 4T ganará. 

"A quien le toque es lo mismo, representan a un régimen que ya fracasó, son del 

pasado, Xóchitl fue funcionaria con Fox, Creel es otro y el que está haciendo el 

programa de gobierno de ese frente es José Ángel Gurría y les voy a recordar quién es 

y es el que pasó el Fobaproa por el cual pagamos cada año 47 mil millones de pesos, 

malbarato los bancos de México, fue el principal instrumentador de la privatización de 

ferrocarriles". 

Luego de abordar este tema, comenzó a lanzar propuestas, las cuales destacó que 

irán enfocadas en buscar la igualdad para las mujeres a quienes considera que son el 

futuro de México. "Estamos haciendo un compromiso personal, quiero que me den la 

oportunidad de trabajar con ustedes, que ustedes decidan y resuelvan, nada está 

escrito porque no se puede tener favorito y al mismo tiempo hacer una encuesta, 

quiere decir que ustedes van a decidir del 28 de agosto al 3 de diciembre, les van a 

tocar en su casa y les van a preguntar con una boleta quien quieren que encabece la 

cuarta transformación". 

https://www.milenio.com/politica/marcela-ebrard-confia-en-triunfo-de-la-4t 

https://www.milenio.com/politica/marcela-ebrard-confia-en-triunfo-de-la-4t
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"A quien pongan Xóchitl Gálvez o Santiago Creel les vamos 

a ganar": Marcelo Ebrard 
Luego de su visita al municipio de Tampico, el aspirante a la candidatura de Morena por la presidencia 
de México, Marcelo Ebrard, estuvo de visita en el club Gaviotas a escasos metros de la playa Miramar. 
Al tomar uso de la palabra, le dijo a los presentes que le han preguntado qué a quién prefiere como 
contrincante en caso de ser elegido como cantidad de Morena, si contra la Xóchitl Gálvez o Santiago 
Creel por el Frente Amplio por México, a lo que responde que no le importa quien sea, ya que tiene plena 
confianza en que la 4T ganará. 
 
https://www.milenio.com/politica/marcela-ebrard-confia-en-triunfo-de-la-4t 

 

 

  
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/marcela-ebrard-confia-en-triunfo-de-la-4t
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"A quien pongan Xóchitl Gálvez o Santiago Creel les vamos 

a ganar": Marcelo Ebrard 
Luego de su visita al municipio de Tampico, el aspirante a la candidatura de Morena por la presidencia 
de México, Marcelo Ebrard, estuvo de visita en el club Gaviotas a escasos metros de la playa Miramar. 
Al tomar uso de la palabra, le dijo a los presentes que le han preguntado qué a quién prefiere como 
contrincante en caso de ser elegido como cantidad de Morena, si contra la Xóchitl Gálvez o Santiago 
Creel por el Frente Amplio por México, a lo que responde que no le importa quien sea, ya que tiene plena 
confianza en que la 4T ganará. 
 
https://www.milenio.com/politica/marcela-ebrard-confia-en-triunfo-de-la-4t 

 

 

 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/marcela-ebrard-confia-en-triunfo-de-la-4t
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"A quien pongan Xóchitl Gálvez o Santiago Creel les vamos 

a ganar": Marcelo Ebrard 
 

Luego de su visita al municipio de Tampico, el aspirante a la candidatura de Morena por la presidencia 
de México, Marcelo Ebrard, estuvo de visita en el club Gaviotas a escasos metros de la playa Miramar. 
Al tomar uso de la palabra, le dijo a los presentes que le han preguntado qué a quién prefiere como 
contrincante en caso de ser elegido como cantidad de Morena, si contra la Xóchitl Gálvez o Santiago 
Creel por el Frente Amplio por México, a lo que responde que no le importa quien sea, ya que tiene plena 
confianza en que la 4T ganará. 
 
https://www.milenio.com/politica/marcela-ebrard-confia-en-triunfo-de-la-4t 
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"A quien pongan Xóchitl Gálvez o Santiago Creel les vamos 

a ganar": Marcelo Ebrard 
Luego de su visita al municipio de Tampico, el aspirante a la candidatura de Morena por la presidencia 
de México, Marcelo Ebrard, estuvo de visita en el club Gaviotas a escasos metros de la playa Miramar. 
Al tomar uso de la palabra, le dijo a los presentes que le han preguntado qué a quién prefiere como 
contrincante en caso de ser elegido como cantidad de Morena, si contra la Xóchitl Gálvez o Santiago 
Creel por el Frente Amplio por México, a lo que responde que no le importa quien sea, ya que tiene plena 
confianza en que la 4T ganará. 
 
https://www.milenio.com/politica/marcela-ebrard-confia-en-triunfo-de-la-4t 
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Maoístas, troskistas, oportunistas. De Creel a Claudio, de 

Robles a Xóchitl 
“Pasé de formar parte en mi juventud de la Liga Obrera Marxista a ser una empresaria pionera en 
edificios inteligentes”. Así se nombró la Senadora del Partido Acción Nacional (PAN), Xóchitl Gálvez 
Ruiz, quien apuntala las encuestas para ser la candidata del bloque opositor Frente Amplio por 
México –conformado también por el PRI y PRD– para la Presidencia en las elecciones de 2024. 
La alianza de la cual pretende ser la abanderada, y en particular su partido, han sido bastión del 
conservadurismo y neoliberalismo. Ahora, tanto Gálvez como sus compañeros Santiago Creel 
Miranda y hasta el empresario Claudio X. González, quien ideó en su casa la coalición opositora, se han 
calificado como actores “de izquierda“. A ellos se suman el exjefe de Gobierno de la Ciudad de 
México, Miguel Ángel Mancera, y el Diputado panista Gabriel Quadri. 
 

https://zonafranca.mx/politica-sociedad/maoistas-troskistas-oportunistas-de-creel-a-claudio-de-robles-a-xochitl-10-casos/ 
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Pide Xóchitl Gálvez a aspirantes opositores no declinar a 

su favor 

Xóchitl Gálvez consideró que los aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México 

no deben declinar en su favor como han sugerido algunos actores políticos. "Creo que no se deben 

bajar, tenemos que hacer nuestra lucha cada uno", dijo en una reunión con empresarios en la capital 

morelense. "Todo mundo tiene derecho a tener una aspiración legítima". Según dijo, es muy 

respetuosa de Santiago Creel, Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid, quienes, como ella, van adelante 

en las preferencias. 

 

https://planoinformativo.com/935914/pide-xochitl-galvez-a-aspirantes-opositores-no-declinar-a-su-favor 
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Encuesta de Encuestas: Xóchitl Gálvez saca 28 

puntos a Creel en carrera por candidatura 

presidencial de la oposición 

Xóchitl Gálvez, aspirante del Frente Amplio 

por México por la Presidencia de la 

República, aventaja con 28 puntos a 

Santiago Creel en la carrera por la 

candidatura presidencial de la oposición, 

de acuerdo con la nueva Encuesta de 

Encuestas de Polls MX. La senadora panista 

ocupa actualmente el primer lugar de las 

preferencias entre los perfiles de la oposición, por encima del propio diputado del PAN 

y otros aspirantes del PRI y el PRD.  
En el ejercicio estadístico sobre la oposición rumbo a la elección presidencial de 2024, 

Xóchitl Gálvez se posicionó en el primer sitio con el 44 % de las intenciones del voto; 

mientras que Santiago Creel, que aspira por tercera vez a la candidatura de su partido, 

se ubica en una lejana segunda posición con el 16 % de las preferencias. 

El tercer peldaño lo ocupa Enrique de la Madrid, exsecretario de Turismo del sexenio 

de Enrique Peña Nieto e hijo del expresidente Miguel de la Madrid; el priista cuenta con 

el 15 % de las preferencias; el 11 % de las intenciones del voto se las lleva la senadora 

del PRI, Beatriz Paredes.  

Según la Encuesta de Encuestas, el exgobernador panista de Tamaulipas, Francisco 

Javier García Cabeza de Vaca, y el senador el PRD, Miguel Ángel Mancera, se 

encuentran empatados en la quinta posición con el 6 % de las intenciones del voto.  

La Encuesta ubica a la alianza de Morena, Partido Verde y Partido del Trabajo, con 56 

% de las preferencias, 22 puntos porcentuales por encima de la alianza que conforman 

el PRI, PAN y PRD, que alcanza el 34 % de popularidad rumbo a la elección presidencial  

 

https://politico.mx/encuesta-de-encuestas-xochitl-galvez-saca-28-puntos-a-creel-en-carrera-por-

candidatura-presidencial-de-la-oposicion 

https://politico.mx/encuesta-de-encuestas-xochitl-galvez-saca-28-puntos-a-creel-en-carrera-por-candidatura-presidencial-de-la-oposicion
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Encuesta “México Elige” coloca a Xóchitl Gálvez en empate 

técnico con Claudia Sheimbaum 

Xóchitl Gálvez se colocó en primer lugar en julio en intención de voto entre los aspirantes a ka 

Presidencia desde la oposición con un 50.6% por ciento, con una diferencia de más del 40 por ciento 

por encima de Santiago Creel Miranda, quien obtuvo sólo 10.5 por ciento de la intención del voto, 

entre la población en general, en la encuesta de julio de México Elige. 

 

 

https://www.colimanoticias.com/encuesta-mexico-elige-coloca-a-xochitl-galvez-en-empate-tecnico-con-claudia-sheinbaum/ 
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Xóchitl Gálvez aventaja a Santiago Creel con 

más de 20 puntos en intención de voto 

En entrevista con Manuel López San Martín para MVS Noticas, Juan Pablo de Leo, socio 

director de Político Mx, habló sobre cómo van las intenciones de voto en la oposición 

de cara a la elección presidencial de 2024. 

"Xóchitl Gálvez lidera la intención de voto, le sigue 

Santiago Creel y luego Beatriz Paredes. Es un 

fenómeno la manera en que un aspirante puede 

subir de tal manera, no es una medición que 

estamos acostumbrados a ver. En Morena no se 

mueven los números”, mencionó.  

De acuerdo con la “encuesta de encuestas” de 

PollsMx para la oposición, la senadora Xóchitl Gálvez lidera las intenciones de voto en 

el Frente Amplio por México tras haber alcanzado el 44% de las preferencias. 

Detrás de Gálvez Ruiz se encuentra el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel, con un16%. Le siguen el exsecretario de Turismo, Enrique 

de la Madrid, con el 15% y la senadora priista Beatriz Parades, quien obtuvo un 11%. 

En los últimos dos lugares se encuentran el exgobernador de Tamaulipas, Francisco 

García Cabeza de Vaca, y el senador perredista Miguel Ángel Mancera, ambos con 

el 6% de la intención de voto. 

Si los números se mantuvieran de la misma manera hasta el próximo 3 de septiembre, 

fecha en que fijo el Frente Amplio por México para dar a conocer a su abanderada o 

abanderado, Xóchitl Gálvez se convertiría en la candidata presidencial de la 

oposición. 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/7/19/xochitl-galvez-aventaja-santiago-creel-con-mas-de-

20-puntos-en-intencion-de-voto-599854.html 
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TEPJF da luz verde a Frente Amplio por México, pero 

impone medidas 
Por mayoría de votos, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación avaló la 

convocatoria del Frente Amplio por México para el proceso de selección del “responsable de la 

construcción” del frente opositor. Sin embargo, la mayoría de los magistrados vinculó al Instituto 

Nacional Electoral para que, en un plazo de cinco días, emita los lineamientos para fijar los límites en 

los que deberían conducirse todas las fuerzas políticas que repliquen el mismo esquema. Las 12 

personas aspirantes para ser candidato a la Presidencia de la República en 2024, del Frente Amplío por 

México, son: Silvano Aureoles Conejo, Santiago Creel Miranda, Enrique Octavio de la Madrid Cordero, 

José Jaime Enríquez Félix, Xóchitl Gálvez Ruiz, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, Ignacio Loyola 

Vera, Miguel Ángel Mancera Espinosa, Beatriz Paredes Rangel, Jorge Luis Preciado Rodríguez, Israel 

Rivas Bastida y Sergio Iván Torres Bravo. 

 

https://www.noroeste.com.mx/nacional/tepjf-da-luz-verde-a-frente-amplio-por-mexico-pero-impone-medidas-MC4260691 
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TEPJF analiza las giras del Frente Amplio por 

México 

La semana pasada en el TEPJF se discutió un documento en donde se habló de una 

queja de MC por parte del diputado Álvarez Máynez, en contra de lo que está 

haciendo Morena y sus giras. Hay una impugnación ahora de Alberto Anaya, líder del 

PT, en contra de los recorridos que ahora hacen Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Enrique 

de la Madrid y Beatriz Paredes.  

La magistrada Janine Otálora desde la semana pasada dice que sí pueden afectarse 

los derechos políticos electorales de las personas que reclaman, en este caso de los 

miembros del PT, porque este Frente Amplio por México sí está haciendo un acto 

paralegal y fraude a la Ley por todos los mecanismos que utiliza para designar al 

responsable del Frente Amplio por México. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADLtvrc3%2DcjJFD4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215640&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADLtvrc3%2DcjJFD4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215640&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADLtvrc3%2DcjJFD4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215640&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
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'Por temas de agenda', Hugo López-Gatell planta 

a diputados 

MÉXICO (YULIA BONILLA).- Al igual que el 

titular del Instituto de Seguridad y 

Servicios Sociales de los Trabajadores del 

Estado (ISSSTE), el subsecretario de 

Promoción y Prevención de la Salud, 

Hugo López-Gatell canceló su asistencia 

a una mesa de trabajo que se daría hoy 

con la Comisión de Salud de la Cámara 

de Diputados por “motivos de agenda”.  

Así lo comunicó el presidente de la Comisión, el morenista Emmanuel Reyes Carmona, 

quien en conferencia de prensa aclaró que ante la cancelación ya expresada por 

ambos funcionarios y la falta de respuesta por parte de los titulares de Cofepris y de la 

Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta 

Especialidad, ahora se mantendrán a la espera de que se puedan definir nuevas 

fechas.  

Luego de afirmar que ante un desacato para acudir a comparecer, los funcionarios 

podrían ser acreedores a una sanción, la cual deberá ser dictada por la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados. 

Sin embargo, Reyes Carmona dijo que agotarán todas las vías y tiempos para que los 

cuatro titulares acudan. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/temas-agenda-hugo-lopez-gatell-planta-

diputados-536890 
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Jorge Triana Tena (Diputado – PAN) 

Entrevista con Oscar Mario Beteta 

 

“La sesión de ayer en general fue deplorable, nosotros tenemos en cada sesión una 

sección de agenda política, el tema lo pone Morena porque tiene mayoría en la Mesa 

Directiva y el tema de ayer era, fíjate nomás el nombre que le pusieron, 

‘Enriquecimiento ilícito a consecuencia de tráfico de influencias’. Ya sabíamos por 

dónde iba el tema, iba para golpear a la senadora Xóchitl Gálvez, pero sube este 

individuo a la tribuna con globos, con serpentinas, no sé si hasta confeti llevaba, un 

acto circense el que llevó a cabo, empieza a ponchar globos y gritando, insultando, 

un espectáculo realmente lamentable y pues evidentemente que llevó el debate al 

piso”. 

 

 

 https://drive.google.com/file/d/1hsiXu4G0cl7BnvKRH_Yq7EJefZHKHy-U/view 
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Propone Ignacio Mier diálogo ciudadano para alcanzar la 

paz transformadora en Puebla 

El coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Nacho Mier, invitó a 

mujeres y hombres a establecer el diálogo ciudadano como una forma de construir la paz 

transformadora que requiere Puebla. En el marco del foro “Ciudadanía por una Cultura de la Paz” 

organizado por la asociación civil Colectivo Ciudadano, el legislador morenista dijo que la educación 

debe ser una de las herramientas que nos ayuden a construir una sociedad más igualitaria y justa por el 

bien de Puebla. 

 

https://efekto10.com/propone-ignacio-mier-dialogo-ciudadano-para-alcanzar-la-paz-transformadora-en-puebla/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/propone-ignacio-mier-dialogo-ciudadano-para-alcanzar-la-paz-transformadora-en-puebla/
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Replicarán Frente Amplio para elecciones 

estatales 

MÉXICO (HÉCTOR FIGUEROA).- La 

estrategia del Frente Amplio por 

México para definir un futuro 

candidato presidencial del PAN, 

PRI y PRD busca ser replicada 

para las elecciones de 

gobernador de 2024 en nueve 
entidades, incluida la Ciudad de 

México, a fin de posicionar a los futuros 

aspirantes e involucrar a la 

ciudadanía.  

En entrevista con Excélsior, el diputado del PRD, Luis Espinosa Cházaro, señaló que al 

interior del Frente crece el número de voces para crear un padrón de simpatizantes en 

cada entidad, que los futuros candidatos alcen la mano, obtengan un equivalente a 

25 mil firmas de apoyo cada uno, se realicen encuestas de popularidad, foros de 

debate y participen en elecciones primarias. 

El 2 de junio de 2024 se realizarán elecciones para gobernador en la Ciudad de México, 

Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán. 

Espinosa Cházaro, quien es miembro del Comité Organizador del Frente Amplio por 

México anticipó a este diario que el lunes renunciará a este cargo para poder 

promover esta propuesta y participar como aspirante de la oposición al gobierno de 

la Ciudad de México. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/frente-amplio-elecciones-estatales-2024/1598578 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/frente-amplio-elecciones-estatales-2024/1598578
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Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados 

– PRD) 

Entrevista con J. Manuel Jiménez 

 

“El lunes dejaré el espacio porque me voy a dedicar de lleno a la Ciudad de México, 

entusiasma y de 15 días a la fecha el escenario político, el tablero político nacional ha 

cambiado radicalmente. Abrimos un proceso, la gente se entusiasmó, hay una 

candidata que entusiasma muchísimo en nuestro frente, pero falta mucho por ver. Hay 

candidatos del PRI, del PAN, del PRD que van a conseguir sus 150 mil firmas, que van a 

ir a los debates y que luego tendrán la votación de un ciudadano, que quiere ir el 

domingo 3 de septiembre a decir, yo quiero que abandere la oposición este 

candidato, es completamente antagónico a lo que el descorchador o destapador de 

palacio ha pretendido hacer con sus fichas”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1CVpE7ivND8ywO2Tirw5OXnHV-Fz2-Vkh/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1CVpE7ivND8ywO2Tirw5OXnHV-Fz2-Vkh/view
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Oposición replicará estrategia de Frente Amplio 

para elección de gobernadores 

La oposición anunció que la estrategia del Frente Amplio por México, para definir al 

candidato presidencial, busca ser replicada para las elecciones de gobernador de 

2024 en nueve entidades, incluida la Ciudad de México.  

El diputado del PRD Luis Espinosa Cházaro señaló que alistan un padrón de 

simpatizantes para involucrar más a la ciudadanía. Por su parte, el diputado del PAN 

Rommel Pacheco anunció que contenderá por la gubernatura de Yucatán el próximo 

año.  

Aseveró que no tiene miedo de levantar la mano en la contienda al no tener un 

pasado político. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1VXNTRkL7ikJsEf1nSIS_kv580o7LPhkc/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1VXNTRkL7ikJsEf1nSIS_kv580o7LPhkc/view
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En la Permanente, diputados acusan a Xóchitl 

Gálvez de mantener sistema de moches 

Al iniciar el debate en la Comisión Permanente, únicamente se trató el tema de los 

contratos que ha dado a conocer el Presidente de la empresaria y senadora panista 

Xóchitl Gálvez. El diputado del PT, Reginaldo Sandoval acusó a Gálvez de mantener el 

mismo modelo de moches para recibir contratos en su empresa, iguales a los que hacia 

el PRI en el sexenio de Peña Nieto.  

Quien subió el tono de la discusión fue el senador Gabriel García quien sacó una 

botarga de dinosaurio con el nombre de la empresa de la senadora y unos globos con 

las imágenes de Vicente Fox, Felipe Calderón, Carlos Salinas de Gortari y el empresario 

Claudio X González.  

Por su parte, Jorge Álvarez afirmó que es una de las grandes desgracias es que el 

Presidente utilice al Estado para atacar a una contrincante. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1G1RrR44pBVNweXsiB1VI3gs09hzMItFQ/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1G1RrR44pBVNweXsiB1VI3gs09hzMItFQ/view
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Jorge Álvarez Máynez denuncia golpeteo de Estado en 

contra de Xóchitl Gálvez 

El diputado Jorge Álvarez Máynez declaró que hay un golpeteo de Estado en contra 

de la panista Xóchitl Gálvez y afirmó que denunciarán al Presidente ante el Instituto 

Nacional Electoral.  

Máynez expuso: “Por supuesto que entendemos esto como parte del golpeteo de 

Estado que hay contra Xóchitl Gálvez y por supuesto que estamos aquí para alzar la 

voz y defender a Xóchitl, denunciamos la semana pasada al Presidente ante el Instituto 

Nacional Electoral por esta campaña de Estado contra Xóchitl”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1AZ8ISslqz5aCM249SL4bkKZFcHqO5JXt/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1AZ8ISslqz5aCM249SL4bkKZFcHqO5JXt/view
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; INAUGURARÁ UNA NUEVA SECCIÓN PARA INFORMAR SOBRE LO QUE EL INE LE PROHIBIÓ 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, señaló que inaugurará una nueva sección para informar sobre lo que el Instituto Nacional Electoral 

(INE) le prohibió, tras una queja de la senadora Xóchitl Gálvez y el PRD. Como ya no puedo hablar mucho porque me cepillan los del INE, los 

del Tribunal Electoral, voy a tener una sección nueva, que se va a llamar, a ver si me ayudan con el nombre, estoy proponiendo que se llame 

“No lo digo yo”, y nada más lo ponemos aquí, sobre lo que dicen para que la gente tenga información, porque también sucede, sería importante. 

Van a ver que hay muchos mexicanos, que no tienen acceso a los medios o a la información, porque no cuentan con los medios, pues aparte de 

que la información es selectiva, se da a conocer lo que les conviene, hay muchas cosas que se ocultan, por eso es bueno que aquí se transmitan 

noticias importantes hará que la gente se informe más, a lo mejor. Acusó que su gobierno enfrenta una guerra sucia por parte de los medios de 

comunicación e incluso, agregó, algunos de estos son financiados por Estados Unidos. Advertir que es una pequeña muestra porque la inmensa 

mayoría de los medios de información, que en realidad son medios de manipulación, están abiertamente en contra de nosotros, es una guerra 

sucia, de todos los medios de información con honrosas excepciones. Son todos: cadenas de radio completas, la mayoría de los periódicos, los 

analistas y comentaristas de la televisión, manejo de bots en las redes sociales, la utilización de millones de pesos de procedencia ilegal, incluido 

dinero del Gobierno de Estados Unidos, para atacar al Gobierno que represento. Es una guerra mediática, antes los golpes de Estado los 

preparaban con guerras mediáticas y los justificaban con guerras mediáticas, el caso de México más triste y representativo fue lo que le hicieron 

a Francisco I. Madero con todos los medios en contra, ridiculizándolo, tratándolo de loco, de espiritista.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EL 60 POR CIENTO DE LAS DECISIONES POLÍTICAS DEPENDEN DE UNA SOCIEDAD ORGANIZADA 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, durante el foro “Ciudadanía por una Cultura de la Paz” 

organizado por la asociación civil Colectivo Ciudadano, mencionó que el 60 por ciento de las decisiones políticas dependen de una sociedad 

organizada. La educación debe ser una herramienta que ayude a construir una sociedad igualitaria y justa por el bien del estado de Puebla. Mier 

Velazco mencionó que la política es la vía correcta para construir y concretar sueños de familias poblanas que aún no cuentan con acceso a 

cosas indispensables; enfatizó que la sociedad es la que tiene el poder de lograr un cambio en la forma de ejercer política, ya que con el voto 

elegido se define el futuro de próximas generaciones. Al mismo foro acudió la presidenta de la asociación civil Colectivo Ciudadano, Luz María 

Cabrera Montaño, la cual dijo que la paz debe formarse desde casa, ya que la educación es el futuro de las próximas generaciones y como 

consecuencia se podría vivir en entornos libres de violencia hacia mujeres, niñas y niños. Esta asociación promueve valores y comportamientos 

para el respeto en sociedad como la libertad; seguridad y el diálogo para vivir en una Puebla en paz, afirmó la comisionada de equidad de género 

del Instituto Mexicano para la Transformación de la Vida Pública, Ana Laura Romero Sierra. El 60 por ciento de las decisiones políticas dependen 

de una sociedad organizada y pensante en el futuro, se debe involucrar a la población en este tipo de foros para opinar y tener un compromiso 

para generar una entidad en la que se pueda caminar con tranquilidad. 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; INVITA A JÓVENES A PONERSE EN LOS ZAPATOS DE QUIENES NO TIENEN OPORTUNIDADES 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Eduardo Ramírez, inauguró el Parlamento Juvenil con la Escuela de Derecho de Posgrado 

y Prácticas Jurídicas de Morelos, con el fin de proporcionar a los jóvenes de Morelos herramientas, conocimientos y experiencia sobre los 

aspectos de la actividad legislativa que se realiza en el Senado. Dijo que si podemos sentir nos podemos poner en los zapatos de los demás, si 

podemos sentir, podemos transformar la vida de quienes todavía no han podido dar ese salto a mejores condiciones de vida. El líder de la 

bancada de Morena recomendó a los muchachos que sean como Emiliano Zapata y que se atrevan a sentir, pensar y actuar, porque está en 

sus manos cambiar el presente de México. En este Senado han estado presidentes de la república, han estado héroes y estoy cierto que las 

nuevas generaciones tienen su cita con el presente. Atrévanse a sentir, pensar y actuar. Eduardo Ramírez pidió a los senadores universitarios 

que aprovechen este ejercicio para expresarse, para que broten sus ideas, pero, sobre todo, que permitan que afloren sus sentimientos, porque 

lo más importante en la vida de un parlamento, es el sentimiento. Yo los invito, a que ustedes sientan, después razonen y luego accionen, porque 

el sentimiento llegó a un gran morelense, a un gran destacado mexicano y a un gran héroe internacional como lo fue Don Emiliano Zapata. 

Resaltó que la juventud se debe involucrar en la formulación de propuestas para resolver los problemas sociales y diseñar políticas públicas, 

pues desempeñan un papel muy importante en la vida pública.   

 

RICARDO MONREAL; NO VE PISO PAREJO EN EL PROCESO INTERNO 

 

El ex coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, insistió a la dirigencia de Morena que debería ser más fuerte la 

intervención del partido para que no dejara dudas de que habrá equidad y piso parejo, ante la cantidad de espectaculares que hay de varios 

aspirantes. Reprochó que no ha visto que retiren un sólo anuncio. Añadió que pareciera que hay favoritismo dentro del Movimiento de 

Regeneración Nacional debido a la cantidad de publicidad que ha visto sobre algunos de sus colegas. Voy a seguir caminando porque ese fue 

el compromiso que firmé y lo voy a honrar. Indicó que no hará ninguna denuncia que pueda afectar el periodo que atraviesa esta fórmula política, 

ya que es más fuerte su sentido por la unidad que su intención de dividir. Aseguró que no se han bajado los espectaculares que se colocaron en 

diversas entidades, pese a que el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió que no se hiciera este tipo de promoción. He contabilizado 

más de mil espectaculares. Dijo tener dudas de que esta publicidad ha sido pagada por amigos o personas afines a los aspirantes a la 

Coordinación y aseguró que para Morena sería muy sencillo determinar quién hizo la contratación de estos espacios. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; LLAMÓ A LOS JÓVENES A RECORDAR EL INTENTO DE DESAFUERO EN CONTRA DE LÓPEZ OBRADOR 

CUANDO ERA JEFE DE GOBIERNO DEL ENTONCES D F 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante a la candidatura presidencial de Morena, en San Luis Potosí llamó a los jóvenes a recordar el intento de desafuero 

en contra del ahora presidente Andrés Manuel López Obrador, cuando este era jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal entre 2004 y 

2005. Que no se olvide que quisieron desaforar al presidente de la República a la mala, que no se olviden las luchas estudiantiles, que no se 

olvide la masacre de 1968 a los estudiantes. La política apuntó al ex presidente Vicente Fox de haber inventado un delito contra Obrador y 

criticó también al ex mandatario Felipe Calderón. Fox era el presidente entonces y él le inventó al presidente un delito y lo desaforó. Después 

de que se consumó el fraude llegó a la presidencia un innombrable: Felipe Calderón. Sheinbaum destacó que el presidente Lopez Obrador 

cumple cada una de sus promesas, destacó los programas sociales lanzados en su administración y cuestionó a los simpatizantes sobre si 

querían que continúe la Cuarta Transformación o que se cancelen estos programas.  

 

XÓCHITL GALVEZ; PIDE POSPONER MARCHA A LA ORGANIZACIÓN “LEY Y DEMOCRACIA” 

 

La senadora Xóchitl Gálvez pidió a la organización “Ley y Democracia” que había convocado a una movilización el próximo domingo, posponer 

este activismo convocado en su defensa frente a los ataques que en su contra endereza el presidente Andrés Manuel López Obrador para no 

ser utilizado en su contra. No es el momento ahorita, no lo vayan a tomar como un acto anticipado de campaña, no lo vayan a tomar para infiltrar 

gente que quiera reventar la protesta, mejor déjenme recorrer el país para recolectar las firmas. La senadora se reunió con ciudadanos y con 

empresarios. A estos últimos les pidió no tener miedo al presidente y defender el secreto bancario y el Código Fiscal, las leyes y las instituciones, 

pues el mandatario no lo ha hecho y reveló información reservada por ley sobre los clientes de sus empresas. Ante integrantes de la sociedad 

civil se defendió de los ataques presidenciales, claro que tengo contratos, a huevo, pues si soy una empresa, pero no son ilegales. A sus 
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seguidores les pidió valorar que el país tiene una oportunidad que no se volverá a presentar en varias décadas con el nearshoring y por eso se 

requiere estado de derecho, inversión en energías limpias, infraestructura, educación, y seguridad. 

 

MARCELO EBRARD; ESTOY DISPUESTO A DEBATIR CON XÓCHITL GALVEZ 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, afirmó que si la senadora Xóchitl Gálvez es elegida como la candidata presidencial de la 

oposición, estaría dispuesto a debatir con ella. Con Xóchitl, si ella resulta ser la candidata del Frente que representa, que yo veo que es mucho 

reinstalar o defender políticas de antaño, pues vamos a debatir, claro que sí, con respeto, considerando que es una dama. El aspirante 

presidencial de Morena reiteró la invitación a Claudia Sheinbaum para debatir con él, pese a que la exjefa de Gobierno se ha rehusado a hacerlo. 

Marcelo Ebrard subrayó que en caso de debatir con Sheinbaum o con Gálvez lo haría con respeto, pero firme. No pretendo hacer, y nunca he 

hecho yo, debates destructivos. Sobre las críticas que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, lanzó a su plan de seguridad, Ebrard le 

respondió que no necesita ayudar a Sheinbaum, quien también recorre el país como aspirante a la candidatura presidencial de Morena. Lo de 

Layda, yo creo que Claudia no necesita ayudantes. Honestamente, si hay un tema respecto al Plan Ángel, habrá que debatirlo, que presente su 

propuesta. Agregó que Claudia Sheinbaum debería aceptar hablar sobre sus planes para mejorar la seguridad y otros problemas del país. 

Tenemos que debatir todos los días, no te puedes negar a debatir, hay que tener la disposición de defender las ideas propias.  

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; SE DEBE GARANTIZAR LA IGUALDAD DE OPORTUNIDADES EN YUCATÁN PARA LOGRAR LA 

TRANSFORMACIÓN  

 

El aspirante a la Coordinación Nacional para la Defensa de la Cuarta Transformación, Adán Augusto López Hernández, destacó la importancia 

de garantizar la igualdad de oportunidades para todos los residentes de Yucatán, con el fin de lograr la transformación. López Hernández hizo 

hincapié en el valor fundamental que los adultos mayores representan para este movimiento, dado que han desempeñado un papel crucial en la 

implementación de transformaciones en el país. Reafirmó que, sin importar quién ocupe el cargo, la pensión para los adultos mayores es un 

derecho consagrado en la constitución y se mantendrá vigente. Explicó que a partir de enero del próximo año, esta prestación se incrementará 

en un 25%, alcanzando la suma de 6 mil pesos. Venga quien venga la pensión universal se queda porque es una obligación constitucional. Y 

además les tengo una noticia, a partir de enero del próximo año la pensión universal va a aumentar 25%, a partir de enero será de 6 mil pesos. 

Como dicen en Yucatán en mi pueblo Tabasco, tengan para que aprendan, este es un presidente que le cumple al pueblo. Asimismo, señaló que 

Yucatán es uno de los estados más desafiantes para el movimiento dirigido por el presidente Andrés Manuel López Obrador, especialmente 

en las zonas de Mérida, pues reconoció que existe una gran disparidad entre la ciudad y los municipios, por lo que es necesario transformar este 

modelo y priorizar el desarrollo equitativo para todos los pueblos y municipios.  

 

SILVANO AUREOLES; MÉXICO ES MÁS QUE UN PARTIDO O QUE UN SOLO HOMBRE 

 

Silvano Aureoles Conejo, señalo que México se encuentra en el momento de decidir si continúa con la destrucción de nuestras fortalezas e 

instituciones o si las rescata, nos encontramos ante de una de las crisis de la vida pública más grandes que ha tenido el país, prácticamente no 

hay un sector que no haya sufrido un tiempo difícil durante los últimos 5 años. Silvano Aureoles Conejo sostuvo una gran charla con liderazgos 

representativos de la sociedad civil en Monterrey, Nuevo León. Ahí dejó muy en claro de que hay muchas y muchos políticos que piensan que 

los gobiernos o los partidos deben tener el monopolio de lo público, que la sociedad solamente existe el día de las elecciones para votar 

representantes y deben dejar que las y los políticos se encarguen el resto del año, nada más falso que eso, este México no se puede construir 

sin la ayuda de todas y todos ustedes, porque muy a pesar de lo que algunos pretenden, esta nación es más que un partido o que un solo 

hombre. Silvano Aureoles es un creyente de que para recuperar el rumbo, se deben hacer de lado las diferencias más particulares y sumarnos 

a un esfuerzo que coincide en que queremos un México en paz, un México fuerte y un México próspero.  

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; DEMANDAN UNA LEY GENERAL DE MECANISMOS ALTERNATIVOS DE SOLUCIÓN DE 

CONTROVERSIAS QUE FOMENTE LA PAZ 

 

La senadora Olga Sánchez Cordero, presidenta de la Comisión de Justicia, indico que con el propósito de escuchar propuestas, experiencias y 

recomendaciones, para elaborar una nueva Ley General de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias, senadores, magistrados, 
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funcionarios y expertos analizaron diversas acciones para tener un instrumento legislativo eficaz y constructivo, el cual genere acuerdos y una 

cultura que promueva la paz. La legisladora expresó que la nueva ley en la materia se debe construir con todas las voces, por lo que se 

comprometió a trabajar de la mano con todas las fuerzas políticas y con la Cámara de Diputados para generar un producto que atienda las 

necesidades de la población y que responda al progreso de México. Sánchez Cordero mencionó que es muy importante que en los procesos 

legislativos participe activamente la ciudadanía e instituciones; debemos escuchar todas las voces y a los destinatarios de las normas. Esto, no 

sólo para legitimar las leyes, sino también para generar legislaciones viables, adecuadas, empáticas que den respuesta a todos los sectores de 

este país. Para ello, se debe cuidar que esta nueva legislación fomente la cultura de la paz y que las controversias que resuelvan a través de la 

construcción de acuerdos entre los involucrados entre los que se privilegie, la voluntad la cooperación, el dialogo y así devolver a la sociedad el 

derecho de resolver por ellos mismos sus conflictos.  

 

SENADORAS GEOVANNA BAÑUELOS, CORA PINEDO ALONSO, MARTHA MÁRQUEZ Y EL SENADOR JOEL PADILLA; PRESENTAN 

INICIATIVA PARA EVITAR DOBLE CONGRESO EN 2024 

 

Las senadoras Geovanna Bañuelos, Cora Pinedo Alonso, Martha Márquez y el senador Joel Padilla propusieron modificar la Constitución 

para establecer que el periodo de los senadores y diputados de la LXV Legislatura concluirán su mandato el 31 de agosto y los nuevos 

legisladores asumirán el 1 de septiembre. En una iniciativa presentada a la Comisión Permanente, los legisladores del Grupo Parlamentario del 

Partido del Trabajo (GPPT) buscan especificar en la Carta Magna que en el caso de la Cámara de Senadores, el periodo de las legislaturas del 

LXIV y LXV será del 1o. de septiembre de 2018 al 31 de agosto de 2024. Y en el caso de los Diputados federales, relativo a la LXV Legislatura, 

su periodo comprenderá del 1o. de septiembre de 2021 al 31 de agosto de 2024, de conformidad con los principios de certeza y seguridad 

jurídica. Asimismo, se establece que los legisladores que sean electos en el Proceso Electoral Federal de 2024 para la renovación de ambas 

Cámaras del Congreso de la Unión, asumirán el cargo el 1o de septiembre de 2024. Y que la fecha de inicio de la LXVI Legislatura será el 1o de 

septiembre de 2024 y no el 1ro de agosto como está actualmente en la legislación. Geovanna Bañuelos señaló que con la aprobación de la 

Reforma Político-Electoral de 2014, México dio un paso importante hacia la consolidación de una democracia más inclusiva y equitativa.  

 

MIGUEL ANGEL MANCERA; FRENA INTERÉS DE EBRARD POR DEBATIR CON ASPIRANTES OPOSITORES 

 

Miguel Ángel Mancera, coordinador de la bancada del PRD en el Senado de la República y también aspirante presidencial del Frente Amplio 

por México, puso freno a los comentarios de Marcelo Ebrard, quien convocó a otros aspirantes, destacando la posibilidad de enfrentarse a la 

senadora Xóchitl Gálvez, a debatir. El senador Mancera argumentó que, por el momento, no es tiempo de organizar ningún tipo de debates, 

por lo menos no hasta que sean los tiempos electorales. Puntualizó que él considera que sería muy bueno abrir el debate. Sería muy bueno, solo 

que hasta ahora no se ha hablado. Primero no podemos hablar de aspiraciones a la Presidencia de la República. Cada quien está en un proceso 

distinto, cada grupo de personas está en un proceso distinto y los debates que tengan que ver ya con las candidaturas serán cuando venga el 

tiempo procesal electoral, el tiempo correspondiente. Ahora no. Ahora estamos en un tiempo distinto. En este mismo sentido Mancera Espinosa 

afirmó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al hacer el análisis de las precampañas, deberá tener la misma 

lógica que prevaleció en el caso de las llamadas “corcholatas” de Morena, quienes han podido seguir su proceso interno y realizar asambleas 

informativas por todo el país. Así fue el mismo caso de Morena, tenían un proyecto que venía en este mismo sentido, pero la votación ya no le 

favoreció a la persona que estaba presentando el proyecto. Por otro lado, aclaró que el bloque opositor no está buscando desaparecer los 

programas sociales, como algunos simpatizantes de Morena y sus aliados han acusado, derivado de los comentarios hechos por el ex presidente 

Vicente Fox, quien dijo esperar que si Xóchitl Gálvez llega a la Presidencia, que regrese la pensión de los ex presidente y elimine los programas 

sociales implementados por López Obrador. Eso no está en ningún planteamiento del Frente.  

 

SENADOR MARIO ZAMORA; APOYO URGENTE A LOS AFECTADOS POR APAGONES EN SINALOA  

 

El Senador Mario Zamora, ante los recientes cortes de energía eléctrica en Sinaloa debido al inicio de la temporada de lluvias, enfatiza en el 

significativo impacto económico sufrido por las familias afectadas en sus equipos eléctricos. Además, señala que las altas temperaturas y la falta 

de servicio han reducido la calidad de vida de la población, poniendo en riesgo el cumplimiento de sus derechos fundamentales. El Senador 

Mario Zamora presenta un punto de acuerdo instando a la CFE a proporcionar un informe detallado sobre los apagones ocurridos en Sinaloa 

durante junio. Dicho informe debe incluir fechas, lugares, causas y el estado actual del servicio eléctrico en la entidad. Destaca la grave situación 

del desabasto de energía eléctrica en diversas zonas de México, atribuido al incremento de las temperaturas, lo que ha provocado una sobrecarga 

en la red eléctrica existente. Alerta sobre las proyecciones de la CONAGUA que indican que el calor persistirá en gran parte del país. Esto ha 
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afectado la productividad de empresas que no cuentan con plantas de luz, teniendo un efecto similar al ocurrido en otros estados como Nuevo 

León y Coahuila. La falta de infraestructura eléctrica en hospitales es otra preocupación señalada por Zamora, ya que pone en riesgo procesos 

y tratamientos médicos. Además, con la temporada de ciclones y huracanes acercándose, la red eléctrica está en peligro constante. La Alianza 

Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC) reportó que cerca del 50% de las ventas en tienditas se vieron afectadas por los apagones 

ocasionados por las altas temperaturas en junio. De igual manera, la industria hotelera señaló que la falta de electricidad ha impedido ofrecer 

servicios de calidad a los visitantes, generando pérdidas económicas. El Senador Zamora exhorta a la CFE, en colaboración con los gobiernos 

estatales y municipales de Sinaloa, a diseñar e implementar un plan emergente para prevenir y proteger la infraestructura eléctrica del estado 

durante la temporada de ciclones y huracanes.  

 

ALEJANDRO MORENO; ATAQUES DEL EJECUTIVO PONEN EN RIESGO LA VIDA DE LOS PERIODISTAS Y DAÑAN LA DEMOCRACIA 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), expresó todo su apoyo y 

solidaridad al periodista Ciro Gómez Leyva, un mexicano serio y profesional, que es blanco de los señalamientos del Poder, por ejercer con 

libertad su profesión. El líder nacional del tricolor aseguró que los ataques burdos que el jefe del Ejecutivo lanza contra los periodistas que 

cuestionan su gobierno y a su partido son cada vez más alarmantes. En este sentido, sostuvo que su mensaje provocador de odio, engañoso y 

tendencioso, promovido con recursos públicos, pone en riesgo la vida de los periodistas y hace un grave daño a la democracia. Hoy, el Presidente 

de la República acusó a Gómez Leyva de haber protagonizado en 2012 una actitud falsaria e hipócrita y afirmó que algunos medios de 

comunicación manipularon a la ciudadanía por medio de encuestas. Por ello, el dirigente del Revolucionario Institucional hizo un llamado a la 

sociedad para defender a México, en el marco de un escenario político nacional que se caracteriza por la polarización, el debilitamiento de los 

organismos autónomos, la falta de respeto a la Constitución y una anormalidad democrática. 

 

VLADIMIR PUTIN; NO IRÁ A LA CUMBRE DE LOS BRICS EN SUDÁFRICA PARA EVITAR LA ORDEN DE ARRESTO INTERNACIONAL 

 

El presidente de Sudáfrica, Cyril Ramaphosa, confirmó que su homólogo ruso, Vladímir Putin, no asistirá a la cumbre del grupo de economías 

emergentes BRICS del próximo agosto, después de meses de polémicas por la orden de arresto internacional que pesa sobre el mandatario de 

Rusia. Por mutuo acuerdo, el presidente Vladímir Putin de la Federación de Rusia no asistirá a la cumbre, pero el país estará representado por 

el ministro de Relaciones Exteriores, Sergey Lavrov. Como Estado miembro de la Corte Penal Internacional (CPI), Sudáfrica, que acogerá la 

cumbre de los BRICS entre el 22 y el 24 de agosto en Johannesburgo, está obligada a cooperar en el arresto de Putin. 
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Omisión en reforma electoral de 2014 podría 

provocar un doble Congreso en 2024 

Una omisión en la reforma electoral aprobada en 2014 podría provocar una crisis 

constitucional el próximo año.  

Esta modificación dispuso que el nuevo Congreso que resulte de las elecciones de junio 

del 2024 se instale en agosto de ese año, pero se olvidó que los senadores y diputados 

de esta Legislatura rindieron protesta para un periodo constitucional que concluirá el 

31 de agosto de 2024, es decir, que durante todo el mes de agosto habrá en los hechos 

dos Congresos.  

Ante esto, el presidente de la Jucopo del Senado anunció que presentará una 

iniciativa para resolverlo. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ40wkGyLc%2D5%5Fpk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%215644&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ40wkGyLc%2D5%5Fpk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215644&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ40wkGyLc%2D5%5Fpk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215644&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
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Diputada del PAN denuncia a Luisa María Alcalde 

por corrupción 

La diputada federal del PAN María Elena Pérez-Jaén Zermeño presentó ante las 

autoridades de la Secretaría de la Función Pública 29 denuncias por falta de claridad 

en las auditorías de desempeñó, en contra de la hoy titular de la Secretaría de 

Gobernación, Luisa María Alcalde, quien como secretaria del Trabajo y Previsión Social 

aceptó desde 2019 irregularidades que suman faltantes por 170 millones de pesos solo 

en el destino del programa Jóvenes Construyendo el Futuro.  

Entre duplicidad de apoyos, de beneficiarios, incluso fallecidos o pagos a quienes 

también fungen como capacitadores o Ciervos de la Nación, la legisladora dijo que 

no tiene ninguna duda de que el auditor superior de la Federación, David Colmenares, 

es miso por colusión. 

 

 

[TELEFÓRMULA-CURZIO] 

 

file:///C:/Users/Usuario/Desktop/Diputada%20del%20PAN%20denuncia%20a%20Luisa%20María%20Alcalde%20por%20corrupción
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Titulares de dependencias de salud ignoran 

citatorio para comparecer ante Comisión de 

Salud 

Los titulares de cuatro dependencias, Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención 

y Promoción de la Salud; Pedro Centeno, director de ISSSTE; Gustavo Reyes, de la 

Comisión Coordinadora del Instituto Nacional de Salud y Alejandro Svarch de la 

Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, ignoraron el citatorio 

para comparecer ante la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados.  

La diputada Selene Ávila cuestionó que los funcionarios se excusen para no atender la 

notificación y lo calificó como una burla ante los señalamientos del Presidente de que 

hay una crisis en el sector Salud.  

La Comisión aprobó el formato de las comparecencias, pero determinó posponer el 

encuentro hasta que los cuatro funcionarios confirmen su asistencia. 

 

https://drive.google.com/file/d/1EuiOebFVcKe1ne6ku_bhsgf_8EYWkyCb/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1EuiOebFVcKe1ne6ku_bhsgf_8EYWkyCb/view
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Diputados de Morena presentan juicio político 

contra ministros de la Corte por negarse a bajar 

su salario 

MÉXICO (XIMENA MEJÍA).- Un grupo de 

diputados federales de Morena 

interpusieron una demanda de juicio 

político en contra de los ministros de la 

SCJN por negarse a ganar un sueldo 

menor al del presidente de la República.  

Las y los legisladores morenistas 

argumentaron que si los poderes 

Ejecutivo y Legislativo se han ajustado el 

cinturón, los ministros tienen que seguir el 

mismo ejemplo y dejar de "vivir como 

magnates". 

Quienes presentaron la solicitud de juicio político a la secretaria General de la Cámara 

de Diputados fueron Manuel Alejandro Robles Gómez, Graciela Sánchez Ortiz, 

Francisco Javier Borrego, Manuel Vázquez Arellano, María Magdalena Olivia Esquivel 

Nava y María Clemente García. 

Los integrantes del grupo mayoritario en la Cámara de Diputados acusaron a las y los 

ministros de la Corte de violar sistemáticamente el artículo 127 constitucional. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-morena-juicio-politico-contra-

ministros-corte-negarse-bajar-salario/1598646 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-morena-juicio-politico-contra-ministros-corte-negarse-bajar-salario/1598646
https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-morena-juicio-politico-contra-ministros-corte-negarse-bajar-salario/1598646
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“Yo soy un discapacitado”; diputado condena 

bullying de medios y senadores por caída de sus 

pantalones 

MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ).- El 

diputado Francisco Javier Borrego 

Adame (Morena) condenó las burlas 

que ha recibido, luego de que se 

difundiera un video en donde en un 

acto proselitista en San Pedro de las 

Colonias, Coahuila, se le cayó el 

pantalón, y explicó que fue porque se 

aflojó la faja que utiliza como parte del 

proceso de recuperación de una 

cirugía en la columna, realizada el pasado 7 de junio. 

“Yo soy un discapacitado que no tengo más que un mes y algo de operado. No creo 

que sea justo que a un discapacitado se le haga bullying, esa es una falta de respeto 

para cualquier enfermo. Lo mío, no pasa nada, gracias a Dios que el mal que me 

hicieron, para un servidor no es tanto, para mi familia desgraciadamente sí”, dijo en 

conferencia de prensa, en la Cámara de Diputados. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/yo-soy-un-discapacitado-diputado-

condena-bullying-de-medios-y-senadores-por-caida-de-sus-pantalones/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/yo-soy-un-discapacitado-diputado-condena-bullying-de-medios-y-senadores-por-caida-de-sus-pantalones/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/yo-soy-un-discapacitado-diputado-condena-bullying-de-medios-y-senadores-por-caida-de-sus-pantalones/
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Diputados de Morena demandan juicio político 

contra ministros de la SCJN 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Diputados federales de Morena presentaron una 

demanda de juicio político contra cuatro ministros de la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación por su negativa a reducir su salario.  

En la citada demanda aparecen los nombres de los ministros Luis María Aguilar Morales, 

Jorge Mario Pardo, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena y Alberto Pérez Dayán.  

En conferencia de prensa, el diputado morenista Manuel Alejandro Robles anunció que 

junto a otros compañeros de bancada presentaron la demanda contra los ministros 

por la presunta violación sistemática del artículo 127 constitucional, al no bajarse el 

sueldo y lograr amparos. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN0UDKvmbBw73uY&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%215655&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN0UDKvmbBw73uY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215655&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN0UDKvmbBw73uY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215655&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
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Reyna Celeste Ascencio Ortega (Diputada – 

Morena) 

Entrevista con Federico La Mont 

 

“(Reforma de la Ley General para la Prevención Social de la Violencia y la 

Delincuencia) Es lo que se pretende, fundamentalmente el hecho de ya no estar 

estigmatizando a las y los trabajadores sexuales, que es una práctica de hecho 

considerada de las primeras prácticas laborales que existieron en el mundo y lo que 

nosotros estamos buscando es que también en materia de seguridad, pues luego los 

policías lejos de ayudar, están nada más sobre las trabajadoras y trabajadores 

sexuales, en este sentido, pues nosotros estamos pugnando, número uno, sí, que se 

desestigmatice, pero que más adelante podamos pugnar también por que tengan 

previsión social, puedan tener derecho a una vivienda digna, etcétera, etcétera”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1JgYFZqUkG9etx2o8YzkG7BxpgbexdBGJ/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1JgYFZqUkG9etx2o8YzkG7BxpgbexdBGJ/view
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Rommel Pacheco alista denuncia contra Ana 

Guevara por mal manejo de la Conade 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ).- El 

diputado federal del PAN, Rommel 

Pacheco, anunció que alista una denuncia 

contra Ana Gabriela Guevara por el mal 

manejo de la Conade.  

Entrevistado al interior de la Cámara de 

Diputados, el legislador condenó que la 

funcionaria y exvelocista, haya 

determinado quitarle el apoyo a los 

deportistas que iban a participar en el Campeonato Mundial Universitario, a realizarse 

en China. 

“Después de tantos años de entrenamiento, de preparación, y de combinarlo con la 

escuela, es lamentable que les digan que por falta de presupuesto no pueden asistir, y 

esto es una rayita más a lo que está pasando en el deporte, ya varios diputados hemos 

llamado a comparecer a la titular de la Conade, hace unos meses también dio de qué 

hablar por la falta de apoyo al equipo de natación artística, y recientemente también 

quitó el apoyo para el campeonato mundial de natación, entonces sí vamos a meter 

una denuncia”, expuso. 

El diputado señaló que la querella “se está trabajando” aunque evitó dar más detalles 

por el sigilo de la investigación que deberá abrirse. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/rommel-pacheco-alista-denuncia-contra-ana-guevara-por-

mal-manejo-de-la-conade/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/rommel-pacheco-alista-denuncia-contra-ana-guevara-por-mal-manejo-de-la-conade/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/rommel-pacheco-alista-denuncia-contra-ana-guevara-por-mal-manejo-de-la-conade/
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México busca una semana laboral más equitativa: ¿Quiénes se beneficiarán con la reducción a 40 horas? - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/19/mexico-busca-una-semana-laboral-mas-equitativa-quienes-se-beneficiaran-con-la-reduccion-a-40-horas/
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Presentará diputado iniciativa contra bullying tras 

caérsele pantalones en mitin 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- El diputado morenista Francisco Javier 

Borrego Adame dio a conocer que presentará una iniciativa para que no se haga 

bullying a las personas con una discapacidad, después de que al legislador se le 

cayeran los pantalones durante un mitin político de Morena en Coahuila. “Eso es una 

falta de respeto para cualquier enfermo”, señaló el legislador. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGrBH4tkH2Gh4TQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215653&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGrBH4tkH2Gh4TQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215653&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGrBH4tkH2Gh4TQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215653&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
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Condena diputado burlas por caída de sus 

pantalones 

 

 El diputado morenista Francisco Javier Borrego Adame condenó las burlas que ha 

recibido, luego de que se difundiera un video en donde en un acto proselitista en San 

Pedro de las Colonias, Coahuila, se le cayó el pantalón, y explicó que fue porque se 

aflojó la faja que utiliza como parte del proceso de recuperación de una cirugía en la 

columna, realizada en junio pasado. 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1RINlmpwa3TTjQXA1BSl09nuVNcbCU9R_/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1RINlmpwa3TTjQXA1BSl09nuVNcbCU9R_/view
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Defiende proyecto de nación 

En su intervención en la Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente en el Senado de la República, el 

diputado federal Jorge Llaven Abarca afirmó que la transformación que impulsa el presidente Andrés 

Manuel López Obrador está comprometida en crear bienestar para la población con igualdad y justicia 

social, y señaló que hoy los negocios al amparo del poder ya son cosas del pasado. 

 

https://diariodechiapas.com/metropoli/defiende-proyecto-de-nacion/ 

 

 

 

 

 

https://diariodechiapas.com/metropoli/defiende-proyecto-de-nacion/
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Se confrontan legisladores durante Sesión 

Permanente por Xóchitl Gálvez 

Durante la sesión de la Comisión Permanente del día de ayer, legisladores se 

enfrentaron en favor y en contra de Xóchitl Gálvez. El senador Gabriel García con 

globos y una botarga arremetió contra la senadora Gálvez para burlarse.  

Por su parte, el diputado del PAN, Jorge Triana recordó a Zoé Robledo, Pio y Martín 

López Obrador, Riobóo y su esposa, Felipa Obrador, Andrés López Beltrán y Ana 

Gabriela Guevara por diversos casos en que han sido acusados de corrupción.  

En tanto Germán Martínez calificó a Gabriel García como el payasito lastimita. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABuAx4QVKb9EUvo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215639&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABuAx4QVKb9EUvo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215639&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABuAx4QVKb9EUvo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215639&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
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Legisladores se confrontan por la aspiración 

presidencial de Xóchitl Gálvez 

Hubo un nuevo choque en la Comisión Permanente con gritos, acusaciones, 

descalificaciones y esta vez hubo hasta globos y dinosaurios. ‘Tráfico de influencias 

como forma de enriquecimiento’, fue el tema propuesto por Morena para el debate 

político.  

Sin mencionar a Xóchitl Gálvez, el senador Gabriel García de Morena, desinfló en la 

Tribuna con un alfiler el globo de un dinosaurio que en su panza llevaba un letrero con 

el nombre de la empresa de la panista; también rompió globos con los rostros de los 

expresidentes Salinas, Fox y Calderón. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APKif1P9hDnM1LI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%215642&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APKif1P9hDnM1LI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215642&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APKif1P9hDnM1LI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215642&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
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Xóchitl Gálvez provoca enfrentamientos en la 

Comisión Permanente 

La ‘Xochitlmanía’ llegó hasta la sesión de la Comisión Permanente. Entre 

confrontaciones y calificativos de corruptos y payasos, senadores y diputados de 

Morena y la oposición debatieron sobre el tráfico de influencias como forma de 

enriquecimiento ilícito.  

Aunque aseguraron que no tenía dedicatoria, el debate de la mayoría y sus aliados se 

centró, sin mencionarla por su nombre, en Xóchitl Gálvez, aspirante a ser la responsable 

de la construcción del Frente Amplio por México y los supuestos contratos públicos y 

privados que han obtenido sus empresas por más de mil 400 millones de pesos. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABddxuKtT4IttiY&cid=75F18D3264FEE48F&id=7

5F18D3264FEE48F%215647&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABddxuKtT4IttiY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215647&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABddxuKtT4IttiY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215647&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
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El diputado y exclavadista Rommel Pacheco se 

destapa por la gubernatura de Yucatán 

Rommel Pacheco, exclavadista y diputado federal por el Partido Acción Nacional 

(PAN), reveló este miércoles sus intenciones de ser candidato a la gubernatura de 

Yucatán: “Yo creo que la gente está cansada de 

que los mismos políticos de siempre lleguen”, 

expresó.  

“Yo al no venir de la política y al ser un ciudadano 

que el día de hoy lucha por causas, que no tiene 

miedo de levantar la mano, porque no tiene 

cuotas, no viene con favores que poner, yo creo 

que las cosas se pueden hacer bien”, aseguró el excompetidor olímpico en entrevista 

con medios. 

Tras la pregunta de por qué quiere ser gobernador del estado, Rommel Pacheco 

respondió: “No es por qué, es para qué”, y afirmó que la ciudadanía está cansada de 

que se mantengan las mismas personas en la política.  

Rommel Pacheco sostuvo que Yucatán está bien en materia de seguridad y economía, 

pero se deben mantener esos avances, además calificó al estado como uno de los 

más seguros del país.  

El diputado dijo que en el sector económico Yucatán creció un 8%, pero esto no es 

suficiente para los ciudadanos. 

“Creo que se están haciendo las cosas bien, pero hay que darle continuidad y mi 

generación y las nuevas generaciones no sólo quieren estar bien como estamos, sino 

mantenerlo y mejorar”, declaró el exclavadista.   

El pasado 12 de julio, Rommel Pacheco criticó a Ana Guevara, titular de la Comisión 

Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), luego de que por primera vez, México 

no participará en la Universiada Mundial. 

https://latinus.us/2023/07/19/diputado-exclavadista-rommel-pacheco-destapa-gubernatura-

yucatan/ 

https://latinus.us/2023/07/19/diputado-exclavadista-rommel-pacheco-destapa-gubernatura-yucatan/
https://latinus.us/2023/07/19/diputado-exclavadista-rommel-pacheco-destapa-gubernatura-yucatan/
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AN doblega a sus aliados en Puebla 

 
Acción Nacional doblegó a sus aliados del PRI y PRD, al acordar ir juntos por la gubernatura de Puebla en 
2024. Los azules no renunciarán tampoco a su fuerza electoral en la zona metropolitana, por ello 
nominarán candidatos a presidentes municipales en la región. 
Diputados federales y locales del PAN advirtieron que, en este proceso primario que está encabezando 
el Frente Amplio Por México, no se verá el uso de recursos públicos, la pinta de bardas o colocación de 
espectaculares. 
 
https://diariopuntual.com/opinion/2023/07/18/34085/doblega-sus-aliados-en-puebla 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

https://diariopuntual.com/opinion/2023/07/18/34085/doblega-sus-aliados-en-puebla
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Pide TEPJF a Layda Sansores disculparse con 

diputadas del PRI 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación determinó que Layda Sansores cometió actos de violencia política en 

razón de género al afirmar que el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, tenía 

material fotográfico íntimo de la diputada del PRI, Paloma Sánchez y otros legisladoras 

de su partido.  

La sentencia de la sala especializada ordenó a la gobernadora ofrecer una disculpa 

pública a las diputadas priistas a través de sus redes sociales. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFaUuWK20I3AjCs&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%215654&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFaUuWK20I3AjCs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215654&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFaUuWK20I3AjCs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215654&parId=75F18D3264FEE48F%215637&o=OneUp
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Alejandro 'Alito' Moreno: El INE avalará registro del 

Frente Amplio por México 

CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- La 

dirigencia nacional del PRI aplaudió que el 

Instituto Nacional Electoral (INE) haya 

aprobado el anteproyecto de acuerdo que 

reconoce como legal la conformación del 

Frente Amplio por México y perfila otorgarle el 

registro formal.  

El dirigente priista, Alejandro Moreno subrayó 

que, con esa decisión, en las próximas horas 

el Consejo General del organismo electoral habrá de declarar que los partidos del 

Frente cumplieron todos los requisitos de ley para competir en 2024. 

Oposición fuerte: Alito 

Moreno Cárdenas aplaudió que la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE 

haya dado luz verde al anteproyecto de acuerdo que valida la construcción del 

bloque conformado junto con la ciudadanía, lo que lo convierte en “el frente opositor 

más sólido en la historia del país”. 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/19/alejandro-alito-moreno-el-ine-avalara-registro-del-

frente-amplio-por-mexico-599811.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/19/alejandro-alito-moreno-el-ine-avalara-registro-del-frente-amplio-por-mexico-599811.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/19/alejandro-alito-moreno-el-ine-avalara-registro-del-frente-amplio-por-mexico-599811.html
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TEPJF ordena inscribir a Layda Sansores en registro 

nacional de violentadores de género 

 La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó, por 

mayoría de votos, que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, cometió 

violencia política de género en contra de diputadas federales del PRI y, por lo tanto, 

debe ser inscrita en el registro de personas sancionadas por violencia política de 

género.  

Esta controversia se originó cuando diversas diputadas federales del PRI denunciaron 

a la gobernadora de Campeche por expresiones difundidas en un episodio del 

programa Martes del Jaguar del 5 de junio de 2022.  

Las expresiones denunciadas señalaban que algunas legisladoras enviaron fotografías 

íntimas al presidente de este partido a cambio de una candidatura o favor político. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Z1KJpUHcqxJ43z4UxEgAD72uUdpvEkin/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Z1KJpUHcqxJ43z4UxEgAD72uUdpvEkin/view
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Comisión de Salud, en espera de recibir a funcionarios 

federales del sector salud 
 

El diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), presidente de la Comisión de Salud, afirmó que se 
agotarán todos los procedimientos para que acudan a comparecer, ante el órgano legislativo que 
encabeza, los titulares del ISSSTE, Pedro Zenteno Santaella, y de la Comisión Coordinadora de Institutos 
Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad (CCINSHAE), Gustavo Reyes Terán. 
 
https://efekto10.com/comision-de-salud-en-espera-de-recibir-a-funcionarios-federales-del-sector-
salud/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/comision-de-salud-en-espera-de-recibir-a-funcionarios-federales-del-sector-salud/
https://efekto10.com/comision-de-salud-en-espera-de-recibir-a-funcionarios-federales-del-sector-salud/
https://efekto10.com/
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Comisión de Salud, en espera de recibir a funcionarios 

federales del sector salud 
 

El diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), presidente de la Comisión de Salud, afirmó que se 
agotarán todos los procedimientos para que acudan a comparecer, ante el órgano legislativo que 
encabeza, los titulares del ISSSTE, Pedro Zenteno Santaella, y de la Comisión Coordinadora de Institutos 
Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad (CCINSHAE), Gustavo Reyes Terán. 
 
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-salud-en-espera-de-recibir-a-funcionarios-federales-del-
sector-salud/ 
 
 

 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-salud-en-espera-de-recibir-a-funcionarios-federales-del-sector-salud/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-salud-en-espera-de-recibir-a-funcionarios-federales-del-sector-salud/
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Diputados de Morena buscan llevar a juicio político a los ministros de la SCJN - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/20/diputados-de-morena-buscan-llevar-a-juicio-politico-a-cuatro-ministros-de-la-scjn/
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“No estoy de acuerdo con el bullying”: diputado de Morena habló sobre la caída de sus pantalones - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/20/no-estoy-de-acuerdo-con-el-bullying-diputado-de-morena-hablo-sobre-la-caida-de-sus-pantalones/
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Marcelino y Andrea encabezan encuesta por género para 

la senaduría por Morena 
 

De las encuestas realizada por Omnia Noticias en el periodo comprendido de 24 horas entre el 17 y 18 
de julio, relativa a los perfiles de Morena tanto de hombre como de mujer, que se considerarían para 
encabezar la candidatura a la senaduría de la República por Chihuahua, el mayor número de votos lo 
obtuvieron Marcelino Gómez y Andrea Chávez.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/278370/marcelino-y-andrea-encabezan-encuesta-por-genero-
para-la-senaduria-por-morena 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/278370/marcelino-y-andrea-encabezan-encuesta-por-genero-para-la-senaduria-por-morena
https://www.omnia.com.mx/noticia/278370/marcelino-y-andrea-encabezan-encuesta-por-genero-para-la-senaduria-por-morena
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Contratos, fraudes y sobres amarillos: diputado exhibe “casos de corrupción” en gobierno de AMLO - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/19/contratos-fraudes-y-sobres-amarillos-diputado-exhibe-casos-de-corrupcion-en-gobierno-de-amlo/
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Rommel Pacheco alista denuncia contra Ana Guevara por 

mal manejo de CONADE 
 

El diputado federal del PAN, Rommel Pacheco, anunció que alista una denuncia contra Ana Gabriela 

Guevara por el mal manejo de la CONADE. Entrevistado al interior de la Cámara de Diputados, el 

legislador condenó que la funcionaria y exvelocista, haya determinado quitarle el apoyo a los 

deportistas que iban a participar en el Campeonato Mundial Universitario, a realizarse en China. 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/19/rommel-pacheco-alista-denuncia-contra-ana-guevara-por-mal-manejo-de-conade/ 

 

 

 

 

 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/19/rommel-pacheco-alista-denuncia-contra-ana-guevara-por-mal-manejo-de-conade/
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El motivo por el que Rommel Pacheco planea denunciar a Ana Guevara - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/19/el-motivo-por-el-que-rommel-pacheco-planea-denunciar-a-ana-guevara/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 20/07/2023 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

7 20/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

  



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 20/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

7 20/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20/07/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rommel Pacheco buscará la gubernatura de Yucatán con el PAN - Infobae 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/19/rommel-pacheco-buscara-la-gubernatura-de-yucatan-con-el-pan/
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Rommel Pacheco 'se destapa' por gubernatura de Yucatán (la-lista.com) 

 

 

 

 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/07/19/el-diputado-rommel-pacheco-se-destapa-para-buscar-gubernatura-de-yucatan
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Mario Riestra confirma aspiraciones a la presidencia 

municipal de Puebla 
 

El diputado federal del PAN, Mario Riestra Piña, confirmó sus aspiraciones a la presidencia municipal de 
Puebla, tras la creación del Frente Amplio por México rumbo a las elecciones de 2024. 
En entrevista con Reto Diario, el legislador poblano señaló que en este momento está trabajando cerca 
de la gente, recorriendo las colonias y juntas auxiliares y siendo oposición responsable. 
 
https://retodiario.com/politica/2023/07/18/mario-riestra-confirma-aspiraciones-a-la-presidencia-
municipal-de-puebla/ 
 
 
 
 

https://retodiario.com/politica/2023/07/18/mario-riestra-confirma-aspiraciones-a-la-presidencia-municipal-de-puebla/
https://retodiario.com/politica/2023/07/18/mario-riestra-confirma-aspiraciones-a-la-presidencia-municipal-de-puebla/
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Comisión de Transparencia y Anticorrupción 
aprobó dictamen para impulsar a mujeres 

empresarias 
 

Boletín No. 4671 

Comisión de Transparencia y Anticorrupción aprobó dictamen para impulsar a mujeres empresarias 

• Se debe reconocer la tarea que han realizado para atender un reclamo histórico de la mujer 

La Comisión de Transparencia y Anticorrupción, que preside el diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN), aprobó el 

dictamen a la iniciativa que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y 

Servicios del Sector Público, en materia de igualdad de oportunidades y paridad entre mujeres y hombres en el momento 

de adjudicar licitaciones, presentada por el diputado del PVEM, Mario Xavier Peraza Ramírez.  

La propuesta del diputado Peraza Ramírez, aprobada de manera unánime con 24 votos, reforma el párrafo segundo del 

artículo 14, adiciona un nuevo párrafo tercero al artículo 26, modifica el párrafo antepenúltimo del artículo 29 y cambia el 

párrafo segundo del artículo 40 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, para quedar 

como sigue: 

“Otorgar puntos a las empresas que sean propiedad de mujeres en el caso de licitación pública para la adquisición de bienes, 

arrendamientos o servicios que utilicen la evaluación de puntos y porcentajes”.  

“Promover a través de las dependencias la igualdad de oportunidades y la paridad entre mujeres y hombres en el momento 

de adjudicar las licitaciones asegurando las mejores condiciones disponibles en cualquiera de las circunstancias que 

comprendan las ventas públicas”.  

De igual forma, “promover la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres en términos de efectuar la ley y de cumplir 

los procedimientos”. 

La Comisión también avaló, por unanimidad de 26 votos, la opinión en sentido positivo a la iniciativa que reforma el 

numeral 1 del artículo 53 de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, suscrita por la 

diputada del PT, Araceli Celestino Rosas. Fue enviada a la Comisión de Régimen, Reglamento y Prácticas Parlamentarias. 
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Intervención de diputados 

El diputado presidente de la Comisión, Romero Hicks, afirmó respecto al proyecto de dictamen del diputado Peraza 

Ramírez, que esto permite dar un paso más para reducir la desigualdad entre las mujeres y hombres, fomentando las políticas 

en las adquisiciones que haga el gobierno para garantizar que las mujeres empresarias puedan tener mayor representación 

en el mercado. 

Por su parte, el diputado promovente, Mario Xavier Peraza Ramírez, señaló que se debe asegurar que las mujeres 

empresarias también sean proveedoras de los gobiernos, por lo que este proyecto es producto de los diálogos constantes con 

mujeres empresarias, quienes exponen todos los obstáculos que enfrentan actualmente.  

Por ende, agregó, lo que buscamos es que exista igualdad de oportunidades para que las mujeres empresarias logren proveer 

sus productos y servicios al gobierno, lo que garantizará igualdad de oportunidades y la paridad entre mujeres y hombres 

en la obtención de licitaciones. 

La diputada, Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) señaló que el año pasado ONU Mujeres hizo énfasis en empezar a 

fomentar la participación de las mujeres en el ámbito productivo empresarial, por lo que se dijo agradecida de que bajo esta 

perspectiva se empiece a dar el lugar a este sector que genera trabajo y negocios, pero sobre todo que benefician a sus 

negocios y a sus empleados. 

Por su parte, la diputada Blanca Alcalá Ruiz (PRI) destacó que, sin duda, la brecha de la desigualdad en materia de género 

sigue siendo una realidad, principalmente en los temas económicos, y en México se ha logrado la paridad como un 

mecanismo que permite adelantar la participación en condiciones de igualdad de las mujeres; sin embargo, en los temas 

económicos la distancia todavía es abrumadora. 

Del PAN, la diputada Patricia Terrazas Baca señaló que la propuesta planteada constituye un avance para incentivar el 

desarrollo profesional y empresarial de las mujeres como emprendedoras y generadoras de empleo, de ahí que con ella se 

impulsará a que en el país se incrementen las mujeres empresarias; muchas de ellas, han venido desde abajo. 

El diputado de Morena, Mario Miguel Carrillo Cubillas, celebró la iniciativa que busca garantizar la paridad y la igualdad 

en los procesos de adquisiciones, arrendamientos y servicios en el sector público; sin embargo, solicitó también considerar 

a otros grupos como los que cuentan con alguna discapacidad o de tipo étnico. 

También de Morena, el diputado Juan Guadalupe Torres Navarro subrayó que, en materia de equidad, todavía se tiene 

mucho trabajo que hacer al respecto; agregó “cómo no ayudar a una mujer empresaria, pues si se compara, todavía las 

mujeres empresarias siguen siendo una minoría”.  
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El diputado Augusto Gómez Villanueva (PRI) aseveró que ahora que se ha intensificado en la conciencia de los diputados 

de todos los grupos parlamentarios, destacar el papel de la mujer no sólo en la economía sino en la tarea anónima, se debe 

reconocer la tarea que han realizado muchas diputadas para atender un reclamo histórico de la mujer. 

La diputada Lidia Pérez Bárcenas (Morena) aseguró que con esta iniciativa se pretende garantizar que las mujeres puedan 

participar en mejores condiciones para su propio desarrollo económico, el de su familia, el de su comunidad y el de este 

país. 
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Aprueban en comisión reformas a la ley general de los 

derechos de niñas, niños y adolescentes 
 

En su décima sexta reunión ordinaria, realizada de manera virtual, la Comisión de Derechos de la Niñez 
y Adolescencia, que preside la diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI), aprobó dos dictámenes de 
iniciativas de reforma a la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes. 
El primero de ellos, aprobado con 26 votos a favor, reforma el artículo 73 de la Ley General de los 
Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes en materia de sentencias accesibles, el cual aborda la 
problemática en materia de accesibilidad respecto de las sentencias que involucran derechos de niñas, 
niños y adolescentes en diversos juicios y procesos jurisdiccionales. 
 
https://hojaderutadigital.mx/aprueban-en-comision-reformas-a-la-ley-general-de-los-derechos-de-
ninas-ninos-y-adolescentes/ 
 

 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/aprueban-en-comision-reformas-a-la-ley-general-de-los-derechos-de-ninas-ninos-y-adolescentes/
https://hojaderutadigital.mx/aprueban-en-comision-reformas-a-la-ley-general-de-los-derechos-de-ninas-ninos-y-adolescentes/
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4T lucha por eliminar engranaje del modelo neoliberal 

corrupto, señala petista Reginaldo Sandoval 

 

El engranaje del modelo neoliberal en el mundo, y más en México, es la corrupción, la cual se busca 

erradicar en este gobierno de la Cuarta Transformación, indicó el diputado petista, Reginaldo Sandoval 

Flores. Asimismo, urgió a eliminar cualquier práctica en beneficio de personas, en particular, y el 

enriquecimiento ilícito a costa del erario público; se requiere desterrar el tráfico de influencias, que fue 

una práctica común en sexenios anteriores. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/19/4t-lucha-por-eliminar-engranaje-del-modelo-neoliberal-corrupto-senala-petista-

reginaldo-sandoval/ 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/19/4t-lucha-por-eliminar-engranaje-del-modelo-neoliberal-corrupto-senala-petista-reginaldo-sandoval/
https://www.voragine.com.mx/2023/07/19/4t-lucha-por-eliminar-engranaje-del-modelo-neoliberal-corrupto-senala-petista-reginaldo-sandoval/
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El engranaje del modelo neoliberal es la corrupción; la 4T 

lucha por eliminarlo: Reginaldo Sandoval 

 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) afirmó que el engranaje del modelo neoliberal en el mundo, 

y más en México, es la corrupción, la cual se busca erradicar en este gobierno de la Cuarta 

Transformación. Asimismo, urgió a eliminar cualquier práctica en beneficio de personas, en particular, 

y el enriquecimiento ilícito a costa del erario público; se requiere desterrar el tráfico de influencias, que 

fue una práctica común en sexenios anteriores. 

 

https://efekto10.com/el-engranaje-del-modelo-neoliberal-es-la-corrupcion-la-4t-lucha-por-eliminarlo-reginaldo-sandoval/ 
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Propone Yerico Abramo establecer un descuento al 

consumo eléctrico en entidades con altas temperaturas 
 

El diputado Yerico Abramo Masso (PRI) presentó una iniciativa que busca reformar el artículo 139 de la 
Ley de la Industria Eléctrica para establecer un descuento al consumo de electricidad en las entidades 
federativas más afectadas por altas temperaturas.   
Su propuesta mejoraría la metodología de medición de tarifas eléctricas de suministro básico, 
considerando incrementos o descensos de temperatura en el mes corriente, respecto del mismo periodo 
en los últimos tres años.   
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37084 

 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37084
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Comisión se reúne con Senasica para conocer 
acciones de prevención y combate a plagas y 

enfermedades en el campo 
 

Boletín No. 4668 

Comisión se reúne con Senasica para conocer acciones de prevención y combate a plagas y enfermedades en el campo 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN y PRI externan inquietudes  

• También avaló un dictamen para homologar y actualizar la Ley de Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar 

La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, presidida por la diputada María 

de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), se reunió con funcionarios del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad 

Agroalimentaria (Senasica), a fin de conocer sus acciones para reducir plagas y enfermedades en el campo.  

Importante la detección oportuna de plagas y enfermedades 

Aguirre Maldonado dijo que la inocuidad es un requisito indispensable para acceder al comercio nacional y mundial; a 

partir de 2015, México empezó a tener una balanza comercial agropecuaria superavitaria, alcanzado su máximo en 2020 

con 12 mil 352 millones de dólares, pero ha disminuido en los pasados años al cerrar, en 2022, con 5 mil 806 millones de 

dólares. 

Uno de los pilares de ese éxito, precisó, es el Senasica, pese a que de 2018 a la fecha se le ha bajado 32 por ciento el 

presupuesto, al pasar de 4 mil 892 millones de pesos a 3 mil 344 millones, por lo cual, es importante tener esta reunión con 

el organismo para abordar problemáticas de las regiones del país.   

Consideró importante la detección oportuna de las plagas y enfermedades, así como el control y erradicación. Refirió la 

problemática que se ve en la producción de cítricos y la de ganaderos de Nuevo León sobre la pérdida del status para 

exportar ganado bovino a Estados Unidos.   
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Se deben conocer acciones y necesidades 

El diputado Roberto Carlos López García (PRI) destacó el esfuerzo del Senasica para posicionar a los productores 

agroalimentarios de México en el comercio internacional; por ello, es vital conocer las necesidades operativas y financieras 

de la institución, “pues estamos a dos meses de empezar a discutir el paquete fiscal de 2024”.   

 Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda, diputada del PRI, mencionó que Nayarit es un estado agrícola y pesquero en donde se 

reciben solicitudes de diversa índole sobre la producción del campo, y externó su beneplácito de que México desempeñe 

un excelente papel en el cuidado de la producción agrícola, pero se requieren acciones para evitar el desperdicio. 

Por el PAN, el diputado Rodrigo Sánchez Zepeda argumentó que es necesario conocer los requerimientos presupuestales y 

administrativos del Senasica para que tengan un funcionamiento óptimo y qué deficiencias o necesidades han detectado en 

la parte legislativa, para facilitar o generar condiciones de mejor desempeño o cumplimiento de sus objetivos. 

De Morena, el diputado Otoniel García Montiel relató el caso del maguey, en donde productores del estado de Hidalgo 

tienen preocupación por la pérdida de variedades, lo que ha afectado al de maguey pulquero, debido a la presencia de la 

plaga denominada “el picudo”, así como el caso “del gusano barrenador”, que afecta al pino piñonero. 

El diputado Javier Huerta Jurado (Morena) externó su inquietud sobre los organismos genéticamente modificados, 

particularmente, en el uso del maíz, pues el presidente de la República sugirió un equipo de investigadores para tener certeza 

de los argumentos del maíz transgénico y su uso para la alimentación humana y animal. 

Ismael Alfredo Hernández Deras, diputado del PRI, consideró que el eje de la política sanitaria la lleva y encabeza el 

Gobierno Federal, y dijo que hay un grave riesgo para la ganadería social y los productores de ganado de 10, 20, 50 vientres, 

porque el impacto es importante y grave al dejar de recibir el precio en la exportación. “Debemos analizar que el Senasica 

tenga un presupuesto importante”.   

La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) pidió al Senasica no descuidar la emergencia sanitaria que pudiera 

surgir en materia de agave, ya que hay un millón de hectáreas sembradas y “podría tener un quiebre cuando se descubra que 

cae su precio y no pueda ser retirado de las tierras, lo que causará emergencias sanitarias en otros sembradíos”.     

Sanidad e inocuidad, pilares para eliminar rezagos 

El director general de Sanidad Vegetal del Senasica, Francisco Ramírez y Ramírez, expresó que la sanidad e inocuidad 

constituyen los pilares para eliminar rezagos en el sector agropecuario, acuícola y pesquero y, sobre todo, para hacer de 

estas actividades componentes y fundamentales para el desarrollo del país, ubicando a México como líder en las 

exportaciones.  
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Recordó que desde el 26 de abril de 2012 se reconoció al Senasica como una instancia de seguridad nacional, con el objeto 

de tener una mayor capacidad de respuesta ante diversas alertas; hay 90 oficinas de inspección de sanidad agropecuaria en 

el país con mil 601 inspectores y 19 puntos de verificación e inspección federal para mitigar los riesgos de introducción y 

diseminación de plagas y enfermedades. 

Derivado de la pandemia, expuso, se entabló un trabajo para que el certificado de sanidad animal y vegetal tuviera una 

expedición en forma electrónica; en este momento ya hay acuerdos con Chile, Colombia, Perú, Estados Unidos y 

Guatemala; la certificación en materia vegetal ronda los 200 mil certificados de forma anual, pero ahora hay 50 mil 

certificados en forma electrónica, lo que agiliza el intercambio comercial. 

En el tema de inocuidad, relató que se busca la reducción de riesgos físicos, químicos o microbiológicos. Además, se tienen 

470 establecimientos en 30 estados del país con sistema tipo inspección federal, en donde Nuevo León, Coahuila, Ciudad 

de México, Estado de México tienen mayor presencia, y subrayó que México está dentro de los ocho países con 

reconocimiento fitosanitario. 

Respecto al presupuesto, dijo que es importante, “pero desde el área de sanidad vegetal, hay dos formas de actuar, la 

promoción y la regulación; pero hay registros históricos que están en el Presupuesto de Egresos de la Federación”.   

Leandro David Soriano García, director general de Inocuidad Agroalimentaria, Acuícola y Pesquera del Senasica, afirmó 

que desde el año 2013 no se han permitido permisos para la siembra de maíz genéticamente modificado, “por lo que, al día 

de hoy, no está permitido ese punto”. 

Juan Gay Gutiérrez, director general de Salud Animal del Senasica, destacó que a la ganadería se le debe ver desde varias 

vertientes, como el médico. Dijo que Panamá es el único país de América Latina que está libre de tuberculosis bovina, pero 

tiene niveles altos de tuberculosos humana, y en México, “sí tenemos ese problema de transmisión de tuberculosis de los 

animales a las personas por el uso de lecha bronca o no tratada”. 

Avalan diputadas y diputados dictámenes 

Con 31 votos a favor, se aprobó el dictamen que reforma los artículos 3, fracción XVIII, 7 y 9 de la Ley de Desarrollo 

Sustentable de la Caña de Azúcar, a fin de cambiar “Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación” por “Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural”, así como modificar Distrito Federal por Ciudad de 

México, es decir, homologar y actualizar la ley. 

Además, por 30 votos en pro, diputadas y diputadas avalaron el dictamen en sentido negativo a la iniciativa con proyecto 

de decreto que reforma diversas disposiciones de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, en materia de incentivos fiscales 

para pequeños productores de bienes de consumo básico, presentada por la diputada Ana Elizabeth Ayala Leyva (Morena). 
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Tercera Comisión de la Permanente aprueba 
cinco dictámenes que emiten exhortos a 

diferentes dependencias 
 

Boletín No. 4669 

• Las materias abordadas fueron medio ambiente, agua, trabajo, seguridad social y transparencia 

Legisladores de la Tercera Comisión de la Comisión Permanente —Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, 

Comunicaciones y Obras Públicas—, que preside la diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI), avalaron cinco 

dictámenes a puntos de acuerdo que contienen exhortos a diversas dependencias y organismos de los ámbitos Federal y 

estatales, en materia de agua, medio ambiente, laboral, seguridad social y transparencia. 

El primero de ellos, fue el dictamen con punto de acuerdo relativo a la implementación de políticas y acciones de las 

autoridades competentes de los diversos niveles de gobierno para atender la contingencia climatológica de sequía, 

conservación y uso adecuado del agua. 

Asimismo, se aprobó el proyecto a punto de acuerdo para exhortar a la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas 

(Conanp) para que se fortalezcan, revisen y analicen los programas de manejo de las áreas naturales protegidas que cuentan 

con arrecifes de coral, con la finalidad de preservar los ecosistemas costeros ante los efectos climáticos y demás factores 

que los deterioran. 

Al hablar a favor del dictamen, la diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) señaló que las y los legisladores son 

responsables del respaldo y protección al medio ambiente y garantizar que sea sustentable para las nuevas generaciones 

presentes y futuras.  

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) destacó la importancia del punto de acuerdo, pues el área aproximada de 

arrecifes de México es de mil 780 kilómetros cuadrados, que albergan 92 especies de coral duro, 632 de peces, brinda 

servicios a las comunidades costeras, sustenta el turismo, la pesca y el equilibrio ecológico, además del impacto económico 

que generan.  

Del grupo parlamentario de Morena, la diputada Judith Celina Tánori Córdova manifestó su voto a favor del dictamen y 

destacó la importancia de abordar “de manera integral el cuidado del medio ambiente. 
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Asimismo, se autorizó otro dictamen para solicitar a la Secretaría de Trabajo y Previsión Social y a sus homólogas en las 

entidades federativas a que continúen fortaleciendo, apoyando y orientando jurídicamente a las y los trabajadores para exigir 

el pago de las utilidades, que no sean acosados amenazados o despedidos injustificadamente de sus empleos, así como las 

acciones de promoción del cumplimiento de la normatividad en materia del reparto de utilidades y las acciones de atención 

y vigencia por denuncias presentadas en el cumplimiento de sus derechos. 

El diputado Sandoval Flores resaltó la relevancia del punto de acuerdo pues las campañas y la información sobre el pago 

de utilidades que brinden la Secretaría del Trabajo federal y estatales dirigidas a las y los trabajadores, son de suma 

relevancia para garantizarles este derecho. “No se puede permitir que ningún empleador amenace, abuse o pretenda que el 

trabajador se abstenga de este derecho”.  

De la bancada de Morena, el diputado Hamlet García Almaguer afirmó que votaría a favor del dictamen para defender los 

derechos laborales de quienes, con su esfuerzo todos los días, hacen productivas a las empresas y les generan grandes 

ganancias. Apuntó que está pendiente la reforma constitucional para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas a la semana, 

por lo que instó a retomar esas discusiones a la brevedad. 

El diputado Román Cifuentes Negrete (PAN) manifestó que con este dictamen se busca también promover una mejor 

coordinación interinstitucional para coadyuvar a que al interior de las empresas, las comisiones, la parte sindical y 

trabajadora, tengan acceso a toda la información para ejercer este derecho. 

A su vez, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI) manifestó su preocupación respecto a que empresas muchas 

evaden el pago de utilidades a través de obra física, adquisiciones o crecimiento de activos en beneficio de las empresas 

mismas, no de los trabajadores, por lo que destacó la importancia de este punto de acuerdo para informar a las y los 

trabajadores para que reciban lo que les corresponde.  

El cuarto proyecto aprobado por la Tercera Comisión fue para exhortar a los titulares de la Secretaría de Agricultura y 

Desarrollo Rural, del Instituto Mexicano del Seguro Social y de la Comisión Nacional de Pesca y Acuacultura a que en un 

término de 10 días hábiles, posteriores a la publicación de este exhorto, se presenten a esta soberanía con un informe que 

detalle los avances de la incorporación de los pescadores ribereños al régimen de seguridad social, en cumplimiento a lo 

dispuesto en materia de derechos humanos por organismos internacionales y la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos.  

El diputado Reginaldo Sandoval Flores destacó que es necesario conocer cómo va la incorporación de los pescadores 

ribereños al Seguro Social, pues es indispensable que ningún trabajador o trabajadora se quede sin protección social.  

La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) afirmó que la pesca ribereña tiene un alto impacto sobre la soberanía 

alimentaria y permite combatir la pobreza. Se trata, dijo, de proteger embarcaciones menores de 10 pies de eslora y que, 

quienes se dedican a esta actividad, tengan protección social.   
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La diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI) expresó que éste es un sector desprotegido que requiere el apoyo en 

estos términos y de financiamiento e infraestructura. “En un país justo y democrático todos debemos tener acceso a la 

seguridad social. Eso, sin duda, abonaría enormemente a combatir la desigualdad, ése debe ser nuestro propósito”. 

Finalmente, se aprobó el proyecto de dictamen para exhortar a gobierno del Estado de México y a la Secretaría de la 

Contraloría del Estado de México, para que a la brevedad emita un informe sobre el avance de las recomendaciones de la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF), derivados de los Resultados de la Auditoría de Cumplimiento del 2020 al 2021. 

Asimismo, sobre el estado que guardan las investigaciones para iniciar procedimientos de responsabilidad administrativa y 

sancionatoria señaladas por la Auditoría. 

El diputado Sandoval Flores dijo que la ASF ha detectado diversas irregularidades en la Auditoría de Cumplimiento 2020 

en materia de transparencia de los subsidios para organismos descentralizados estatales de educación media superior y 

superior, en su vertiente tecnológica y politécnica. 

La diputada de Morena, Márquez Alkadef Cortes afirmó que la corrupción, el desvío de recursos y la poca transparencia no 

deben permitirse en ningún nivel de gobierno, sea municipal, estatal o Federal. Se pronunció por garantizar el uso adecuado 

de los recursos y que esta soberanía dé certeza a los ciudadanos de que “estamos haciendo uso de las atribuciones que 

tenemos para que estos recursos lleguen en tiempo en forma y presten el servicio para el que fueron asignados”. 

La presidenta de la instancia, diputada Viggiano Austria, subrayó que la tarea fundamental es el combate a la corrupción. 

Planteó que los problemas y casos de corrupción que vivimos no sean utilizados como un arma, estrategia o discurso 

electoral, en el que “hay un doble sentido y muchas veces, en un pacto de impunidad, se da el apoyo al partido oficial y se 

perdonan los pecados. Es importante demostrar el verdadero compromiso del gobierno en el combate a la corrupción”. 
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PRD aseguró que Morena utiliza a Xóchitl Gálvez como 

cortina de humo 
 

Durante la sesión de la Comisión Permanente en la Cámara de Senadores, distintos legisladores se 
pronunciaron respecto al reciente debate entre la aspirante a la candidatura presidencial de la 
oposición, Xóchitl Gálvez, y el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 
No obstante, fue la intervención del diputado Marcelino Castañeda Navarrete, del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), quien se lanzó contra el gobierno de la Cuarta Transformación, por 
utilizar el tema de la aspirante del Frente Amplio por México como una excusa para evadir los problemas 
que enfrenta el país. 
 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=285042&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2 
 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=285042&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
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Fundamental, promover la lengua de señas 
mexicana para garantizar la inclusión 

 

Boletín No. 4670 

• La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables realiza el foro "Introducción a la lengua de señas mexicana" 

• En México hay 2.5 millones de personas con discapacidad auditiva 

La presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD), afirmó que es 

fundamental diseñar acciones que promuevan el aprendizaje de la lengua de señas mexicana, a fin de garantizar la inclusión 

de las personas con discapacidad auditiva y mutismo. 

 Durante el foro "Introducción a la lengua de señas mexicana", Sodi Miranda refirió que en el país hay 2.5 millones de 

personas con discapacidad auditiva e indicó que las y los integrantes de la Comisión han insistido en la importancia de 

impulsar esta lengua y con ello garantizar la inclusión, estandarte de esta LXV Legislatura. 

Detalló que desde la Cámara de Diputados se imparten cursos para conocer los diversos matices de la lengua de señas 

mexicana, idioma reconocido en el catálogo de lenguas nacionales y utilizado por más de siete millones de personas. 

Mencionó que desde este órgano legislativo se ha trabajado para que la Secretaría de Educación Pública (SEP) incluya el 

abecedario de la lengua de señas mexicana en algunos de los textos de primaria oficiales, a fin de que las niñas y niños 

hagan que esta lengua sea parte de su vida cotidiana. 

Asimismo, informó que las y los integrantes de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables buscarán una reunión con 

funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) para insistir en que regrese el Fondo de 

Accesibilidad. 

Agregó que la Cámara de Diputados logró otorgar un estímulo fiscal del 25 por ciento para las empresas que contraten a 

personas con discapacidad y un 100 por ciento a quienes hagan ajustes para garantizar la inclusión en el ámbito laboral. 

Subrayó que el reto para las personas con discapacidad auditiva es encontrar escuelas que impartan la lengua de señas 

mexicana e intérpretes que les ayuden en los hospitales, juzgados y demás espacios públicos; de ahí la importancia de 

generar políticas públicas que les permita ser incluidas en todos los ámbitos de la sociedad. 
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Relató que esta Legislatura ha difundido su caso de éxito de la inclusión laboral en este recinto, el cual inició a finales de 

la década de los noventa con la modificación a su reglamento y con ello establecer que el uno por ciento de su plantilla será 

integrada por personas con discapacidad. 

Mediante la lengua de señas mexicana, integrantes de la comunidad sorda explicaron que esta discapacidad se presenta por 

causas genéticas, complicaciones en el parto, enfermedades infecciosas, otitis genéticas crónicas, exposición a sonidos 

fuertes, uso de medicamentos erróneos y edad, por lo que su visión del mundo es estática y requieren hacer un esfuerzo 

extra para entender su entorno. 

Enfatizaron la necesidad de que haya accesibilidad en las instituciones y espacios públicos, pues ello garantizará que la 

igualdad e inclusión sean una realidad que les permita desarrollarse en el ámbito laboral, social y cultural.  

Mencionaron que la lengua de señas mexicana es un idioma nacional y está en proceso de construcción y desarrollo, pero 

ya cuenta con gramática y reglas claras. Destacaron la importancia de que más personas sordas se integren a los procesos 

académicos para que ellos doten de nuevas señas y conocimientos de la lengua para que el idioma se enriquezca. 
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Denuncian a Alcalde por Jóvenes Construyendo 

el Futuro 

CIUDAD DE MÉXICO (ROLANDO HERRERA).- 

Por irregularidades en el programa Jóvenes 

Construyendo el Futuro, el cual estuvo a 

cargo de Luisa María Alcalde durante su 

paso por la Secretaría del Trabajo, la 

diputada federal María Elena Pérez-Jaén 

presentó 29 denuncias en la Secretaría de la 

Función Pública (SFP).  

En conferencia de prensa, la legisladora 

informó que las irregularidades alcanzan un 

monto de 170 millones de pesos durante los ejercicios fiscales 2019, 2020 y 2021, los 

cuales fueron reportados por la Auditoría Superior de la Federación (ASF). "(Estos hechos 

son) atribuibles a la que entonces era la titular, que es Luisa María Alcalde, una joven 

inexperta que le dieron un pastel enorme y no tuvo ni la preparación ni el cuidado 

necesario", señaló. 

Alcalde actualmente es secretaria de Gobernación, sin embargo, estuvo al frente de 

la Secretaría del Trabajo del 1 de diciembre de 2018 al 19 de junio pasado y tuvo a su 

cargo la implementación del programa que otorga una beca mensual a jóvenes de 

entre 18 y 29 años para que durante un año se capaciten en centros laborales. Pérez-

Jaén indicó que la ASF encontró que a través del programa se entregaron recursos a 

jóvenes que estaban inscritos en otros programas sociales, que cobraban como 

Servidores de la Nación o bien tenían otros empleos dentro de la Administración Pública 

Federal y el sector privado. 

 

 https://www.reforma.com/libre/acceso/accesofb.htm?__rval=1&urlredirect=/denuncian-a-alcalde-por-jovenes-

construyendo-el-

futuro/ar2643112?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional&r

eferer=--7d616165662f3a3a667d67703b7c7b7e3a-- 

https://www.reforma.com/libre/acceso/accesofb.htm?__rval=1&urlredirect=/denuncian-a-alcalde-por-jovenes-construyendo-el-futuro/ar2643112?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional&referer=--7d616165662f3a3a667d67703b7c7b7e3a--
https://www.reforma.com/libre/acceso/accesofb.htm?__rval=1&urlredirect=/denuncian-a-alcalde-por-jovenes-construyendo-el-futuro/ar2643112?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional&referer=--7d616165662f3a3a667d67703b7c7b7e3a--
https://www.reforma.com/libre/acceso/accesofb.htm?__rval=1&urlredirect=/denuncian-a-alcalde-por-jovenes-construyendo-el-futuro/ar2643112?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional&referer=--7d616165662f3a3a667d67703b7c7b7e3a--
https://www.reforma.com/libre/acceso/accesofb.htm?__rval=1&urlredirect=/denuncian-a-alcalde-por-jovenes-construyendo-el-futuro/ar2643112?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional&referer=--7d616165662f3a3a667d67703b7c7b7e3a--
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Cuautitlán Izcalli: Piden todo el peso de la ley contra 

padres de familia que agredieron a maestra 

Vecinos de Cuautitlán Izcalli piden castigo para los padres de familia que agredieron a maestra y a la 

cocinera de la escuela privada Frida Kahlo, porque son personas que la gente de la zona la reconocen 

como muy violentas, además, el siempre va armado. Mientras que el padre del sujeto detenido 

hablaba en un vídeo que circula en redes Sociales de que no eran una familia violenta, la gente 

señalaba que eso nadie se los cree y sobre todo, que están enseñando al menor a ser igual que ellos. 

 

https://lajornadaestadodemexico.com/padres-de-familia-que-agredieron-a-maestra/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://lajornadaestadodemexico.com/padres-de-familia-que-agredieron-a-maestra/
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Minera Fuga operaba ilegalmente pocito donde murieron 

dos mineros en Sabinas, Coahuila 

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS) reconoció en un comunicado de prensa que la 

última revisión al centro de trabajo de Minera Fuga fue el 31 de agosto de 2022, y que desde entonces 

no había hecho una nueva revisión, pues las medidas precautorias dijo, “se encuentran vigentes”. 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/minera-fuga-operaba-ilegalmente-pocito-donde-murieron-dos-mineros-en-sabinas-coahuila-

DY8607555 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.gob.mx/stps
https://vanguardia.com.mx/coahuila/minera-fuga-operaba-ilegalmente-pocito-donde-murieron-dos-mineros-en-sabinas-coahuila-DY8607555
https://vanguardia.com.mx/coahuila/minera-fuga-operaba-ilegalmente-pocito-donde-murieron-dos-mineros-en-sabinas-coahuila-DY8607555
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Fresnillo y Zacatecas las ciudades con mayor percepción de 

inseguridad en México 

A pesar de que en el último año lograron disminuir sus índices delictivos, Fresnillo y Zacatecas siguen 
siendo las ciudades con la mayor percepción de inseguridad del país de acuerdo con la Encuesta 
Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) publicada por el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI). El 92.8 % de la población mayor de 18 años de Fresnillo y el 91.7% de la capital, 
“consideró inseguro vivir en su ciudad”, muy por encima del promedio nacional (62.3%), según el 
levantamiento realizado entre los meses de mayo a junio del presente año. 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/fresnillo-y-zacatecas-las-ciudades-con-mayor-percepcion-de-inseguridad-en-mexico-

10402860.html 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/municipios/bajan-homicidios-dolosos-en-fresnillo-zacatecas-10216926.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/fresnillo-y-zacatecas-las-ciudades-con-mayor-percepcion-de-inseguridad-en-mexico-10402860.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/fresnillo-y-zacatecas-las-ciudades-con-mayor-percepcion-de-inseguridad-en-mexico-10402860.html
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INM entrega un documento migratorio al náufrago 

australiano 

Luego de ser rescatado el domingo pasado, tras naufragar por tres meses en el Pacífico, el marinero 

australiano Timothy Lyndsay Shaddock fue recibido este martes por autoridades del Instituto Nacional 

de Migración (INM) que le extendieron un documento migratorio para regularizar su estancia temporal 

en México. Tim fue avistado y rescatado junto a su perrita “Bella” por la tripulación de una nave 

pesquera. Iba a bordo de su catamarán Aloha Toa que resultó dañado por una tormenta. 

 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2023-07-18-inm-entrega-un-documento-migratorio-al-nufrago-australiano 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2023-07-18-inm-entrega-un-documento-migratorio-al-nufrago-australiano
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Capta NL 35% más por venta de autos 
 

De enero a junio de este año, Nuevo León recibió mil 043.1 millones de pesos, vía participaciones 

federales, por la recaudación del Impuesto Sobre Automóviles Nuevos (ISAN), 34.8 por ciento más en 

términos nominales que el mismo periodo del año pasado. Nuevo León fue el tercer Estado en mayor 

captación de estos recursos, después de la Ciudad de México y Jalisco, que registraron mil 840.8 y mil 

049.4 millones de pesos, respectivamente. Daniela Balbino, investigadora del Instituto Mexicano para 

la Competitividad (IMCO), señaló que el aumento puede relacionarse con una mejora salarial, una 

mayor oferta de autos y acceso al financiamiento. 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/fresnillo-y-zacatecas-las-ciudades-con-mayor-percepcion-de-inseguridad-en-mexico-

10402860.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/fresnillo-y-zacatecas-las-ciudades-con-mayor-percepcion-de-inseguridad-en-mexico-10402860.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/fresnillo-y-zacatecas-las-ciudades-con-mayor-percepcion-de-inseguridad-en-mexico-10402860.html
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Marko Cortés (Presidente Nacional del PAN) 

Entrevista con José Cárdenas 

 

“Lo importante de este proceso es que aquí sí habrá contraste de ideas, de visiones, los 

debates se van a dar, la gente tiene que comparar. Parte de lo que ha sido atractivo 

para la sociedad es el proceso, no le quitemos a la gente la oportunidad de participar, 

no le quitemos a la gente la oportunidad de poder elegir entre las opciones, para que 

al final este proceso inédito, que ha generado tanta expectativa, concluya y legitime, 

de tal forma a la persona que vaya a resultar ganadora, que ya sea una ola 

imparable”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wmw0xlrfrirfyPNBqhrBCXdQXyDbrmba/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1wmw0xlrfrirfyPNBqhrBCXdQXyDbrmba/view
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Jesús Zambrano (Presidente Nacional del PRD) 

Entrevista con Carlos Zúñiga 

 

“El Frente Amplio por México estamos dentro de la legalidad, en posibilidad de 

conformar un frente político en tiempos no electorales. Con esto de recabar firmas 

para tener simpatías, mínimo 150 mil y poder continuar en la posibilidad de ser 

responsable de la construcción del Frente Amplio por México apenas sacó ya bien 

todo esto el lunes pasado, ya sin problemas en su funcionamiento en la plataforma 

tecnológica y ahora nos acusan de que estamos en una sobrexposición cuando los 

aspirantes a este cargo apenas van empezando. Quienes arrancaron desde hace más 

de un año con el banderazo de López Obrador, como Presidente de la República, son 

los de Morena”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEANz6SpLJeb1sk&id=75F18D3264FEE48F%215

648&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEANz6SpLJeb1sk&id=75F18D3264FEE48F%215648&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEANz6SpLJeb1sk&id=75F18D3264FEE48F%215648&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp


SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

COLUMNAS 
POLÍTICAS



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 20/07/2023 OPINIÓN 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 20/07/2023 OPINIÓN 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 20/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 20/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 20/07/2023 OPINIÓN 

 

                             
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 20/07/2023 OPINIÓN 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 20/07/2023 OPINIÓN 

 

                           
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 20/07/2023 OPINIÓN 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20/07/2023 OPINIÓN 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; INAUGURARÁ UNA NUEVA SECCIÓN PARA INFORMAR SOBRE LO QUE EL INE LE PROHIBIÓ 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, señaló que inaugurará una nueva sección para informar sobre lo que el Instituto Nacional Electoral 

(INE) le prohibió, tras una queja de la senadora Xóchitl Gálvez y el PRD. Como ya no puedo hablar mucho porque me cepillan los del INE, los 

del Tribunal Electoral, voy a tener una sección nueva, que se va a llamar, a ver si me ayudan con el nombre, estoy proponiendo que se llame 

“No lo digo yo”, y nada más lo ponemos aquí, sobre lo que dicen para que la gente tenga información, porque también sucede, sería importante. 

Van a ver que hay muchos mexicanos, que no tienen acceso a los medios o a la información, porque no cuentan con los medios, pues aparte de 

que la información es selectiva, se da a conocer lo que les conviene, hay muchas cosas que se ocultan, por eso es bueno que aquí se transmitan 

noticias importantes hará que la gente se informe más, a lo mejor. Acusó que su gobierno enfrenta una guerra sucia por parte de los medios de 

comunicación e incluso, agregó, algunos de estos son financiados por Estados Unidos. Advertir que es una pequeña muestra porque la inmensa 

mayoría de los medios de información, que en realidad son medios de manipulación, están abiertamente en contra de nosotros, es una guerra 

sucia, de todos los medios de información con honrosas excepciones. Son todos: cadenas de radio completas, la mayoría de los periódicos, los 

analistas y comentaristas de la televisión, manejo de bots en las redes sociales, la utilización de millones de pesos de procedencia ilegal, incluido 

dinero del Gobierno de Estados Unidos, para atacar al Gobierno que represento. Es una guerra mediática, antes los golpes de Estado los 

preparaban con guerras mediáticas y los justificaban con guerras mediáticas, el caso de México más triste y representativo fue lo que le hicieron 

a Francisco I. Madero con todos los medios en contra, ridiculizándolo, tratándolo de loco, de espiritista.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EL 60 POR CIENTO DE LAS DECISIONES POLÍTICAS DEPENDEN DE UNA SOCIEDAD ORGANIZADA 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, durante el foro “Ciudadanía por una Cultura de la Paz” 

organizado por la asociación civil Colectivo Ciudadano, mencionó que el 60 por ciento de las decisiones políticas dependen de una sociedad 

organizada. La educación debe ser una herramienta que ayude a construir una sociedad igualitaria y justa por el bien del estado de Puebla. Mier 

Velazco mencionó que la política es la vía correcta para construir y concretar sueños de familias poblanas que aún no cuentan con acceso a 

cosas indispensables; enfatizó que la sociedad es la que tiene el poder de lograr un cambio en la forma de ejercer política, ya que con el voto 

elegido se define el futuro de próximas generaciones. Al mismo foro acudió la presidenta de la asociación civil Colectivo Ciudadano, Luz María 

Cabrera Montaño, la cual dijo que la paz debe formarse desde casa, ya que la educación es el futuro de las próximas generaciones y como 

consecuencia se podría vivir en entornos libres de violencia hacia mujeres, niñas y niños. Esta asociación promueve valores y comportamientos 

para el respeto en sociedad como la libertad; seguridad y el diálogo para vivir en una Puebla en paz, afirmó la comisionada de equidad de género 

del Instituto Mexicano para la Transformación de la Vida Pública, Ana Laura Romero Sierra. El 60 por ciento de las decisiones políticas dependen 

de una sociedad organizada y pensante en el futuro, se debe involucrar a la población en este tipo de foros para opinar y tener un compromiso 

para generar una entidad en la que se pueda caminar con tranquilidad. 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; INVITA A JÓVENES A PONERSE EN LOS ZAPATOS DE QUIENES NO TIENEN OPORTUNIDADES 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Eduardo Ramírez, inauguró el Parlamento Juvenil con la Escuela de Derecho de Posgrado 

y Prácticas Jurídicas de Morelos, con el fin de proporcionar a los jóvenes de Morelos herramientas, conocimientos y experiencia sobre los 

aspectos de la actividad legislativa que se realiza en el Senado. Dijo que si podemos sentir nos podemos poner en los zapatos de los demás, si 

podemos sentir, podemos transformar la vida de quienes todavía no han podido dar ese salto a mejores condiciones de vida. El líder de la 

bancada de Morena recomendó a los muchachos que sean como Emiliano Zapata y que se atrevan a sentir, pensar y actuar, porque está en 

sus manos cambiar el presente de México. En este Senado han estado presidentes de la república, han estado héroes y estoy cierto que las 

nuevas generaciones tienen su cita con el presente. Atrévanse a sentir, pensar y actuar. Eduardo Ramírez pidió a los senadores universitarios 

que aprovechen este ejercicio para expresarse, para que broten sus ideas, pero, sobre todo, que permitan que afloren sus sentimientos, porque 

lo más importante en la vida de un parlamento, es el sentimiento. Yo los invito, a que ustedes sientan, después razonen y luego accionen, porque 

el sentimiento llegó a un gran morelense, a un gran destacado mexicano y a un gran héroe internacional como lo fue Don Emiliano Zapata. 

Resaltó que la juventud se debe involucrar en la formulación de propuestas para resolver los problemas sociales y diseñar políticas públicas, 

pues desempeñan un papel muy importante en la vida pública.   

 

RICARDO MONREAL; NO VE PISO PAREJO EN EL PROCESO INTERNO 

 

El ex coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, insistió a la dirigencia de Morena que debería ser más fuerte la 

intervención del partido para que no dejara dudas de que habrá equidad y piso parejo, ante la cantidad de espectaculares que hay de varios 

aspirantes. Reprochó que no ha visto que retiren un sólo anuncio. Añadió que pareciera que hay favoritismo dentro del Movimiento de 

Regeneración Nacional debido a la cantidad de publicidad que ha visto sobre algunos de sus colegas. Voy a seguir caminando porque ese fue 

el compromiso que firmé y lo voy a honrar. Indicó que no hará ninguna denuncia que pueda afectar el periodo que atraviesa esta fórmula política, 

ya que es más fuerte su sentido por la unidad que su intención de dividir. Aseguró que no se han bajado los espectaculares que se colocaron en 

diversas entidades, pese a que el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió que no se hiciera este tipo de promoción. He contabilizado 

más de mil espectaculares. Dijo tener dudas de que esta publicidad ha sido pagada por amigos o personas afines a los aspirantes a la 

Coordinación y aseguró que para Morena sería muy sencillo determinar quién hizo la contratación de estos espacios. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; LLAMÓ A LOS JÓVENES A RECORDAR EL INTENTO DE DESAFUERO EN CONTRA DE LÓPEZ OBRADOR 

CUANDO ERA JEFE DE GOBIERNO DEL ENTONCES D F 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante a la candidatura presidencial de Morena, en San Luis Potosí llamó a los jóvenes a recordar el intento de desafuero 

en contra del ahora presidente Andrés Manuel López Obrador, cuando este era jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal entre 2004 y 

2005. Que no se olvide que quisieron desaforar al presidente de la República a la mala, que no se olviden las luchas estudiantiles, que no se 

olvide la masacre de 1968 a los estudiantes. La política apuntó al ex presidente Vicente Fox de haber inventado un delito contra Obrador y 

criticó también al ex mandatario Felipe Calderón. Fox era el presidente entonces y él le inventó al presidente un delito y lo desaforó. Después 

de que se consumó el fraude llegó a la presidencia un innombrable: Felipe Calderón. Sheinbaum destacó que el presidente Lopez Obrador 

cumple cada una de sus promesas, destacó los programas sociales lanzados en su administración y cuestionó a los simpatizantes sobre si 

querían que continúe la Cuarta Transformación o que se cancelen estos programas.  

 

XÓCHITL GALVEZ; PIDE POSPONER MARCHA A LA ORGANIZACIÓN “LEY Y DEMOCRACIA” 

 

La senadora Xóchitl Gálvez pidió a la organización “Ley y Democracia” que había convocado a una movilización el próximo domingo, posponer 

este activismo convocado en su defensa frente a los ataques que en su contra endereza el presidente Andrés Manuel López Obrador para no 

ser utilizado en su contra. No es el momento ahorita, no lo vayan a tomar como un acto anticipado de campaña, no lo vayan a tomar para infiltrar 

gente que quiera reventar la protesta, mejor déjenme recorrer el país para recolectar las firmas. La senadora se reunió con ciudadanos y con 

empresarios. A estos últimos les pidió no tener miedo al presidente y defender el secreto bancario y el Código Fiscal, las leyes y las instituciones, 

pues el mandatario no lo ha hecho y reveló información reservada por ley sobre los clientes de sus empresas. Ante integrantes de la sociedad 

civil se defendió de los ataques presidenciales, claro que tengo contratos, a huevo, pues si soy una empresa, pero no son ilegales. A sus 
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seguidores les pidió valorar que el país tiene una oportunidad que no se volverá a presentar en varias décadas con el nearshoring y por eso se 

requiere estado de derecho, inversión en energías limpias, infraestructura, educación, y seguridad. 

 

MARCELO EBRARD; ESTOY DISPUESTO A DEBATIR CON XÓCHITL GALVEZ 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, afirmó que si la senadora Xóchitl Gálvez es elegida como la candidata presidencial de la 

oposición, estaría dispuesto a debatir con ella. Con Xóchitl, si ella resulta ser la candidata del Frente que representa, que yo veo que es mucho 

reinstalar o defender políticas de antaño, pues vamos a debatir, claro que sí, con respeto, considerando que es una dama. El aspirante 

presidencial de Morena reiteró la invitación a Claudia Sheinbaum para debatir con él, pese a que la exjefa de Gobierno se ha rehusado a hacerlo. 

Marcelo Ebrard subrayó que en caso de debatir con Sheinbaum o con Gálvez lo haría con respeto, pero firme. No pretendo hacer, y nunca he 

hecho yo, debates destructivos. Sobre las críticas que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, lanzó a su plan de seguridad, Ebrard le 

respondió que no necesita ayudar a Sheinbaum, quien también recorre el país como aspirante a la candidatura presidencial de Morena. Lo de 

Layda, yo creo que Claudia no necesita ayudantes. Honestamente, si hay un tema respecto al Plan Ángel, habrá que debatirlo, que presente su 

propuesta. Agregó que Claudia Sheinbaum debería aceptar hablar sobre sus planes para mejorar la seguridad y otros problemas del país. 

Tenemos que debatir todos los días, no te puedes negar a debatir, hay que tener la disposición de defender las ideas propias.  

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; SE DEBE GARANTIZAR LA IGUALDAD DE OPORTUNIDADES EN YUCATÁN PARA LOGRAR LA 

TRANSFORMACIÓN  

 

El aspirante a la Coordinación Nacional para la Defensa de la Cuarta Transformación, Adán Augusto López Hernández, destacó la importancia 

de garantizar la igualdad de oportunidades para todos los residentes de Yucatán, con el fin de lograr la transformación. López Hernández hizo 

hincapié en el valor fundamental que los adultos mayores representan para este movimiento, dado que han desempeñado un papel crucial en la 

implementación de transformaciones en el país. Reafirmó que, sin importar quién ocupe el cargo, la pensión para los adultos mayores es un 

derecho consagrado en la constitución y se mantendrá vigente. Explicó que a partir de enero del próximo año, esta prestación se incrementará 

en un 25%, alcanzando la suma de 6 mil pesos. Venga quien venga la pensión universal se queda porque es una obligación constitucional. Y 

además les tengo una noticia, a partir de enero del próximo año la pensión universal va a aumentar 25%, a partir de enero será de 6 mil pesos. 

Como dicen en Yucatán en mi pueblo Tabasco, tengan para que aprendan, este es un presidente que le cumple al pueblo. Asimismo, señaló que 

Yucatán es uno de los estados más desafiantes para el movimiento dirigido por el presidente Andrés Manuel López Obrador, especialmente 

en las zonas de Mérida, pues reconoció que existe una gran disparidad entre la ciudad y los municipios, por lo que es necesario transformar este 

modelo y priorizar el desarrollo equitativo para todos los pueblos y municipios.  

 

SILVANO AUREOLES; MÉXICO ES MÁS QUE UN PARTIDO O QUE UN SOLO HOMBRE 

 

Silvano Aureoles Conejo, señalo que México se encuentra en el momento de decidir si continúa con la destrucción de nuestras fortalezas e 

instituciones o si las rescata, nos encontramos ante de una de las crisis de la vida pública más grandes que ha tenido el país, prácticamente no 

hay un sector que no haya sufrido un tiempo difícil durante los últimos 5 años. Silvano Aureoles Conejo sostuvo una gran charla con liderazgos 

representativos de la sociedad civil en Monterrey, Nuevo León. Ahí dejó muy en claro de que hay muchas y muchos políticos que piensan que 

los gobiernos o los partidos deben tener el monopolio de lo público, que la sociedad solamente existe el día de las elecciones para votar 

representantes y deben dejar que las y los políticos se encarguen el resto del año, nada más falso que eso, este México no se puede construir 

sin la ayuda de todas y todos ustedes, porque muy a pesar de lo que algunos pretenden, esta nación es más que un partido o que un solo 

hombre. Silvano Aureoles es un creyente de que para recuperar el rumbo, se deben hacer de lado las diferencias más particulares y sumarnos 

a un esfuerzo que coincide en que queremos un México en paz, un México fuerte y un México próspero.  

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; DEMANDAN UNA LEY GENERAL DE MECANISMOS ALTERNATIVOS DE SOLUCIÓN DE 

CONTROVERSIAS QUE FOMENTE LA PAZ 

 

La senadora Olga Sánchez Cordero, presidenta de la Comisión de Justicia, indico que con el propósito de escuchar propuestas, experiencias y 

recomendaciones, para elaborar una nueva Ley General de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias, senadores, magistrados, 
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funcionarios y expertos analizaron diversas acciones para tener un instrumento legislativo eficaz y constructivo, el cual genere acuerdos y una 

cultura que promueva la paz. La legisladora expresó que la nueva ley en la materia se debe construir con todas las voces, por lo que se 

comprometió a trabajar de la mano con todas las fuerzas políticas y con la Cámara de Diputados para generar un producto que atienda las 

necesidades de la población y que responda al progreso de México. Sánchez Cordero mencionó que es muy importante que en los procesos 

legislativos participe activamente la ciudadanía e instituciones; debemos escuchar todas las voces y a los destinatarios de las normas. Esto, no 

sólo para legitimar las leyes, sino también para generar legislaciones viables, adecuadas, empáticas que den respuesta a todos los sectores de 

este país. Para ello, se debe cuidar que esta nueva legislación fomente la cultura de la paz y que las controversias que resuelvan a través de la 

construcción de acuerdos entre los involucrados entre los que se privilegie, la voluntad la cooperación, el dialogo y así devolver a la sociedad el 

derecho de resolver por ellos mismos sus conflictos.  

 

SENADORAS GEOVANNA BAÑUELOS, CORA PINEDO ALONSO, MARTHA MÁRQUEZ Y EL SENADOR JOEL PADILLA; PRESENTAN 

INICIATIVA PARA EVITAR DOBLE CONGRESO EN 2024 

 

Las senadoras Geovanna Bañuelos, Cora Pinedo Alonso, Martha Márquez y el senador Joel Padilla propusieron modificar la Constitución 

para establecer que el periodo de los senadores y diputados de la LXV Legislatura concluirán su mandato el 31 de agosto y los nuevos 

legisladores asumirán el 1 de septiembre. En una iniciativa presentada a la Comisión Permanente, los legisladores del Grupo Parlamentario del 

Partido del Trabajo (GPPT) buscan especificar en la Carta Magna que en el caso de la Cámara de Senadores, el periodo de las legislaturas del 

LXIV y LXV será del 1o. de septiembre de 2018 al 31 de agosto de 2024. Y en el caso de los Diputados federales, relativo a la LXV Legislatura, 

su periodo comprenderá del 1o. de septiembre de 2021 al 31 de agosto de 2024, de conformidad con los principios de certeza y seguridad 

jurídica. Asimismo, se establece que los legisladores que sean electos en el Proceso Electoral Federal de 2024 para la renovación de ambas 

Cámaras del Congreso de la Unión, asumirán el cargo el 1o de septiembre de 2024. Y que la fecha de inicio de la LXVI Legislatura será el 1o de 

septiembre de 2024 y no el 1ro de agosto como está actualmente en la legislación. Geovanna Bañuelos señaló que con la aprobación de la 

Reforma Político-Electoral de 2014, México dio un paso importante hacia la consolidación de una democracia más inclusiva y equitativa.  

 

MIGUEL ANGEL MANCERA; FRENA INTERÉS DE EBRARD POR DEBATIR CON ASPIRANTES OPOSITORES 

 

Miguel Ángel Mancera, coordinador de la bancada del PRD en el Senado de la República y también aspirante presidencial del Frente Amplio 

por México, puso freno a los comentarios de Marcelo Ebrard, quien convocó a otros aspirantes, destacando la posibilidad de enfrentarse a la 

senadora Xóchitl Gálvez, a debatir. El senador Mancera argumentó que, por el momento, no es tiempo de organizar ningún tipo de debates, 

por lo menos no hasta que sean los tiempos electorales. Puntualizó que él considera que sería muy bueno abrir el debate. Sería muy bueno, solo 

que hasta ahora no se ha hablado. Primero no podemos hablar de aspiraciones a la Presidencia de la República. Cada quien está en un proceso 

distinto, cada grupo de personas está en un proceso distinto y los debates que tengan que ver ya con las candidaturas serán cuando venga el 

tiempo procesal electoral, el tiempo correspondiente. Ahora no. Ahora estamos en un tiempo distinto. En este mismo sentido Mancera Espinosa 

afirmó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al hacer el análisis de las precampañas, deberá tener la misma 

lógica que prevaleció en el caso de las llamadas “corcholatas” de Morena, quienes han podido seguir su proceso interno y realizar asambleas 

informativas por todo el país. Así fue el mismo caso de Morena, tenían un proyecto que venía en este mismo sentido, pero la votación ya no le 

favoreció a la persona que estaba presentando el proyecto. Por otro lado, aclaró que el bloque opositor no está buscando desaparecer los 

programas sociales, como algunos simpatizantes de Morena y sus aliados han acusado, derivado de los comentarios hechos por el ex presidente 

Vicente Fox, quien dijo esperar que si Xóchitl Gálvez llega a la Presidencia, que regrese la pensión de los ex presidente y elimine los programas 

sociales implementados por López Obrador. Eso no está en ningún planteamiento del Frente.  

 

SENADOR MARIO ZAMORA; APOYO URGENTE A LOS AFECTADOS POR APAGONES EN SINALOA  

 

El Senador Mario Zamora, ante los recientes cortes de energía eléctrica en Sinaloa debido al inicio de la temporada de lluvias, enfatiza en el 

significativo impacto económico sufrido por las familias afectadas en sus equipos eléctricos. Además, señala que las altas temperaturas y la falta 

de servicio han reducido la calidad de vida de la población, poniendo en riesgo el cumplimiento de sus derechos fundamentales. El Senador 

Mario Zamora presenta un punto de acuerdo instando a la CFE a proporcionar un informe detallado sobre los apagones ocurridos en Sinaloa 

durante junio. Dicho informe debe incluir fechas, lugares, causas y el estado actual del servicio eléctrico en la entidad. Destaca la grave situación 

del desabasto de energía eléctrica en diversas zonas de México, atribuido al incremento de las temperaturas, lo que ha provocado una sobrecarga 

en la red eléctrica existente. Alerta sobre las proyecciones de la CONAGUA que indican que el calor persistirá en gran parte del país. Esto ha 
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afectado la productividad de empresas que no cuentan con plantas de luz, teniendo un efecto similar al ocurrido en otros estados como Nuevo 

León y Coahuila. La falta de infraestructura eléctrica en hospitales es otra preocupación señalada por Zamora, ya que pone en riesgo procesos 

y tratamientos médicos. Además, con la temporada de ciclones y huracanes acercándose, la red eléctrica está en peligro constante. La Alianza 

Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC) reportó que cerca del 50% de las ventas en tienditas se vieron afectadas por los apagones 

ocasionados por las altas temperaturas en junio. De igual manera, la industria hotelera señaló que la falta de electricidad ha impedido ofrecer 

servicios de calidad a los visitantes, generando pérdidas económicas. El Senador Zamora exhorta a la CFE, en colaboración con los gobiernos 

estatales y municipales de Sinaloa, a diseñar e implementar un plan emergente para prevenir y proteger la infraestructura eléctrica del estado 

durante la temporada de ciclones y huracanes.  

 

ALEJANDRO MORENO; ATAQUES DEL EJECUTIVO PONEN EN RIESGO LA VIDA DE LOS PERIODISTAS Y DAÑAN LA DEMOCRACIA 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), expresó todo su apoyo y 

solidaridad al periodista Ciro Gómez Leyva, un mexicano serio y profesional, que es blanco de los señalamientos del Poder, por ejercer con 

libertad su profesión. El líder nacional del tricolor aseguró que los ataques burdos que el jefe del Ejecutivo lanza contra los periodistas que 

cuestionan su gobierno y a su partido son cada vez más alarmantes. En este sentido, sostuvo que su mensaje provocador de odio, engañoso y 

tendencioso, promovido con recursos públicos, pone en riesgo la vida de los periodistas y hace un grave daño a la democracia. Hoy, el Presidente 

de la República acusó a Gómez Leyva de haber protagonizado en 2012 una actitud falsaria e hipócrita y afirmó que algunos medios de 

comunicación manipularon a la ciudadanía por medio de encuestas. Por ello, el dirigente del Revolucionario Institucional hizo un llamado a la 

sociedad para defender a México, en el marco de un escenario político nacional que se caracteriza por la polarización, el debilitamiento de los 

organismos autónomos, la falta de respeto a la Constitución y una anormalidad democrática. 

 

VLADIMIR PUTIN; NO IRÁ A LA CUMBRE DE LOS BRICS EN SUDÁFRICA PARA EVITAR LA ORDEN DE ARRESTO INTERNACIONAL 

 

El presidente de Sudáfrica, Cyril Ramaphosa, confirmó que su homólogo ruso, Vladímir Putin, no asistirá a la cumbre del grupo de economías 

emergentes BRICS del próximo agosto, después de meses de polémicas por la orden de arresto internacional que pesa sobre el mandatario de 

Rusia. Por mutuo acuerdo, el presidente Vladímir Putin de la Federación de Rusia no asistirá a la cumbre, pero el país estará representado por 

el ministro de Relaciones Exteriores, Sergey Lavrov. Como Estado miembro de la Corte Penal Internacional (CPI), Sudáfrica, que acogerá la 

cumbre de los BRICS entre el 22 y el 24 de agosto en Johannesburgo, está obligada a cooperar en el arresto de Putin. 
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Opinión 

Otra vez la inseguridad 

Cada recorrido por las calles de esta ciudad lleva al mismo punto: la inseguridad 

 

Cada recorrido por las calles de esta ciudad lleva al mismo punto: la inseguridad. No se trata 
de la percepción solamente, la mayoría de las observaciones que me hacen los vecinos va 
acompañada del “yo vi”, a mi “vecino le pasó”. Y si bien el distrito 03 es uno en el cual la 
inseguridad es mucho más cotidiana que en cualquier otro de la ciudad, esta comparte el 
mismo camino. Y acá es donde toma gran relevancia la coordinación que debería de existir 
entre los tres órdenes de gobierno. Un reto de esta magnitud no se puede combatir sin la 
debida coordinación interinstitucional.  

La historia “roja” de Juárez no inició hoy, ni ayer, de acuerdo con cifras del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (Sesnsp), desde el 2008, Juárez ha 
permanecido en los primeros sitios de asesinatos en México, teniendo períodos álgidos 
como el de 2008 al 2011. Cuando empezó el operativo de Felipe Calderón en el 2008, en 
Juárez se alcanzó la cifra de mil 620 homicidios y en el año siguiente, el 2009, hubo dos mil 
399 víctimas, mientras en el 2010 se registró el número más alto, con tres mil 747 casos y 
para el 2011 hubo dos mil 283 asesinatos.  

El desarrollo económico de Juárez vino acompañado de un fenómeno de violencia muy 
crudo que se enquistó a finales de los 90 y principios de los 2000. Nuestra ciudad es 
tristemente famosa por las muertas de Juárez, que nos reveló el contexto en el cual se estaba 
viviendo en Juárez, pues si bien fue un período importante para la consolidación de la 
industria maquiladora, también se destapó la inseguridad para las personas, sobre todo para 
las mujeres.  

 

https://diario.mx/seccion/Opinion/
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Ciudad Juárez fue parte de un fenómeno delictivo importante y al expresidente Calderón 
solo se le ocurrió enviar cinco mil tropas a Ciudad Juárez para combatir supuestamente la 
violencia, pero no fue suficiente y terminaron enviando siete mil tropas más a la región, que 
en nada solucionaron la situación, lo único que hicieron fue apalear al miedo y la 
desconfianza.  

En adelante, se optó por soluciones a corto plazo que no llegaron a cambiar demasiado la 
situación en esta ciudad. Si bien la Federación hace su parte siguiendo la Estrategia 
Nacional de Seguridad, ha faltado coordinación interinstitucional que realmente cambie el 
rumbo de las cosas.  

La nula estrategia en materia de seguridad desde las autoridades estatales favorece las 
actividades del crimen organizado y la delincuencia común; y todo esto, aunado a un 
sistema de justicia frágil en el que la impunidad es el común denominador, da como 
resultado un escenario apto para la delincuencia. Estamos en espera aún de ver algún 
resultado “favorable” de la estrategia Centinela, cuyo más visible resultado está aún en 
construcción y no es posible decir nada porque hay que esperar aún más.  

Urgen acciones que incluyan de forma más dinámica al Municipio, y junto con el Estado y la 
Federación, den resultados que cambien no la percepción de los y las juarenses, sino la 
realidad que se vive todos los días.  
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Netflix adds 5.9 million users after 

password-sharing curbs 

Sin una estrategia integral, el déficit 
habitacional escalará a 1,3 millones de 

viviendas en siete años 

Report prompts Stanford president to 
resign 

An arctic ‘Great Game’ as Russia, 
NATO allies face off in far north 

Kremlin warns it will enforce 

naval blockade 

 

La vie en ville à l’épreuve des 
chaleurs extrêmes 

Sánchez y Díaz exhiben unidad ante 
Abascal y el ausente Feijóo 

Goldman hit hard by deals and trading 
slowdown 

Tory MPs fear by elections could 
leave government in ‘death 

throes’ 

En plena disparada del blue, el Fondo 
dice que la Argentina debe devaluar 

Lula viaja 20 % do tempo, reinsere Brasil no 
exterior e acumula gafes 

El Pollo Carvajal ya está en 
manos de la justicia de Estados 

Unidos  
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Rusia advirtió a barcos que se dirijan a puertos ucranianos 

•Europa lucha contra ola de calor e incendios y las temperaturas récord abrasan China 

•Reiniciaron protestas en Perú pidiendo adelanto de elecciones 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

México busca una semana laboral más equitativa: ¿Quiénes se beneficiarán con la reducción a 40 

horas?.- En septiembre de 2023, el Congreso de la Unión retomará la discusión sobre la reducción de 

la jornada laboral en México, una medida que ha sido implementada en otros países de la región 

con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los trabajadores y aumentar la productividad. 

[INFOBAE] 

MESA DIRECTIVA 

Creel y De la Madrid rechazan declinar por Xóchitl.- Los aspirantes a la candidatura presidencial del 

Frente Amplio por México, Enrique de la Madrid y Santiago Creel, rechazaron que vayan a declinar a 

favor de alguna o algún otro aspirante, en la contienda interna del PRI, PAN y PRD. [LA LISTA] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Diputados de Morena buscan llevar a juicio político a los ministros de la SCJN.- Manuel Alejandro 

Robles Gómez, Graciela Sánchez Ortiz, Francisco Javier Borrego, Manuel Vázquez Arellano, María 

Magdalena Olivia Esquivel Nava y María Clemente García, entre otros, presentaron dicha demanda 

ante la Secretaria General de la Cámara de Diputados para exigir que ya se ponga un alto a los 

excesos de los ministros del Alto Tribunal. [INFOBAE] 

PAN 

Contratos, fraudes y sobres amarillos: diputado exhibe “casos de corrupción” en gobierno de AMLO.- 

El diputado federal del PAN, Jorge Triana, exhibió una serie de presuntos actos de corrupción 

cometidos por dependencias y funcionarios del Gobierno federal actual e incluso, por familiares del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. [INFOBAE]  

Rommel Pacheco buscará la gubernatura de Yucatán con el PAN.- El diputado federal del PAN, 

Rommel Pacheco Marrufo, destapó sus intenciones de contender por la gubernatura de Yucatán en 

el proceso electoral del 2024; sin embargo, dejó en claro que respetará los tiempos electorales. 

[INFOBAE, LA LISTA] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

"No hemos tenido ningún problema con nuestros vecinos": AMLO sobre la relación de México con 

Estados Unidos.- "En general, con el presidente Trump nos entendimos bien y ahora igual con el 

presidente Biden. No hemos tenido ningún problema con nuestros vecinos y ellos han aceptado 

respetar nuestra independencia, nuestra soberanía. El trato, como lo ha dicho el presidente Biden, se 

da en un pie de igualdad", aseguró. [SPUTNIK] 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/19/mexico-busca-una-semana-laboral-mas-equitativa-quienes-se-beneficiaran-con-la-reduccion-a-40-horas/
https://la-lista.com/politica/2023/07/19/creel-y-de-la-madrid-rechazan-declinar-por-xochitl
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AMLO tachó de ‘barbaridad’ y ‘exterminio’ nuevas medidas contra inmigrantes en Texas.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, tachó de “barbaridad” y “exterminio” los 

reportes sobre nuevas medidas contra inmigrantes de Texas, donde los medios señalan que agentes 

locales tienen la orden de empujar a inmigrantes al río Bravo y no darles agua. [FORBES] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL 2024 

Senadora Xóchitl Gálvez denunció de nuevo a López Obrador por sus acusaciones de corrupción en 

campaña.- La previsible candidata presidencial de la oposición, la senadora Xóchitl Gálvez, presentó 

una nueva denuncia contra el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, ante el Instituto 

Nacional Electoral, después de que el mandatario afirmó que no había recibido la notificación de la 

primera demanda que le prohibía referirse a ella durante la campaña electoral. [EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

Fiscalía cuenta con tres órdenes de aprehensión contra exsecretario de Seguridad de México.- La 

Fiscalía General de la República informó que cuenta con tres órdenes de aprehensión vigentes en 

contra de Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad Pública (2006-2012), su esposa y varios 

hermanos, emitidas por jueces federales, por delitos cometidos en México, "que no tienen vinculación 

con el proceso penal que se le sigue en Estados Unidos". [SWISSINFO] 

GENERAL 

Vaquita marina, un nuevo frente abierto entre México y Estados Unidos.- La lucha contra la extinción 

de la vaquita marina se convirtió en un nuevo frente en las crispadas relaciones comerciales entre 

México y Estados Unidos. Las autoridades mexicanas han reaccionado aliviadas después de que el 

presidente Joe Biden informó en una carta al Congreso, en Washington, que ha decidido no imponer 

aranceles a México por los pocos avances registrados en la conservación de la vaquita marina. Biden, 

sin embargo, amenazó con sanciones al Gobierno mexicano en el marco del T-MEC si no muestra un 

compromiso real para evitar la extinción de esta especie. [EL PAÍS] 

Estados Unidos y México acordaron remediar las violaciones laborales en una planta de Goodyear.- 

Estados Unidos y México acordaron tomar una serie de medidas para remediar varias violaciones a 

los derechos laborales que encontraron en una planta de la multinacional Goodyear en San Luis 

Potosí. [SWISSINFO] 

Amnistía Internacional celebró eliminación parcial de prisión preventiva en 18 estados de México.- 

Luego de que se eliminó la prisión preventiva oficiosa de forma automática en 18 estados mexicanos, 

Amnistía Internacional se congratuló por la medida adoptada, aunque no quitó el dedo del renglón 

y exigió fortalecer todo el sistema judicial del país. [SWISSINFO] 

Petróleos Mexicanos admitió derrame en el Atlántico.- La empresa estatal Petróleos Mexicanos 

admitió que su red de ductos de los campos Ek Balam, en la costa del Atlántico, sufrió dos fugas 

"mínimas", pero rechazó que fuese un derrame de 400 kilómetros cuadrados, como denunciaron 

Greenpeace y otras asociaciones. [DW, CNN] 

Empresariado pidió cambiar la ola histórica de violencia desbordada en México.- No se puede 

continuar por la misma ruta de violencia desbordada en México, sentenció la Confederación 

Patronal de la República Mexicana en medio del sexenio más violento de la historia del país, bajo la 

administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, que suma 80 asesinatos diarios. 

[SWISSINFO] 

https://www.forbes.com.mx/amlo-tacha-de-barbaridad-y-exterminio-nuevas-medidas-contra-inmigrantes-en-texas/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-senadora-xochitl-galvez-denuncia-nuevo-lopez-obrador-acusaciones-corrupcion-campana-20230719152955.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-justicia_fiscal%C3%ADa-cuenta-con-tres-%C3%B3rdenes-de-aprehensi%C3%B3n-contra-exsecretario-de-seguridad-de-m%C3%A9xico/48674910
https://elpais.com/mexico/2023-07-19/la-vaquita-marina-un-nuevo-frente-abierto-entre-mexico-y-ee-uu.html
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https://www.dw.com/es/petr%C3%B3leos-mexicanos-admite-derrame-en-el-atl%C3%A1ntico/a-66280154
https://cnnespanol.cnn.com/2023/07/19/pemex-reconoce-derrame-de-crudo-en-el-golfo-de-mexico-aunque-niega-que-sea-masivo-orix/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-violencia_empresariado-pide-cambiar-la-ola-hist%C3%B3rica-de-violencia-desbordada-en-m%C3%A9xico/48674816
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski cree que la guerra acabará por vía diplomática, pero no hablará con Putin: "Tiene sangre en 

las manos".- El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, consideró que la guerra acabará por vía 

diplomática, pero descartó sentarse a dialogar con su homólogo ruso, Vladimir Putin. "¿Quién puede 

hablar con ese maníaco? (...) Tiene sangre en las manos", dijo. [EUROPA PRESS] 

Ucrania acusó a Rusia de atacar lugares utilizados para exportar granos.- El presidente ucraniano, 

Volodimir Zelenski, acusó a Rusia de apuntar "de manera deliberada" contra las infraestructuras 

utilizadas para la exportación de granos por el Mar Negro, días después de que expirara un acuerdo 

crucial sobre ese tema. [SWISSINFO] 

Rusia destruyó 60,000 toneladas de grano tras ataque al puerto de Chornomorsk.- Rusia destruyó en 

su ataque con misiles y drones contra el puerto ucraniano de Chornomorsk 60,000 toneladas de 

cereales que iban a ser exportadas por barco en el marco del acuerdo del grano que Moscú dio por 

terminado este lunes, informó el Ministerio de Agricultura de Ucrania. [FORBES, DW] 

Rusia advirtió a barcos que se dirijan a puertos ucranianos.- Rusia advirtió que considerará a todos los 

barcos que se dirijan a puertos ucranianos a través del mar Negro posibles transportistas de 

cargamento militar y por tanto potenciales objetivos bélicos, además de considerar como parte del 

conflicto a los países a los que pertenezcan dichas embarcaciones. [DW, RT] 

Rusia anunció la captura de la estación de trenes de Molchanovo, en Járkov.- Las autoridades de 

Rusia anunciaron que tienen el control de la estación de trenes de Molchanovo, en la región de 

Járkov, en el marco de los enfrentamientos con las fuerzas ucranianas. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos aseguró que Rusia sopesa atacar buques civiles en el Mar Negro.- Rusia está 

sopesando atacar a buques civiles en el Mar Negro para después culpar a Ucrania, confirmó un 

funcionario de alto rango de Estados Unidos a medios estadounidenses. [SWISSINFO] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Rusia dio tres meses a ONU para cumplir memorando de granos.- La Organización de las Naciones 

Unidas tiene tres meses para implementar el memorando sobre la exportación de granos y fertilizantes 

rusos, de lo contrario Moscú no regresará al acuerdo, declaró la portavoz del Ministerio de Exteriores 

de Rusia, María Zajárova. [TELESUR] 

GENERAL 

Rusia acusó a Occidente de "mirar hacia otro lado" ante los "ataques terroristas" de Ucrania.- El Kremlin 

acusó a países occidentales de "mirar hacia otro lado" ante los "ataques terroristas de Ucrania", días 

después de un ataque perpetrado con embarcaciones no tripuladas contra el puente de Kerch, que 

conecta la península de Crimea con la Rusia continental. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos anunció nuevo paquete de ayuda militar para Ucrania.- Estados Unidos anunció un 

nuevo paquete de ayuda militar para Ucrania por un valor de 1.300 millones de dólares, en el que se 

incluyen capacidades para la defensa aérea, drones y municiones de diverso tipo. "Este anuncio 

representa el comienzo de un proceso de contratos para entregar ayuda adicional prioritaria a 

Ucrania". [DW, SWISSINFO, EFE, SPUTNIK] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS dijo que el dengue en América puede aumentar en el segundo semestre y recomienda 

repelente.- La Organización Mundial de la Salud pidió a los gobiernos de los países americanos “estar 

extremadamente alertas y preparados” para intensificar las acciones dirigidas a controlar la 

expansión del dengue, ya que se puede prever “un aumento de casos en la segunda mitad de 2023”. 

[EFE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos redactó borrador sobre fusiones que incluye las plataformas digitales.- Las autoridades 

antimonopolio de Estados Unidos publicaron un nuevo borrador de directrices que sienta las bases 

para un examen más riguroso de las fusiones previstas por grandes empresas tecnológicas como 

Amazon.com y Google de Alphabet. [FORBES] 

Renunció subdirector de la DEA; fue asesor de empresas farmacéuticas.- El subdirector de la DEA 

renunció en medio de reportes de The Associated Press de que una vez consultó para un distribuidor 

farmacéutico sancionado por gran cantidad de envíos de analgésicos y de que hizo trabajos similares 

para la farmacéutica emblemática de la epidemia de opioides: Purdue Pharma. [AP] 

POLÍTICA 

Trump anunció que pedirá a Europa que reembolse la ayuda de Estados Unidos a Ucrania.- El 

expresidente estadounidense, Donald Trump, aseguró en un nuevo video de campaña electoral que, 

si es reelegido, pedirá a Europa que pague para que Estados Unidos reconstruya sus arsenales de 

armas, que Washington ha utilizado para ayudar a Ucrania. [SPUTNIK] 

JUDICIAL 

Corte de Estados Unidos negó pedido de Trump para un nuevo juicio contra reportera Carroll.-  El juez 

estadounidense Lewis Kaplan denegó un pedido del abogado del expresidente Donald Trump para 

un nuevo juicio contra la escritora y reportera E. Jean Carroll. [SPUTNIK, REUTERS] 

Tribunal Supremo de Minnesota rechazó la apelación del expolicía condenado por la muerte de 

George Floyd.- El Tribunal Supremo de Minnesota rechazó la apelación presentada por el exagente 

de la Policía de Minneapolis, Derek Chauvin, condenado en 2022 a más de 20 años por provocar la 

muerte de George Floyd. [EUROPA PRESS] 

MIGRACIÓN 

Casa Blanca calificó de "despreciables" los informes sobre policías texanos devolviendo niños al río 

Bravo.- La portavoz de la Casa Blanca, Karine Jean-Pierre, calificó de "aborrecibles", "despreciables" 

y "peligrosos" los informes sobre agentes de la Policía de Texas devolviendo niños migrantes al Río 

Bravo, en la frontera con México, y negándose a entregar agua a solicitantes de asilo. [EUROPA PRESS] 

Arrestos en la frontera sur registraron el nivel más bajo durante el gobierno de Biden.- Los agentes de 

la Oficina de Aduanas y Control Fronterizo llevaron a cabo “99,545 encuentros entre los puertos de 

entrada a lo largo de la frontera suroeste en junio”, dijo la agencia federal en un informe publicado 

en su página digital. [UNIVISIÓN] 
 

https://efe.com/salud/2023-07-19/la-oms-dice-que-el-dengue-en-america-puede-aumentar-en-el-segundo-semestre-y-recomienda-repelente/
https://www.forbes.com.mx/eu-redacta-borrador-sobre-fusiones-que-incluye-las-plataformas-digitales/
https://apnews.com/general-news-2353b2497a2bf13985a7ebf106e71f3f
https://sputniknews.lat/20230719/trump-anuncia-que-pedira-a-europa-que-reembolse-la-ayuda-de-eeuu-a-ucrania-1141704313.html
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https://www.univision.com/noticias/inmigracion/arrestos-frontera-registran-nivel-mas-bajo-durante-gobierno-biden
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La Patrulla Fronteriza carece de protocolos médicos para tratar a menores migrantes enfermos, de 

acuerdo con un informe independiente.- La Patrulla Fronteriza no dispone de protocolos para evaluar 

las necesidades médicas de los menores migrantes que llegan a Estados Unidos con enfermedades 

preexistentes, de acuerdo con un informe independiente publicado sobre el fallecimiento en mayo 

de una niña panameña de ocho años que estaba bajo custodia federal. [TELEMUNDO] 

Un juez escucha los argumentos de la demanda contra la política de asilo migratorio de la 

Administración Biden.- Un juez estadounidense escuchará argumentos en una demanda contra una 

norma de asilo que es una pieza clave de la política migratoria del gobierno de Joe Biden. Los críticos 

afirman que la norma pone en peligro a los migrantes que intentan cruzar la frontera sur del país y va 

contra la ley. [TELEMUNDO, WASHINGTON POST]  

CORONAVIRUS 

Estados Unidos suspendió los fondos al Instituto de Virología de Wuhan por obstrucción en 

investigaciones sobre el Covid-19.- La Casa Blanca suspendió el acceso a fondos del Instituto de 

Virología de Wuhan, debido a que este no facilitó los documentos necesarios para investigar el origen 

del virus de Covid-19. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Estados Unidos actualizó lista de corruptos en Centroamérica.- Estados Unidos actualizó su lista de 

"corruptos" con 39 funcionarios o ex altos cargos de Nicaragua, Guatemala, Honduras y El Salvador, 

entre los que destacan dos expresidentes salvadoreños y el juez que inhabilitó el partido de un actual 

candidato presidencial guatemalteco. [DW, FRANCE 24, WASHINGTON POST, EL PAÍS] 

HAITÍ 

Interceptaron a más de 280 migrantes haitianos en aguas de Bahamas.- Las autoridades de Bahamas 

informaron que interceptaron a más de 280 personas de una embarcación haitiana hallada en aguas 

bahameñas a principios de esta semana. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Al menos 146 opositores nicaragüenses detenidos el primer semestre 2023: informe.- Al menos 146 

nicaragüenses, en su mayoría opositores y críticos con el gobierno que preside Daniel Ortega, fueron 

detenidos en Nicaragua por la Policía Nacional en el primer semestre de 2023, de acuerdo con un 

informe publicado por la organización Monitoreo Azul y Blanco. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Bolivia protestará contra Paraguay por involucrar al país en un envío de droga a Alemania.- El 

Gobierno de Luis Arce presentará una "queja formal" ante las autoridades paraguayas por unas 

declaraciones de un funcionario que dijo que una carga de cocaína hallada en Alemania y 

presuntamente procedente de Paraguay pudo haber sido transportada desde "países vecinos", entre 

los que mencionó a Bolivia. [SWISSINFO] 

Bolivia investigará a un fiscal por el caso de avioneta con droga que cayó en Argentina.- El Gobierno 

boliviano anunció que pedirá investigar, a través de una denuncia penal, a un fiscal que liberó una 

avioneta secuestrada en un operativo antinarcóticos y que recientemente cayó en el norte de 

Argentina con más de 324 kilogramos de cocaína. [SWISSINFO] 

https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/patrulla-fronteriza-migrantes-menores-enfermos-cbp-muerte-texas-rcna95064
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/un-juez-escucha-los-argumentos-de-la-demanada-contra-la-politica-de-as-rcna95061
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https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20230719-estados-unidos-se%C3%B1ala-por-corrupci%C3%B3n-a-dos-expresidentes-y-otros-altos-funcionarios-centroamericanos
https://www.washingtonpost.com/politics/2023/07/19/elsalvador-guatemala-sanctions-state-department/4960dc28-265e-11ee-9201-826e5bb78fa1_story.html?itid=sr_5
https://elpais.com/internacional/2023-07-19/ee-uu-sanciona-a-dos-expresidentes-de-el-salvador-la-fiscal-guatemalteca-que-persigue-a-periodistas-y-altos-funcionarios-sandinistas.html
https://www.swissinfo.ch/spa/bahamas-migraci%C3%B3n_interceptan-a-m%C3%A1s-de-280-migrantes-haitianos-en-aguas-de-bahamas/48674818
https://www.swissinfo.ch/spa/nicaragua-crisis_al-menos-146-opositores-nicaragueenses-detenidos-el-primer-semestre-2023--seg%C3%BAn-un-informe/48674382
https://www.swissinfo.ch/spa/paraguay-drogas_bolivia-protestar%C3%A1-contra-paraguay-por-involucrar-al-pa%C3%ADs-en-un-env%C3%ADo-de-droga-a-alemania/48674888
https://www.swissinfo.ch/spa/bolivia-narcotr%C3%A1fico_bolivia-investigar%C3%A1-a-un-fiscal-por-el-caso-de-avioneta-con-droga-que-cay%C3%B3-en-argentina/48674886
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BRASIL 

Lula da Silva: “Pocas veces he visto tanto interés económico y político de la Unión Europea hacia 

América Latina”.- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, volvió a su país convencido de que 

la cumbre Unión Europea-Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños ha sido 

“extremadamente exitosa”. “De todas las reuniones en las que participé con la UE, esta ha sido la 

reunión más exitosa de todas”, afirmó. [EL PAÍS, EUROPA PRESS, EFE, DW] 

Lula calificó de "animales salvajes" a quienes agredieron al juez De Moraes en el aeropuerto de 

Roma.- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, calificó de "animales salvajes" a quienes 

agredieron al juez del Tribunal Supremo Alexandre de Moraes y a su familia en el aeropuerto de Roma. 

[EUROPA PRESS] 

CHILE 

Boric dijo no sentirse ofendido por comentario de Lula sobre su actitud en cumbre Unión Europea-

Celac.- El presidente de Chile, Gabriel Boric, aseguró no sentirse "ofendido" por las observaciones de 

su homólogo brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, quien dijo haber visto a Boric con "un poco más de 

ansiedad que los demás" mandatarios en reciente cumbre entre la Unión Europea y la Comunidad 

de Estados Latinoamericanos y Caribeños. [SWISSINFO] 

Chile busca asociación con laboratorio europeo del mayor acelerador de partículas del mundo.- 

Chile inició el proceso formal para asociarse al laboratorio científico europeo CERN, con sede en la 

ciudad suiza Meyrin, cerca de Ginebra, que alberga el mayor acelerador de partículas del mundo, 

aseguró el presidente del país sudamericano, Gabriel Boric. [FRANCE 24] 

COLOMBIA 

Renunció la ministra de Minas de Colombia tras una acusación de supuesto abuso de poder.- La 

ministra de Minas y Energía de Colombia, Irene Vélez, renunció para evitar que investigaciones en su 

contra “interfieran con la ejecución del programa del Gobierno”, después de que se revelara que 

supuestamente incurrió en un caso de abuso de poder en beneficio propio. [EFE, AP] 

Abatieron a ocho disidentes de las FARC en la región colombiana de Putumayo.- Al menos ocho 

disidentes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia fueron abatidos en medio de 

enfrentamientos entre dos facciones en una zona rural del municipio de Puerto de Guzmán, en la 

región colombiana de Putumayo. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

PERÚ 

Reiniciaron protestas en Perú pidiendo adelanto de elecciones; gobierno desplegó miles de policías.- 

Los manifestantes rompieron el cerco policial y llegaron hasta los exteriores del parlamento en Lima. 

Exigen la renuncia de la presidenta Dina Boluarte y el cierre del Congreso. [DW, FRANCE 24, AP, 

SWISSINFO] 

Perú se convirtió en el primer país latinoamericano en aceptar acuerdo de pesca de la OMC.- Perú 

se convirtió en el primer país latinoamericano en aceptar formalmente el Acuerdo sobre 

Subvenciones a la Pesca de la Organización Mundial de Comercio. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Cayeron 25% las donaciones internacionales para la ayuda humanitaria en Venezuela.- Las 

donaciones internacionales destinadas a la ayuda humanitaria en Venezuela cayeron un 25 % en el 

primer semestre del año, en comparación con el mismo período de 2022, informó la Oficina para la 

Coordinación de Asuntos Humanitarios de la Organización de Naciones Unidas. [SWISSINFO] 

https://elpais.com/internacional/2023-07-19/lula-da-silva-pocas-veces-he-visto-tanto-interes-economico-y-politico-de-la-ue-hacia-america-latina.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lula-dice-mercosur-hara-llegar-respuesta-ue-dos-tres-semanas-insiste-ambos-deben-ceder-20230719100439.html
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https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-conflicto_al-menos-siete-muertos-en-combates-entre-disidencias-de-farc-en-el-sur-de-colombia/48674904
https://www.dw.com/es/reinician-protestas-en-per%C3%BA-pidiendo-adelanto-de-elecciones/a-66291292
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20230719-nuevas-marchas-en-per%C3%BA-exigen-la-renuncia-de-dina-boluarte-el-congreso-y-una-nueva-constituci%C3%B3n
https://apnews.com/world-news/general-news-4c004c4ad543b8eb7fb325f44ccff179
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-crisis_la-polic%C3%ADa-retira-a-manifestantes-que-llegaron-hasta-los-exteriores-del-congreso-de-per%C3%BA/48674878
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-comercio_per%C3%BA-se-convierte-en-el-primer-pa%C3%ADs-latinoamericano-en-aceptar-acuerdo-de-pesca-de-la-omc/48674512
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EUROPA 

Europa lucha contra ola de calor e incendios y las temperaturas récord abrasan China.- La 

intensificación de la ola de calor que azota el sur de Europa en plena temporada turística de verano 

ha batido récords incluso en Roma y provocó advertencias sobre un mayor riesgo de muertes y 

ataques cardíacos. [LA REPÚBLICA, FRANCE 24, REUTERS 

ESPAÑA 

España extradita a Estados Unidos al exjefe de inteligencia venezolano Hugo Carvajal.- El exjefe de 

inteligencia militar venezolano, Hugo "Pollo" Carvajal, que fue muy cercano al presidente Hugo 

Chávez, salió de España extraditado a Estados Unidos, donde se le reclama por narcotráfico, 

informaron su abogada y fuentes judiciales. [SWISSINFO, RT, WASHINGTON POST, DW] 

Acusaciones de fraude electoral crecen antes de las elecciones en España.- Días antes de que 

España celebre unas elecciones decisivas, las afirmaciones engañosas sobre el voto por correo y 

fraude electoral se difunden en redes sociales y ponen en duda los resultados antes incluso de que 

se cuenten los votos. [AP] 

FRANCIA 

Justicia francesa condenó a más de mil personas tras disturbios y se detuvo a unas 3.800.- El Ministerio 

de Justicia de Francia condenó a más de mil personas por los disturbios ocurridos tras la muerte de un 

joven baleado por la policía en junio y 600 de ellas ya se encuentran encarceladas,  informó el ministro 

del sector, Éric Dupond-Moretti. [TELESUR, DW, SPUTNIK] 

PORTUGAL 

Portugal despenalizó el consumo de drogas sintéticas.- El Parlamento portugués aprobó la 

despenalización del consumo de drogas sintéticas con una ley que las equipara al régimen de las 

sustancias clásicas y elimina el criterio de la cantidad de dosis a la hora de diferenciar entre 

consumidor y traficante, pese a los recelos expresados por especialistas. [DW] 

REINO UNIDO 

Elecciones parciales en Inglaterra: ¿con sabor a triunfo para los laboristas?.- De acuerdo con las 

proyecciones, los conservadores pueden perder las tres sillas en disputa que son Uxbridge y South 

Ruislip en Londres, Somerset y Frome en el suroeste y Selby y Ainsty en el norte del país. Resultados que, 

si son adversos, traerán más inestabilidad al Gobierno Sunak.  [FRANCE 24] 

RUSIA 

Senado de Rusia aprobó un proyecto de ley para prohibir las cirugías de reasignación de sexo.- El 

Consejo de la Federación de Rusia, la Cámara Alta del Parlamento, aprobó un proyecto de ley que 

prohíbe las cirugías de reasignación de sexo, en un nuevo varapalo para el colectivo LGBTI en el país 

euroasiático. [EUROPA PRESS, DW] 

Evacuadas más de 2.200 personas por un incendio en un campo de entrenamiento en Crimea.- 

Alrededor de 2.200 personas fueron evacuadas de cuatro localidades situadas en la península de 

Crimea, anexionada por Rusia en 2014, a raíz de un incendio registrado en las últimas horas en un 

campamento de entrenamiento en la zona, cuyas causas se desconocen. [EUROPA PRESS, DW] 

 

 

 
 

https://www.larepublica.co/globoeconomia/europa-lucha-contra-ola-de-calor-e-incendios-y-las-temperaturas-record-abrasan-china-3661843
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ASIA 

AFGANISTÁN 

Talibán dispersó por la fuerza protesta de mujeres contra cierre de salones de belleza.- Docenas de 

mujeres afganas se manifestaron contra el veto a los salones de belleza luego de que el Talibán 

anunció su cierre en todo el país. Las fuerzas de seguridad emplearon mangueras, pistolas aturdidoras 

y disparos al aire para disolver la protesta. [AP, DW, SWISSINFO] 

CHINA 

Ministro de Defensa de China se reunió por sorpresa con Kissinger durante su visita a Pekín.- El ministro 

de Defensa de China, Li Shangfu, recibió por sorpresa al diplomático y antiguo secretario de Estado 

estadounidense Henry Kissinger, quien se encuentra de visita en Pekín. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL NORTE 

Estados Unidos no tiene información del soldado que cruzó a Norcorea.- Estados Unidos aseguró que 

no tiene nuevas noticias sobre su soldado que, para desconcierto de Washington, abandonó una 

visita turística a la zona desmilitarizada de la península de Corea y corrió, entre risas, hacia Corea del 

Norte, donde se cree que fue detenido por funcionarios norcoreanos. El militar fue identificado como 

Travis T. King. [DW] 

COREA DEL SUR 

Corea del Sur ve en el último lanzamiento de misiles por parte de Corea del Norte una "provocación 

significativa".- Las autoridades surcoreanas calificaron de "provocación significativa" el lanzamiento 

de dos misiles balísticos de corto alcance por parte de Corea del Norte hacia el mar de Japón, 

también conocido como mar del Este. [EUROPA PRESS] 

INDIA 

Murieron electrocutadas 16 personas en una central de tratamiento de residuos en India.- Al menos 

16 personas murieron electrocutadas en un puente de una central de tratamiento de residuos en la 

localidad india de Chamoli, situada en el estado de Utarajand, confirmaron las autoridades. [EUROPA 

PRESS] 

ISRAEL 

Israel y Estados Unidos. firmaron preacuerdo de exención de visas.- Israel y Estados Unidos firmaron 

un acuerdo de reciprocidad que allana el camino para que los israelíes accedan al programa 

estadounidense de exención de visa, informaron ambos gobiernos. [DW] 

PAKISTÁN 

Murieron 12 personas tras derrumbarse un muro en un puente en construcción en la capital de 

Pakistán.- Al menos 12 personas murieron a causa del derrumbe de un muro en un puente en 

construcción debido a las lluvias torrenciales de las últimas horas en la capital de Pakistán, Islamabad, 

confirmaron las autoridades. [EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Murieron dos soldados de Siria en un nuevo bombardeo achacado a Israel contra los alrededores de 

Damasco.- Al menos dos soldados sirios murieron a causa de un bombardeo supuestamente 

perpetrado por el Ejército de Israel contra los alrededores de la capital de Siria, Damasco, 

denunciaron las autoridades del país árabe. [EUROPA PRESS] 

 
 

https://apnews.com/world-news/general-news-ea2fe7b3c026307ccca2dc58e7d85c2b
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-corea-sur-ve-ultimo-lanzamiento-misiles-parte-corea-norte-provocacion-significativa-20230719105501.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-electrocutadas-16-personas-central-tratamiento-residuos-india-20230719150622.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-electrocutadas-16-personas-central-tratamiento-residuos-india-20230719150622.html
https://www.dw.com/es/israel-y-eeuu-firman-acuerdo-que-permitir%C3%ADa-exenci%C3%B3n-de-visas/a-66291261
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-doce-personas-derrumbarse-muro-puente-construccion-capital-pakistan-20230719142253.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-siria-denuncia-nuevo-ataque-aereo-israeli-contra-alrededores-damasco-deja-dos-soldados-heridos-20230719003937.html
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TAILANDIA 

Constitucional de Tailandia suspendió al ganador de las elecciones mientras le investiga por una 

denuncia.- El Tribunal Constitucional de Tailandia suspendió como diputado al líder del partido que 

ganó las elecciones del pasado 14 de mayo, mientras investiga una denuncia en su contra que la 

Corte aceptó a trámite. [EFE] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 

34 muertos, 12 heridos por choque entre autobús y camión en sur de Argelia.- 34 personas murieron y 

12 resultaron heridas cuando un autobús y un camión pickup chocaron y provocaron un incendio en 

una carretera en el sur de Argelia. [AP, SWISSINFO] 

SOMALIA 

Ejército mató a 30 supuestos miembros de Al Shabaab en el centro de Somalia.- El Gobierno de 

Somalia anunció la muerte de 30 presuntos miembros de Al Shabaab, vinculado a la organización 

terrorista Al Qaeda, en operaciones llevadas a cabo en una zona fronteriza las regiones de Galgudud 

y Medio Shabelle. [EUROPA PRESS] 

SUDÁFRICA 

Sudáfrica afirmó que Putin no acudirá "por acuerdo mutuo" a la cumbre de los BRICS en agosto.- El 

presidente de Sudáfrica, Cyril Ramaphosa, confirmó que su homólogo ruso, Vladimir Putin, no acudirá 

a la cumbre que celebrarán los BRICS en agosto, una decisión adoptada "por acuerdo mutuo" entre 

ambos países. [EUROPA PRESS, EFE, DW] 

SUDÁN DEL SUR 

Registrados nuevos combates entre el Ejército y una facción rebelde en el sur de Sudán.- La facción 

del Movimiento de Liberación del Pueblo de Sudán liderada por Abdelaziz al Hilu llevó a cabo nuevos 

ataques contra el Ejército de Sudán en el estado de Kordofán Sur, a pesar de los llamamientos de 

Naciones Unidas para restaurar el alto el fuego. [EUROPA PRESS] 

ZIMBABUE 

Elisabeth Valerio será la única candidata a las presidenciales del 23 de agosto.- La líder de la Alianza 

Unida de Zimbabue, Elisabeth Valerio, será la única mujer que se presente como candidata a las 

elecciones presidenciales del 23 de agosto después de que haya tenido éxito la apelación 

presentada contra la eliminación de su candidatura por parte de la comisión electoral. [EUROPA 

PRESS] 
 

OCEANÍA 

NUEVA ZELANDA 

Tiroteo en Auckland dejó al menos tres muertos horas antes de la inauguración del Mundial.- Un tiroteo 

en la ciudad de Auckland, la más poblada de Nueva Zelanda, dejó al menos tres muertos y por lo 

menos seis heridos, horas antes del inicio de la ceremonia de inauguración del Mundial Femenino de 

Fútbol, informaron fuentes oficiales. [SWISSINFO, EFE, TELEMUNDO] 
 

https://efe.com/mundo/2023-07-19/tailandia-ganador-de-las-elecciones-denuncia/
https://apnews.com/world-news/general-news-0ee00ac1240d3da864c95b93265750ee
https://www.swissinfo.ch/spa/al-menos-34-muertos-en-argelia-en-un-accidente-de-carretera/48672858
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ejercito-mata-30-supuestos-miembros-shabaab-centro-somalia-20230719151454.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-sudafrica-afirma-putin-no-acudira-acuerdo-mutuo-cumbre-brics-agosto-20230719133224.html
https://efe.com/mundo/2023-07-19/lula-balance-cumbre-ue-celac/
https://www.dw.com/es/putin-no-asistir%C3%A1-a-cumbre-de-pa%C3%ADses-brics-en-sud%C3%A1frica/a-66284274
https://www.europapress.es/internacional/noticia-registrados-nuevos-combates-ejercito-faccion-rebelde-sur-sudan-20230719152614.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-elisabeth-valerio-sera-unica-candidata-presidenciales-23-agosto-zimbabue-20230719153208.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-elisabeth-valerio-sera-unica-candidata-presidenciales-23-agosto-zimbabue-20230719153208.html
https://www.swissinfo.ch/spa/nueva-zelanda-violencia_tiroteo-en-auckland-deja-al-menos-tres-muertos-horas-antes-de-la-inauguraci%C3%B3n-del-mundial/48674824
https://efe.com/mundo/2023-07-20/tiroteo-en-auckland-deja-al-menos-tres-muertos-antes-del-mundial/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/crimen-y-violencia/un-grave-tiroteo-deja-al-menos-dos-muertos-y-multiples-heridos-en-nuev-rcna95214
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